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ноВосТи одной сТрокой
В память о погибших в Мали   ►
ульяновцах в областном центре будет 
установлена мемориальная композиция.

Самолет Ил-76МД-90А, которому   ►
присвоено имя «Виктор Ливанов», 
передадут сегодня Минобороны РФ.

  ► 1,5 млн рублей будет направлено на 
реализацию 29 молодежных проектов.

  ► 3 и 4 декабря в Ленинском мемориале 
пройдет 7-й Всероссийский бизнес-
форум «Деловой климат в России».

На  ► 9,6 млн рублей было реализовано 
продукции на последней в этом году 
ярмарке в Ульяновске.

мода

Гламур повержен
Звездный час размалеванных 

кукол в корсетах и на шпильках про-
шел. По крайней мере, об этом нам 
намекают дизайнеры - пора выгля-
деть непритязательно.

Ситуация в экономике и политике 
всегда влияла на моду. Вспомните, к 
примеру, образы женщин из филь-
мов о Великой Отечественной войне. 
Матери, жены, дочери вкалывали в 
тылу на заводах вместо мужчин, что, 
естественно, не могло не отразить-
ся на их внешнем виде. Появились 
большие плечи, объемные формы.

стр. 27
проблемы и решения

Заработать на заботе
Федеральная власть ищет способы переложить на реги-

оны, бизнес и НКО большую часть расходов по «социалке». 
Об этом говорили на V Социальном форуме, состоявшемся 
в конце ноября в Москве. 

стр. 9

юбилей

Зимнинский сад искусств
Ульяновская областная школа искусств празднует  

сегодня 75-летие.
- Что наиболее значимо для нашей 

школы? - размышляет директор ОДШИ 
Юлия Гаврилова. - Это, конечно, пре-
емственность традиций, сохранение 
устоев, верность наследию русского 
музыкального и эстетического воспи-
тания. В нашем мире появилось много 
шоу, и нужно отдать должное учителям 
школы, что профессионализма они не 
растеряли.

центр

 www.ng73.ru
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Ульяновская область 19 декабря примет участие во всероссийской акции «Тест по истории Отечества»,  ►
все желающие смогут ответить на 40 вопросов по истории России.

Ульяновск постепенно 
принаряжается  
к предстоящему  
Новому году.

Город 
украсят 
светом и 
клюшками
Дмитрий ЧУРОВ

В настоящее время за-
вершены реставрационные 
работы, связанные с празд-
ничным оформлением и ил-
люминацией. В этом году 
общее количество составит 
более 600 различных гир-
лянд. На улице Гончарова, 
в сквере имени Карамзина 
разместят рождественские 
арки. Их обложат лапником 
и подсветят светодиодными 
шарами. Возле ЦУМа, на 
площади 30-летия Побе-
ды и на пересечении улиц 
Карла Маркса и Гончарова 
установят 11 каскадных цве-
точниц. 

Главная елка губернии 
традиционно засияет огня-
ми на площади Ленина. В 
высоту она достигнет 20 м.  
Рядом «вырастут» еще че-
тыре искусственные елки, 
а также разместятся ледя-
ные горки, световые арки, 
антивандальные буквы и 
объемные фигуры разных 
зверей. Здесь же располо-
жатся резиденция Деда Мо-
роза, аттракционы, сцена и 
каток. Эспланаду оформят 
в символике чемпионата 
мира по хоккею с мячом.

Все районы города бу-
дут сиять огнями. В каждом 
будут установлены елки и 
световые элементы. 

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем  
отмечать в январе 2016 года. 

Газета призвана поднимать вопросы, 
волнующие читателей в их повседнев-
ной жизни. Любопытно наблюдать, как 
из года в год возникали одни и те же 
проблемы, как предлагались пути их ре-
шения. Заглянем, к примеру, в 2006 год.

«Рынки - без «крыши»?» - спрашивала 
«НГ». «Такая картина и в страшном сне 
не привидится нынешним перекупщи-
кам сельскохозяйственной продукции, 
которые вздувают цены на рынках 
России. Однако министр сельского 
хозяйства РФ Алексей Гордеев всерьез 
намерен убрать с рынков алчных по-
средников и вернуть рынки товаропро-
изводителям. Минсельхоз призвал мэ-
ров городов обеспечить площадки для 
кооперативов, чтобы именно они при-
обретали продукцию у мелких и средних 
хозяйств по достойной цене и без на-
круток представляли ее потребителям». 

Хорошая была идея, не правда ли?
«На дорогах появятся муляжи гаиш-

ников» - сообщила «НГ» в октябре 2006 
года. Идея возникла в связи с большим 
количеством ДТП на дорогах области. 
Что же предлагалось сделать, чтобы 

изменить ситуацию? «Региональный 
президиум совета безопасности пред-
ложил увеличить в городе количество 
«лежачих полицейских», упорядочить 
движение пассажирского транспорта 
(прежде всего маршруток), - писала 
«НГ». - Изыскать средства и поставить 
на дорогах муляжи автоинспекторов». 

Кажется, с картонными полицейски-
ми дело не пошло. «Лежачие полицей-
ские» в массе своей «погибли» под ко-
лесами машин, остались единицы. Ну, 
про маршрутки вы и сами все знаете. 

«Молодежным бандам объявлена 
война» - информировала «НГ» в де-
кабре 2006-го. «В областном УВД не 
отрицают факт, что в последнее время 
молодежные группировки активизи-
ровались. На пресс-конференции в 
УВД подтвердили, что действительно 
за некоторыми группировками стоят 
бизнесмены. Фамилии их известны. 
Это люди, которым за сорок. Но с ними 
постоянно работают сотрудники специ-
альных подразделений. В Засвияжском 
и Железнодорожном районах усиле-
ны патрули, полностью произведена 
передислокация сил ППС и ОВО. Под 
контролем находятся места массового 
отдыха молодежи, школы, игровые 
клубы и автоматы. В школах прошли 

родительские собрания - милиционеры 
обратились к родителям с просьбой 
помочь в решении проблемы. Бесчин-
ствующих подростков снимут на видео, 
чтобы потом не было претензий ни у 
родителей, ни у правозащитников». 

Проблема решена?
Именно в декабре того же года в го-

роде родилась новая традиция. «Моло-
дожены, посещая мостик влюбленных 
после росписи в загсе, вешают на его 
перила замок на счастье, - писала «НГ». 
- В знак крепости их семейных уз. Сей-
час на мостике висят уже четыре обыч-
ных уличных замка. Молодожены их за-
крывают, а ключ бросают в фонтан». С 
той поры на мостике появились гроздья 
замков, приходится даже освобождать 
место новым молодоженам. А кто-то 
распространяет традицию дальше - за-
мочки появились на ограде на Венце. 
Хочется верить, что примета работает...

Газеты читала  
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

И падающего, который осознает, что он 
только что упустил победу. И сама ленточка 
очень органично вписалась. 

Снимок финиша ульяновской эстафеты 
Владимир Ламзин разместил на сайте 
fotokto.ru, который объединяет сообще-
ство профессиональных фотографов едва 
ли не со всего мира. И 27 ноября он во-
шел в число ТОП-10 снимков спортивной 
тематики. 

По словам Владимира Ламзина, на сле-
дующий год он снова собирается снимать 
эстафету и ее финиш. Но не так, как всегда. 
У него уже есть особая задумка, о которой 
он пока никому не рассказывает... 

Решаем вечные проблемы
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3 декабря – День 
неизвестного солдата
Уважаемые земляки!
Уже второй год вся наша страна отмечает скорбную 
дату - День неизвестного солдата. 

Она учреждена в память о советских и российских воинах, 
погибших в боевых действиях. Именно 3 декабря в 1966 году, 
в 25-ю годовщину разгрома немецких войск под Москвой, 
прах неизвестного солдата был торжественно захоронен у 
стен Кремля в Александровском саду.

Великая Отечественная война унесла жизни более 125 ты-
сяч ульяновцев. Судьба многих из них осталась неизвестной 
для родных и близких, немало павших героев так и остались 
безымянными. Неизвестный солдат олицетворяет каждого 
воина, который не вернулся с фронта, отдав жизнь за Родину.

В этот день мы вспоминаем защитников Отечества, по-
гибших не только в годы Великой Отечественной войны, но и 
в локальных конфликтах.

Мы скорбим обо всех наших земляках, которые пали 
смертью храбрых на полях сражений, и всегда будем поддер-
живать жен и матерей, которые не дождались своих родных.

В День неизвестного солдата во всех муниципальных обра-
зованиях Ульяновской области состоятся митинги-реквиемы, 
в школах пройдут уроки мужества.

Дорогие ульяновцы! Мы должны хранить в сердцах светлую 
память о погибших героях, передавать ее молодому поколе-
нию, воспитывать детей на их примере. Пусть те трагические 
события никогда не повторятся. Мира, добра и благополучия!

 Губернатор - председатель правительства
Ульяновской области С.И. МОРОзОВ 

Председатель законодательного cобрания
Ульяновской области А.А. БАКАеВ

С праздНиком!

Просто нравится  
быть мамой
Надя АКУЛОВА 

В День матери первый новорожденный появился на 
свет в Карсунском районе в 00.10. 

Этот мальчик стал пятым ребенком в многодетной семье. 
Всего по области 26 ноября на свет появились 30 новых 
ульяновцев.

В стенах областной клинической больницы пару дней 
назад свои семьи пополнили две наши героини - Мария 
и Светлана. Обе девушки испытали счастье материнства 
второй раз в жизни, обе на время расстались с престижной 
работой. Ради расширения семьи.

- Я была уверена, что родится девочка, даже немножко 
расстроилась, когда выяснилось, что будет мальчик, - при-
знается Света. - Но он у меня такой трогательный, спо-
койный. А муж очень рад второму сыну. Мы вообще-то о 
трех детях с ним мечтаем. Так что я мотивирована еще раз 
прийти сюда - за дочкой.

На днях девушек выписывают. Обе гадают, какие сюрпри-
зы им преподнесут супруги.

- Тенденция такова, что больше половины наших пациенток 
приходят за вторым и третьим ребенком. По данным на 26 
ноября, в регионе родились 13 773 ребенка, в том числе 129 
двоен и две тройни. При этом 5 986 - первые дети в семье,  
5 780 - вторые, 1 407 - третьи, - говорит замминистра здраво-
охранения области Елена Фалина. - Материнство затягивает.

Сегодня симбирянки чувствуют себя более социально за-
щищенными, уверенными в завтрашнем дне.
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Иван СОНИН

Снимок фотографа «Народной газеты» 
попал в десятку лучших спортивных 
фото на сайте fotokto.ru

На городских эстафетах каждый год 
фотографы делают сотни снимков. И снять 
такой, чтобы отличался от всех остальных, 
очень непросто. Но не для нашего коллеги 
Владимира Ламзина. Пример тому - его 
фотография, которую он сделал во время 
74-й городской легкоатлетической эстафе-
ты в Ульяновске. 

На снимке - два человека. Один - победи-
тель, которому остается сделать считанные 
шаги до заветной ленточки. Второй - че-
ловек, только что потерявший надежду на 
победу из-за своего падения. Сам момент 
финиша был снят серией фотографий, но, 
по мнению автора, именно этот кадр был 
наиболее удачным.

- На финишах эстафет падают довольно 
часто, - рассказывает Владимир Николае-
вич, не раз снимавший подобные сорев-
нования. - Но в этом случае фотография 
получилась очень эмоциональной. Здесь 
выразительны оба лица. И победителя, 
который понимает, что его уже не догонят. 

Финиш в ТОП

Минуя турецкий шлагбаум 
ева ШТеРЛе

В РФ начали действовать санкции  
в отношении Турции. 

По данным Ульяновской таможни, в 
число ведущих торговых партнеров на-
шего региона Турция не входит. Доля 
этой страны во внешнеторговом обороте 
Ульяновской области составляет 0,98 
процента. Несмотря на официально не-
большую долю импорта, фактически на 
полках магазинов турецких продуктов 
всегда было гораздо больше, просто по-
ступали они к нам не из-за границы, а 
из других субъектов - например, тех, где 
находятся распределительные центры 
ведущих российских ретейлеров. В во-

просах замещения турецких овощей и 
фруктов ставка делается на такие страны, 
как Иран, Египет, Марокко и Эквадор. 

Кроме запрета на ввоз продовольствия, 
пакет антитурецких санкций включает 
в себя ограничения на деятельность 
турецких организаций. Напомним, на 
декабрь этого года намечено официаль-
ное открытие завода по производству 
автомобильных кресел турецкой компа-
нии Martur, которая инвестировала в его 
создание более шести миллионов евро. 
Как сообщил представитель завода, в на-
стоящее время реализация проекта идет 
в соответствии с графиком. В перспек-
тиве 99 процентов комплектующих будет 
производиться в России. 
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Бюджет региона на 2016 год принят в первом чтении. В декабре главный финансовый   ►
документ будет внесен на заседание ЗСО для принятия во втором, окончательном чтении. 
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25 ноября   ►
Сергей Морозов принял участие в заседании президиума 
Госсовета РФ в Нижнем Тагиле, которое провел президент 
Владимир Путин. Совещание было посвящено сфере импорто-
замещения. Губернатор прокомментировал, как область будет 
решать задачи, поставленные президентом. В частности, он 
отметил, что региональная власть продолжит оказывать под-
держку экспортоориентированным производствам. 

26 ноября   ►
Бюджет региона продолжит курс на динамичное развитие всех 
сфер общественной жизни. Об этом глава области заявил на 
первом чтении проекта бюджета на 2016 год в ЗСО. 
Сергей Морозов посетил завод «АэроКомпозит-Ульяновск», 
входящий в кооперацию по строительству самолета МС-21. 
Также губернатор и депутат Госдумы Григорий Балыхин от-
крыли симуляционный центр по лабораторной диагностике в 
фармколледже. На заседании антитеррористической комиссии 
и совета по взаимодействию с религиозными организациями 
он поручил разработать комплексный план противодействия 
распространению идеологии терроризма.

27 ноября   ►
Губернатор поручил руководству министерства строительства, 
ЖКК и транспорта в сжатые сроки подготовить проект програм-
мы развития комплексного транспортного обслуживания насе-
ления до 2020 года. Он подчеркнул, что в связи с неблагопри-
ятными погодными условиями в очередной раз выявились труд-
ности в работе пассажирского транспорта и дорожных служб. 

28 ноября   ►
Глава региона выступил на форуме партии «Единая Россия» 
Ульяновской гордумы и обозначил ряд приоритетных задач. 
В частности, он предложил усовершенствовать формы работы 
регионального депутатского корпуса с населением. 

29 ноября   ►
Утром губернатор встречал в аэропорту тела шести членов 
экипажа самолета Ан-124-100 «Руслан», убитых террористами 
20 ноября во время захвата отеля в Бамако. В память о по-
гибших в областном центре будет установлена мемориальная 
композиция.
В День матери Сергей Морозов поздравил с праздником 
пациенток акушерско-гинекологического комплекса област-
ной больницы. Также глава региона вручил многодетным и 
приемным матерям почетные знаки «Материнская слава» и 
благодарственные письма.

30 ноября    ►
Губернатор принял участие в заседании подкомиссии по 
совершенствованию контрольных (надзорных) и разреши-
тельных функций федеральных органов исполнительной 
власти, возглавляемой министром РФ по вопросам открытого 
правительства Михаилом Абызовым. Одним из вопросов 
повестки было обсуждение предварительных итогов внедре-
ния риск-ориентированной модели контрольно-надзорной 
деятельности. Опыт Ульяновской области будет применяться 
в остальных субъектах РФ.

1 декабря   ►
В Ульяновск прибыл чрезвычайный и полномочный посол 
Королевства Дания в РФ Томас Винклер. Вместе с губернато-
ром они побывали на торжественной церемонии завершения 
строительства лакокрасочного завода компании «Хемпель».

дневнИк губернатора

Читающая столица
Ульяновская область стала победителем всероссийского конкурса «Самый читающий регион» и удостоилась звания 
«Литературный флагман России». Если верить статистике, ульяновцы в среднем читают по часу каждый день.

Иван СОНИН

Представители «Единой 
России» провели во вторник 
встречи с гражданами в 
общественных приемных 
партии по всей стране. 
Общее число площадок для 
приема граждан в этот день 
превысило 10 тысяч. 

Пообщаться с посетителями при-
емных пришли депутаты всех уровней, 
члены Совета Федерации, предста-
вители федеральных и региональных 
властей, в том числе 34 губернатора и 
50 мэров. Принимал людей и губерна-
тор Сергей Морозов.

темы для разговора
Главная цель единого дня приема 

- максимальная оперативность и 
эффективность в решении вопросов 
граждан. «И у тех, кто живет в глубин-
ке, и у жителей областных и районных 
центров должны быть равные возмож-
ности донести и решить свою пробле-
му», - подчеркнул Сергей Морозов.

Как пояснила начальник Главного 
управления труда, занятости и соци-
ального благополучия Ульяновской об-
ласти Екатерина Сморода, сославшись 
на практику работы стартовавшей де-
кады инвалидов, людей прежде всего 
волнуют социальные темы. В этом году 
первое место занимают обращения по 
вопросам социального обеспечения, в 
частности, по безбарьерной среде. В 
числе актуальных тем, по которым рос-
сияне обращаются к «Единой России», 
- от трудностей с погашением креди-
тов до просьб о выдаче субсидий.

«Внимательный анализ обращений 
дает возможность определить темы 
для выездных приемов и, соответ-
ственно, привлечь к участию в них тех 
руководителей, в чью компетенцию 
входит решение конкретных вопро-
сов», - констатировал депутат област-
ного Заксобрания Василий Гвоздев и 
заверил, что все вопросы, с которыми 

обратятся инвалиды во время единого 
дня приема, будут обобщены и посте-
пенно станут решаться. 

лекарства для мальчИка
Татьяна С. пожаловалась губернато-

ру на то, что с большим трудом полу-
чает лекарства для своего сына. Вес-
ной этого года ему пересадили почку, 
и теперь он должен постоянно прини-
мать препараты, предотвращающие 
отторжение. Стоимость их составляет 
около 40 тысяч рублей в месяц. Но 

часть из них, которые нужно прини-
мать каждый месяц, в ноябре так и не 
были получены. Представители мин- 
здрава пояснили, что на закупку еще 
не проведен аукцион, а потому произо-
шла задержка по выдаче препаратов.  
Губернатор распорядился как можно 
скорее - в течение двух дней - найти 
лекарства, подключив все возмож-
ности - от ульяновских аптек до мо-
сковских. А с конца декабря мальчик 
сможет получать лекарства на посто-
янной основе. 

коляска для мамы
Ульяновец Юрий Д. пришел просить 

коляску для мамы. В середине этого 
года она, до того уже не один год имев-
шая инвалидность, потеряла возмож-
ность ходить. После прохождения необ-
ходимой комиссии женщине на бумаге 
были отписаны две коляски - домашняя 
и прогулочная. На деле инвалид получи-
ла коляску, абсолютно непригодную для 
передвижения по дому - она оказалась 
настолько широкой, что не помещалась 
в дверные проемы и лифт. 

В приемной «ЕР» сыну женщины-
инвалида выдали другую коляску 
- компактнее и легче предыдущей. 
Также глава региона распорядился 
проработать вопрос о помощи в при-
обретении средств ухода, на которые 
семья Юрия каждый месяц тратит 
около 6 000 рублей в месяц. 

Как правило, на таких приемах ре-
шается значительное количество  
вопросов, с которыми приходят люди. 
В отделении «ЕР» затруднились при-
вести точную статистику в процентах, 
но можно с уверенностью сказать: 
большая часть проблем, с которыми 
приходят люди, решается. Ведь если 
бы было по-другому, в партийных при-
емных не было бы очередей.

Результативный прием 
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19 ноября ►

В регионе

По словам первого заместителя председателя правительства Александра Чепухина, будет рассмотрена  ►
возможность проведения предновогодней ярмарки. Планируется выбрать единую площадку.

Ульяновцы обсуждают в соцсетях
Алексей Хорошилов
@_xopuk_
Все ругаются на погоду и 

коммунальщиков, а я весь 
день ходил в предвкушении.
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Турция серьезно 
наказана
Александр КОНСТАНТИНОВ

Кризис в отношениях с Турцией раз-
вивается. Сбитый российский бомбар-
дировщик Су-24, упавший поисковый 
вертолет, два погибших военнослужащих 
нашей страны - эти события совершенно 
справедливо возмутили не только руко-
водство РФ, но и простых граждан. 

Среди опрошенных журналистами россиян 
почти 30% респондентов, перечисляя воз-
можные меры против Турции, отметили важ-
ность обращения РФ, помимо прочего, и в 
мировые судебные инстанции. Почти столько 
же (29%) считают, что наша страна должна 
усилить военную группировку в Сирии для 
борьбы с ИГИЛ (кстати, это уже сделано, 
и в Сирию поставлены комплексы С-400). 
Не менее 18% соотечественников сегодня 
готовы отказаться от поездок в Турцию - они 
считают, что РФ должна ввести запрет на ту-
ристические поездки в эту страну. Ну а 15% 
россиян поддержали решение властей о вве-
дении эмбарго на продукцию из Турции.

Как известно, в первые же дни после на-
падения турок на наш самолет МИД РФ ре-
комендовал россиянам воздержаться от по-
ездок в Турцию, а крупнейшие туроператоры 
остановили продажи на турецком направле-
нии. Сейчас говорят, что последние чартеры в 
Турцию прилетают «на автопилоте», пустыми, 
забирая обратно последних туристов. Товары 
из Турции фактически прекращают хождение 
в России, уже 25 ноября фуры с цветами из 
этой страны разворачивались на границе 
из-за возникших на таможне проблем. Из-за 
них же турки остановили перевозку цветов 
самолетами.

Ну и самая серьезная мера была принята 
в минувшие выходные, когда президент Рос-
сии Владимир Путин подписал указ «О мерах 
по обеспечению национальной безопасности 
РФ и о применении специальных экономиче-
ских мер в отношении Турции».

Цель указа - защита национальной без-
опасности и национальных интересов Рос-
сийской Федерации, а также защита граж-
дан от преступных и иных противоправных 
действий. Он постановляет:

 запретить или ограничить ввоз на тер-
риторию РФ отдельных видов турецких 
товаров. Исключение будет сделано для то-
варов, ввозимых для личного пользования в 
объеме, разрешенном правом Евразийского 
экономического союза;

 запретить или ограничить для турецких 
организаций выполнение (оказание) ими 
отдельных видов работ или услуг на терри-
тории РФ;

 запретить работодателям нанимать 
граждан Турции;

 приостановить с 1 января 2016 года без-
визовый режим между странами.

А еще указ президента РФ устанавливает, 
что туроператорам и турагентам надлежит 
воздерживаться от продажи российским 
гражданам путевок в Турцию; вводит за-
прет на чартерные воздушные перевозки 
между РФ и Турцией; постановляет усилить 
контроль за деятельностью турецких автопе-
ревозчиков на территории РФ; постановляет 
усилить портовый контроль и контроль по 
обеспечению транспортной безопасности 
акваторий российских морских портов в 
Азово-Черноморском бассейне, в том числе 
для предотвращения незаконного нахожде-
ния и передвижения морских и иных судов в 
акваториях российских морских портов.

Таким образом, учитывая мнение граждан, 
руководство России нашло возможность без 
развязывания военных действий против стра-
ны НАТО достойно ответить на грубый вызов 
нашей безопасности. Осознавший свой про-
мах турецкий президент Эрдоган попытался 
дать «задний ход», выражая разнообразные 
«сожаления», но поезд, как говорится, уже 
ушел. Туркам теперь долго предстоит расхле-
бывать тяжелые последствия своей агрессии.

Наталия Моисеева 
@sevenart
Судя по тому, как быстро распространяется 

мода на что-то в нашем городе или во всей стра-
не, у нас есть положительные перспективы)

Сергей Носков
@NoskovSL
У ЖКХ нет плохой погоды! Тем 

более когда речь идет о знаниях! 
(ред. – о школьных маршрутах).

Дмитрий Илюшин
@dimablondinru
С огромным удо-

вольствием скатался 
сегодня в Скрипинские 
Кучуры. Это была снеж-
ная сказка.

Галина Дворянскова 
@dvorynskova
День матери - хороший повод позвонить 

маме, поздравить и поблагодарить!

Максим Терляев
@aliseman
Бесит, когда на кассе говорят, что мож-

но расплатиться любой картой, а сами не 
принимают бубновую семерку.

Виктория Чернышева 
Похоже, в снегопады остается 

только сидеть дома или ходить 
пешком. В общественный транс-
порт садиться тоже страшно, с 
учетом «всесезонной» резины на 
маршрутках.

Павел Гришин 
@uldshi3
Поздравляем ансамбль скрипачей «Вдох-

новение» и дуэт Canto с победой на Между-
народном конкурсе «Таланты России».

Важно, чтобы все было  
«как у людей»

Марина КРАСИЛЬНИКОВА, 
руководитель отдела изучения потребле-
ния и уровня жизни «Левада-центра»: 
- Сегодня потребители все чаще отказыва-

ются от покупок или стараются их отложить, 
попридержать деньги - это связано с негатив-
ными прогнозами на будущее, - в интервью 
«Огоньку» сообщил эксперт. - Небольшой 
подъем потребительских настроений мы 
зафиксировали в начале осени, но он был 
связан с очередной волной девальвации  
рубля, да и сам по себе этот всплеск оказался 
незначительным - его почувствовал, пожалуй, 
лишь автомобильный рынок. Так что заметно-
го роста в ближайшее время мы не ожидаем, 
хотя в декабре, если не случится никаких ка-
таклизмов, будет небольшая коррекция. Все-
таки перед праздниками люди традиционно 
покупают подарки, стараются себя чем-то 
порадовать и отказываться от этого не станут. 
Да и ситуация все же не совсем плоха. 

А вот чего точно не стоит ждать, так это 
ажиотажа с покупками, как в прошлом году: 
тогда он был характерен, скорее, для высо-
кодоходной группы населения, тогда как в 
других группах, стоящих ниже, уже стали эко-
номить. В причинах того ажиотажа тоже еще 
предстоит разобраться - например, он совпал 
с появлением новых моделей бытовой техни-
ки, тех же телевизоров, так что здесь, скорее, 
наложилось сразу несколько факторов, и 
маркетинг сыграл не последнюю роль. 

Как пишет издание, это лишь фон, сама 
структура потребления у нас вряд ли изме-
нится: так называемое демонстративное по-
требление остается. То есть чтобы подтвер-
дить свой статус, людям, как и прежде, будет 
важно хорошо есть и приобретать дорогую 
одежду, возможно, лишь случится небольшое 
перераспределение трат от одежды к еде. 
Возьмите тот же праздничный новогодний 
стол: россиянам важно, чтобы все было «как 
у людей», ведь для бедного общества еда -  
показатель статуса.

Предупреждение  
за первый мусор 

Анатолий БАКАЕВ, 
председатель областного парла-
мента: 
- Предпринимателям снизили штрафы 

за первичные нарушения в сфере бла-
гоустройства. Закон был принят 26 ноября 
в ходе 42-го заседания Законодательного 
собрания. Речь идет об изменениях в 
региональный Кодекс об административ-
ных правонарушениях. Поправки вводят 
дифференцированную ответственность 
за правонарушения, совершаемые впер-
вые и повторно в сфере благоустройства, 
охраны окружающей среды и природо-
пользования на территории региона (раз-
мещение мусора, бытовых и промышлен-
ных отходов в неустановленных местах и 
ряд других). 

В настоящее время предприниматель-
ская деятельность в данной сфере облага-
ется существенными безальтернативными 
штрафами (от 70 до 100 тысяч рублей). 
Теперь правонарушения, совершенные в 
первый раз, будут наказываться преду-
преждением или штрафом в пониженном 
размере (от 3 до 5 тысяч рублей для граж-
дан, от 15 до 30 тысяч - для должностных 
лиц и от 70 до 100 тысяч - для юридиче-
ских лиц). В случае повторного нарушения 
предпринимателю придется заплатить 
административный штраф в существую-
щем размере. 

По результатам проведенного монито-
ринга сделан вывод, что предпринима-
тельская деятельность зачастую необо-
снованно облагается чрезмерно высокими 
штрафами. Так, в 2013 году привлечено к 
уголовной ответственности 480 субъек-
тов малого и среднего бизнеса, в 2014-м 
- 265. По мнению депутатов, принятый 
закон позволит снизить давление на пред-
принимателей и существенно сократит их 
расходы, что положительно скажется на 
экономическом климате региона. 

Помеха уборке на дорогах
Зиму в регионе хоть и ждали, но она все 

равно громко заявила о себе большим снеж-
ным бураном, «напавшим» на город и область 
во второй половине четверга, 26 ноября. По 
информации Гидрометцентра, всему виной 
средиземноморский циклон, который при-
шел с юга России, перед этим вобрав в себя 
холод Уральских гор. За день выпала почти 
месячная норма осадков - 28 мм, это 88 про-
центов нормы за месяц. По поручению губер-
натора Сергея Морозова основные снего-
уборочные работы должны были завершиться 
за выходные, поэтому специализированная 
техника работала в режиме нон-стоп. 

На борьбу со стихией за выходные вышло 
170 единиц техники. В числе «первопроход-
цев» оказался машинист снегопогрузчика 
Александр Новиков. Признается : «Работа-
ли по четыре ночи без перерыва, это сильно 
напрягало. Но коллектив у нас дружный, 
слаженный, недомолвок не было, в сутки 
грузили до 70 машин». Новиков сетует, что 
каждый год возникает одна и та же пробле-
ма: припаркованные на обочине машины 
мешают уборке дороги от снега. «Убирайте, 
пожалуйста, свои автомобили с обочин хотя 
бы в ночное время, чтобы снегоуборочная 
техника смогла качественно прочистить до-
роги», - обратился к жителям машинист.

Как продолжил собеседник, только за вос-
кресенье было сделано 300 рейсов по вы-
возу снега. Уборка снега была организована 
в две смены. Учитывая большие снежные 
объемы, минстрой увеличил количество са-
мосвалов до 55 - в дневную смену работали 
25, в ночную - 30 самосвалов. Кроме этого, 
было организовано два снежных комплекса 
по 10 единиц техники, расчищавших дороги 
одновременно. Дорожные рабочие при этом 
очищают улицы вручную: убирают снег там, 
где этого не может сделать техника. 

Как заверили синоптики, подобного опас-
ного явления пока в регионе не предвидит-
ся: декабрь обещает быть нехолодным и 
малоснежным. 

ГлавНые темы в обзоре ежеНедельНоГо  
аппаратНоГо совещаНия правительства 

Подготовили Ольга ВАСЮКОВА и Дарья  СуДАРЕВА
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Отгрузка товаров собственного производства по итогам десяти месяцев 2015 года в Ульяновске  ►
составила более 100 миллиардов рублей (128,7 процента роста).
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Георгий КУЗНЕЦОВ

В Ульяновске завершено 
строительство завода по 
производству лакокрасочных 
материалов датской 
компании «Хемпель». 
Старт широкомасштабного 
производства состоится в 
начале 2016 года.

Вчера, 1 декабря, в рамках церемонии 
открытия на предприятии выступили вице-
президент «Хемпель групп» по европе  
Йеспер Бодткьер, губернатор Сергей моро-
зов и чрезвычайный и полномочный посол 
королевства Дания в российской Федера-
ции Томас Винклер.

Открывая церемонию, господин Бодткьер 
заявил: «мы довольны тем, что выбрали для 
размещения завода Ульяновск, поскольку 
здесь хорошо организованы материальная 
база и инфраструктура, а центральное гео-
графическое расположение оптимизирует 
сроки поставки нашей продукции клиентам 
в россии и других странах евразийского 
экономического союза. мы выражаем 
глубокую признательность руководству 
Ульяновской области и лично губернатору 
Сергею морозову, которые на протяжении 
всего процесса строительства завода ока-
зывали нам всю необходимую поддержку».

В свою очередь Сергей морозов поздра-
вил компанию, появившуюся на свет в 1915 
году, со столетним юбилеем, поблагодарил 
за выбор, сделанный ею в пользу Улья-
новской области, и пообещал, что прави-
тельство региона и впредь не даст повода  
усомниться в верности этого выбора.

Датский посол Томас Винклер заверил, 
что, несмотря на сложную экономическую 

обстановку, компания «Хемпель» не уйдет 
из россии и из Ульяновской области, и 
более того, открытие завода - первый шаг 
к развитию не только промышленного, но 
и культурного сотрудничества между Улья-
новском и королевством.

В знак полностью завершенного строи-
тельства руководитель компании - гене-
рального подрядчика - аО «Ульяновсктранс-
строй» Олег Саутиев передал господину 
Бодткьеру символический ключ.

Напомним, что инвестиционное соглаше-
ние с компанией «Хемпель» было подписано 
в 2011 году. Строительство завода начато 
осенью 2014-го, торжественная церемония 
закладки первого камня прошла 26 февраля 
2015-го. Выделенная площадка в промзоне 
«Заволжье» занимает семь гектаров, мини-
мальная рассчитанная производительность 
при работе в две смены - 16 миллионов лит- 
ров лакокрасочных материалов в год. При 
последующих, заметно меньших инвести-
циях в объект эта цифра будет удвоена.

На сегодняшний момент на заводе соз-
дано более полусотни рабочих мест, уже в 
ближайшее время запланировано двукрат-
ное увеличение численности сотрудников.

Завод будет использовать как можно 
больше сырьевых материалов российского 
производства, разумеется, удовлетворяю-
щих требованиям компании по качеству. 
Это намерение подтверждается тем, что 
генеральным подрядчиком строительства 
выступила ульяновская организация, а зна-
чительная часть основного оборудования, 
смонтированного фирмой «Нетчш», была 
произведена в россии.

Предприятие оснащено современным 
оборудованием, безопасным как для ра-
ботников, так и для окружающей среды 
и удовлетворяющим всем российским 
нормативным документам. кроме того, 
предусмотрены утилизация технологиче-
ских жидкостей, предотвращение загряз-
нения почвы и сбор загрязненной воды при 
пожаротушении.

Первый - в России, 28-й в мире Ставка  
на городской 
транспорт 
Губернатор Сергей Морозов утвердил 
меры по улучшению работы дорожно-
транспортного комплекса.
Кирилл ШЕВчЕНКО

Глава региона подчеркнул, что в связи с 
неблагоприятными погодными условиями 
в очередной раз выявились трудности в ра-
боте пассажирского транспорта и дорожных 
служб. Напомним, в ночь с 26 на 27 ноября 
в Ульяновской области выпала месячная 
норма осадков.

Спустя сутки, выступая на форуме де-
путатов Ульяновской городской думы  
V созыва, Сергей морозов заявил: «В снего-
пад мы видели, что общественный городской 
транспорт справился со своими задачами, а 
вот бизнес  нас подвел». В связи с этим 
министерству строительства, Жкк и транс-
порта области в сжатые сроки поручено 
подготовить проект программы развития 
комплексного транспортного обслуживания 
населения до 2020 года.

В частности, как заверил губернатор, в 
ближайшее время будет закуплено, что на-
зывается, на пробу, один-два бесконтактных 
троллейбуса, способных проезжать до 50 
километров без непосредственного потре-
бления электроэнергии, и низкопольный 
трамвай. Первые через Императорский 
мост свяжут Новый город, Верхнюю и Ниж-
нюю Террасы и центр. Второй  поставят на 
один из самых протяженных и насыщенных 
маршрутов - № 4. В течение 2016 года число 
новой техники будет заметно увеличено.  

кроме того, для улучшения работы дорож-
ного хозяйства согласован объем средств, 
которые будут направлены на развитие от-
расли в 2016 году. Так, общее финансирова-
ние составит 5,7 миллиарда рублей.

«мы продолжаем прорабатывать с феде-
ральными структурами вопрос по возможному 
увеличению финансирования ремонтных работ 
на дорогах.  рассматривается и возможность 
серьезного увеличения средств, которые будут 
направлены на содержание трасс в муници-
пальных образованиях. Планируется преду-
смотреть резерв, который будет направляться 
на решение задач, связанных с осложнением 
погодных условий», - сказал заместитель про-
фильного министра андрей Тюрин.
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Компания «Хемпель» присутствует в 80 странах мира, располагая  
11 научно-исследовательскими центрами, 28 заводами и более чем  
150 складскими площадками, на которых трудятся более 6 000 человек.

На сегодняшний момент  
на заводе создано более  
полусотни рабочих мест.
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Нам пишут
Авербух покажет Ульяновск
№ 47, Дмитрий Чуров о церемонии откры-
тия чемпионата мира по хоккею с мячом 

Вот все говорят об отдельной церемонии 
открытия. А я считаю, что должно быть, как 
на чемпионатах мира или Европы по футболу. 
Сначала - коротенькая церемония открытия 
и сразу следом за ней - первый матч чемпио-
ната. Все-таки  такие турниры и олимпиады, 
на которых принято церемонию открытия 
проводить отдельно, немного разные вещи. 
На чемпионатах матч, начинающийся сразу 
за церемонией, добавляет духа соревнова-
тельности. Даже по телевизору  ты будто бы 
сразу окунаешься в эту атмосферу - кто бы ни 
играл. А с отдельной церемонией открытия я 
боюсь, что этот дух немного потеряется. Хотя 
поживем  - увидим. 

Валентин Холмогоров

Народная газета

Â ñåðåäèíå ÕÕ âåêà ÷àñòü ñòàðîîáðÿäöåâ ðåøèëà âûêóïèòü ó íèêîíèàí ìåäíîëèòûå èêîíû,   ►
ñäåëàííûå äî ðåôîðì Íèêîíà. Îáîñíîâûâàëè îíè ýòî òåì, ÷òî îñâÿùàëè èõ «íàñòîÿùèå» ñâÿùåííèêè. 

История  одной иконы
№ 47, Игорь Улитин о случайно 
найденном медном образке
В статье упоминается о том, что ря-

дом с селом, в котором нашли иконку, 
живут старообрядцы. А нельзя ли рас-
сказать о них подробнее? И не только 
о базарносызганских, а об ульяновских 
вообще. Ведь это должно быть очень 
интересные, хотя и закрытые от всех 
окружающих люди. Какого они толка 
или согласия? Давно ли они живут в 
том или ином селе? Старообрядцы - 
это же едва ли не самая таинственная 
страница истории нашей страны. И 
очень хотелось бы узнать о том, как эта 
страница относится к нашей области. 
Хотя я прекрасно понимаю, что эти 
люди с большим трудом идут на кон-
такт и рассказывают о себе. Но оттого 
они еще более интересны!

Павел Дурашкин

Народная газета

Íà ñåãîäíÿ â Óëüÿíîâñêîé îáëàñòè ñóùåñòâóåò ïðèìåðíî 970 ñåëüñêèõ íàñåëåííûõ ïóíêòîâ,   ►
êîòîðûå îáúåäèíåíû â 122 ñåëüñêèõ ïîñåëåíèÿ. Ïðîæèâàþò â íèõ îêîëî 25% æèòåëåé ðåãèîíà.

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Всю тропку  
занесло 
Игорь УЛИТИН

Почему, расчищая дорогу, ульяновские до-
рожники засыпают снегом тротуар?

В «НГ» позвонила наша читательница Альби-
на Сорвинкова, живущая на улице Тимирязева. 
Пожаловалась: после того как на Ульяновск об-
рушился снегопад, по тротуару возле ее дома 
стало невозможно пройти. Горы снега свалили 
на тротуар дорожные службы, убирая заносы с 
проезжей части. 

- Нам сейчас приходится этот сугроб или по 
дороге обходить, там, где трамваи и машины 
ездят, или протаптывать себе узкие тропинки, 
- жалуется читательница. 

Протаптывать тропки в сугробах пришлось 
и на пешеходной дорожке моста через Свиягу 
на улице Минаева. Она тоже была завалена 
снегом, убранным с проезжей части. 

За разъяснением мы обратились в городскую 
администрацию. Нам ответили, что сейчас эту 
проблему решают. 

- Снег, убираемый с проезжей части, завалил 
тротуары не везде, а лишь на некоторых участ-
ках. Так произошло потому, что по-другому 
снег с дорог убрать было бы крайне сложно. 
Но уже сейчас тротуары очищаются. В течение 
двух-трех ближайших дней ситуация должна 
быть исправлена, - рассказал исполняющий 
обязанности начальника отдела по связям со 
СМИ Евгений Носов. 

«Народная»  
в каждый дом
Во всех почтовых отделениях 
продолжается основная 
подписка на первое 
полугодие 2016 года.

Подписаться на «Народную газету» можно за 68 рублей 
на 1 месяц и за 408 рублей на полгода. Эта цена едина 
для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоульяновск, Ульянов-
ский, Чердаклинский, Цильнинский, Старомайнский, 
Майнский, Сенгилеевский, Тереньгульский районы).  
Индекс - 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаевский, Радищев-
ский, Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс 
- 54513.

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Ново-
малыклинский районы). Индекс - 54525.

По доброй традиции мы проведем розыгрыш призов 
среди наших верных подписчиков. На кону - ценные при-
зы. Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям!

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2016 года

ФИО _____________________________________________

____________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:___________

___________________________________________________

Дата подписки на I полугодие 2016 г. _______________

___________________________________________________

Малиновка, которой  
нет на карте

№ 46, Дмитрий Илюшин об исчезнув-
шей деревне
С одной стороны, интересно читать про 

такие исчезнувшие деревни. А с другой - 
делать это без слез невозможно. Особенно 
когда рядом написано про то, как американ-
цы и австралийцы уезжают «сближаться с 
природой» в свои деревни, а наши - во вся-
кие там Индии. Ведь сколько жителей того 
же Ульяновска мечутся с работы на работу  
и не могут себя нигде реализовать. Может, 
им просто стоит уехать вот в такие давно 
заброшенные Малиновки? Может быть, их 
и ждет давно не паханная русская земля? Я 
посоветовал бы многим нашим  землякам 
призадуматься над моим предложением. 
Если у вас не получается быть менеджера-
ми и дизайнерами, может, вам стоит стать  
дизайнерами возрождающейся деревни? 

Почемучкин

Реплика

Народная газета

С ПРАЗДНИКОМ!

Çàâòðà, 26 íîÿáðÿ, â 10.00 âî Äâîðöå òâîð÷åñòâà äåòåé è ìîëîäåæè âïåðâûå ïðîéäåò   ►
ÿðìàðêà êàðüåðíûõ âîçìîæíîñòåé â ñôåðå èíôîðìàöèîííûõ òåõíîëîãèé.

ПОГОДА

Свыше 125 миллионов рублей выделено из бюджета региона на социальную поддержку  ►
населения на прошлой неделе. Льготы получили более 83 тысяч человек.

Екатерина РощИНа 
 
Каждый год 29 ноября лингвисты отме-

чают день рождения буквы Ё. Пожалуй, это 
самая многострадальная буква русского 
алфавита. Очередной виток «упразднения» 
буквы Ё начался в девяностые годы - имен-
но тогда и была принята диковатая норма 
ставить пресловутые «Е с точечками» толь-
ко в спорном случае. Как-то я спросила 
у одного корректора - чем помешала Ё? 
Ответ меня не удивил. «Не надо усложнять 
жизнь», - ответила дама.

Вот это и есть главное. Не усложнять 
жизнь, а, наоборот, упрощать! Если вам 
удавалось увидеть переписку подростков 
в чате, то, конечно, каждый, кто получал 
среднее образование во времена СССР, 
был неприятно поражён всякими «ща» и 
«я тя лю». Как будто в любви признаётся 
дебил. Но ведь - всё понятно. Любит. Про-
сто - не надо усложнять. Первый гвоздь в 
крышку гроба русского языка вбили как раз 
те, кто легко и просто выбросил с клавиа-
туры «лишнюю» букву.

Надо сказать, что всегда были и те, кто 
букву Ё самоотверженно защищал. Это 
писатели Василий Аксёнов и Александр 
Солженицын. Многие неизвестные под-
вижники - редакторы и корректоры, учи-
теля русского языка и просто грамотные 
люди,  жители города Ульяновска - родины 
Николая Михайловича Карамзина, где  

к 200-летию буквы ей установлен памят-
ник.

И буквально на днях - в ходе первого 
Всероссийского форума учителей русского 
языка и литературы - тоже обсуждалась 
важность буквы Ё. Руководитель филоло-
гического центра издательства «Русское 
слово» Алексей Фёдоров сказал, что около 
пяти лет назад они вернули букву Ё во все 
школьные учебники. 

Букв алфавита тридцать три, и все 
они равноценны. Не надо одного из 
этих «тридцати трёх богатырей» делать 
калекой. Без буквы Ё полная неразбе-
риха с ударениями, ошибки в написании 
фамилий и географических названий, 
даже искажается смысл некоторых слов. 
Проживём ли мы с этими неточностями, 
искажениями, невольными ошибками? 
Проживём, без сомнения. Но наша жизнь 
станет беднее. И, что самое страшное, 
внукам останется уже кастрированный, 
изуродованный язык. «В лесу родилась 
елочка» - звучит как-то убого. Хотя, безу-
словно, всё понятно.

За букву Ё нужно сражаться

оставляйте свои комментарии к статьям на сайте ng73.ru
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Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

Светлана Сухова

Федеральная власть ищет 
способы переложить на 
регионы, бизнес и НКО 
большую часть расходов по 
«социалке». Об этом говорили 
на V Социальном форуме, 
состоявшемся в конце ноября в 
Москве.

Траты федерального бюджета-2016 на 
социальную сферу сокращаются. Только 
на здравоохранение они будут урезаны 
на 11,4 процента. При этом очевидно: об-
ратная сторона экономии на людях - рост 
социальной напряженности в обществе. 
Маневрируя, власть готова обратиться к 
помощи тех, кого еще вчера не считала за 
равных, - речь о некоммерческих органи-
зациях (НКО) и бизнесе. Для понимания 
того, на какие НКО власти можно рассчи-
тывать, 26 ноября был представлен доклад 
Общественной палаты, а самому бизнесу 
и НКО предстоит обдумать идею о том, что 
на «социалке» можно и зарабатывать.

Искусство сокращенИя
Пока подведомственный Минфину 

Научно-исследовательский финансовый 
институт (НИФИ) думает над тем, как сокра-
тить число россиян, пользующихся бесплат-
ной медпомощью, в рамках V Социального 
форума говорили о том, что экономия на 
соцподдержке провоцирует новые траты. 
Есть конкретные примеры: в Кировской 
области, например, еще в 2013 году всем 
пациентам с сердечно-сосудистыми забо-
леваниями и гипертензией разрешили поку-
пать лекарства за 10 процентов стоимости 
(остальное доплачивал регион, потратив 
31,4 млн рублей). В результате смертность 
от этих заболеваний сократилась на 21 про-
цент, а регион сэкономил около 90,5 млн 
на выплате больничных, госпитализации 
и инвалидности. А вот в куда более благо-
получной Новой Зеландии, где посещение 
педиатра стало платным, получили прямо 
противоположный результат: число об-
ращений к врачам сократилось, а детская 
смертность возросла.

В России между тем собираются, похоже, 
идти именно новозеландским путем. Про-
считывается даже возможность переложить 
на обывателя часть выплат по медстрахов-
кам. Последствия очевидны, тем более что 
доходы населения, даже по официальным 
данным, падают, а зарплаты в этом году 
сократились на 8,1 процента.

взять все И поделИть
Еще недавно федеральная власть была 

не готова поделиться ответственностью в 
этом секторе с кем-нибудь, кроме своей 
региональной составляющей. Сейчас си-
туация меняется, с НКО и бизнесом готовы 
работать. Тем более что именно они часто 
занимаются так называемыми социальными 
венчурными проектами, то есть отрабатыва-
ют модели решения сложных проб лем в рам-
ках тех же благотворительных проектов.

Переложить траты и ответственность 
на региональные бюджеты федеральная 
власть уже не может - предел их прочности 
давно достигнут. На регионах и так лежит 
обязанность по исполнению львиной доли 
соцобязательств, а также расходов по май-
ским указам президента 2012 года, которые 
никто не то чтобы не отменял, но даже и 
не пересматривал показателей сообразно 
факту рецессии в экономике.

деньгИ на добре
На Соцфоруме предложили выход - об-

лигации социального воздействия (SIB). На 
Западе, где идея родилась в начале века, 
поняли, что при реализации соцпрограмм 
на одном госбюджете и энтузиазме во-
лонтеров далеко не уедешь. Но и там долго 
не позволяли себе официально провоз-

гласить в качестве ориентира госполитики 
право бизнеса зарабатывать на «социалке». 
Первые проекты SIB были осуществлены 
в Великобритании в 2010 году. За 5 лет 
интерес к ним вырос настолько, что если в 
2010 году таких программ было всего две, 
то в прошлом - уже 25. Всего же по миру их 
сегодня 44, и число растет.

Привлекательным является то, что SIB 
не столько принимают участие в решении 
социальных проблем (например, интегри-
руют в общество бывших заключенных или 
подростков из неблагополучных семей), а 
занимаются профилактикой этих социаль-
ных ран. Например, одна из первых задач, 
решаемых в Великобритании с помощью 
SIB, состояла в уменьшении числа рециди-
вистов, возвращающихся в тюрьмы.

При этом SIB имеют ряд условий и 
ограничений. Например, доход бизнесу 
выплачивается только из средств, которые 
программа помогла сэкономить на обслу-
живании соответствующей соцаудитории 
в сравнении с группой, в программе не 
участвовавшей, а потолок дохода регламен-
тирован. Фактически SIB - это многосторон-
ний контракт, в котором кроме государства, 
организации, которой нужна помощь, и 
инвестора участвуют еще несколько игро-
ков. А именно - организация-посредник, 
которой государство поручает решение 
задачи и с которой контактирует бизнес. И, 
что не менее важно, система не работает 
без компаний, проводящих независимую 
экспертизу и оценку. Последнее, по мнению 
участников Соцфорума в Москве, и есть 
одно из самых серьезных препятствий и 
одна из самых затратных статей: на оценку 
и экспертизу уходит до 15 процентов стои-
мости всей программы.

Если же вернуться к практике сегод-
няшнего дня, то, по словам представи-
теля Министерства экономики Сергея 
Ефремова, потребуются изменения в 
законы и тиражирование этой практики на 
регионы. Крупнейшие благотворительные 
фонды (многие из них существуют под 
крылом больших компаний) говорят, что 
уже имеют отработанные методики реше-
ния различных проблем, экспертный пул и 
знакомы с региональными провайдерами. 
Означает ли это, что эти компании уже 
приготовились осваивать новый рынок и 
новые бюджеты?

«Ъ-огонек», с сокр.

Заработать на заботе

Цифра

долИ ответственностИ
Как менялись доли бюджетов разного уровня в общих расходах  

на социальное обеспечение* (%)

2010 2011 2012 2013 2014 2015  
(на 1 октября)

Федеральный бюджет 5,9 6,2 8,4 7,7 8,3 8,1

Консолидированные бюджеты 
субъектов РФ  

15,2 14,3 12,6 11,4 11,9 13,2

Бюджеты государственных 
внебюджетных фондов 

70,2 68,9 68,4 68,2 66,1 65,2

Бюджеты территориальных 
государственных внебюджет-
ных фондов   

8,7 10,6 10,6 12,7 13,7 13,5

*Включает расходы на пенсии, пособия, выплаты по пенсионному, социально-
му, медицинскому страхованию.

Источник: консолидированный бюджет РФ и бюджеты государственных внебюджетных фондов.

Кто о них позаботится - абстрактное государство, местная власть  
или бизнесмены?

Спасибо  
от феодосийцев
ольга ваСЮКова

В воскресенье, 29 ноября, в Феодосию из 
Ульяновска был доставлен гуманитарный 
груз: два грузовых автомобиля УАЗ  
и 32 генератора. С инициативой о помо-
щи выступил губернатор Сергей Морозов.

Напомним, уже больше недели Крым живет 
без света в результате подрыва на юге Украи-
ны опор линий электропередачи, поставляю-
щих электроэнергию на полуостров. В изоля-
ции от украинской энергосистемы оказались 
почти два миллиона человек. В регионе был 
введен режим ЧС до полного восстановле-
ния энергоснабжения. Социально значимые 
объекты были переведены на резервные 
источники питания, на дизель-генераторные 
установки, в субъект направлена дополни-
тельная партия мобильных генераторов малой 
мощности, сформированы резервы топлива. 
Ускорено строительство энергомоста через 
Керченский пролив. Он должен обеспечить 
переток энергии с Кубани и существенно со-
кратить, а в конечном счете ликвидировать 
зависимость от поставок энергии из других 
мест. Также должна быть продолжена работа 
по вводу новых генерирующих мощностей. 
Принято решение о доставке с Дальнего Вос-
тока еще двух газотурбинных станций в до-
полнение к тем 13, которые есть, мощностью  
2 2  М В т  и  д о п о л н и т е л ь н ы х  д и з е л ь -
генераторных установок за счет «Россетей».

В оказавшуюся в чрезвычайных условиях 
Республику Крым из Ульяновской области 
при поддержке регионального отделения 
«Единой России» 27 ноября был направлен 
комплект электрогенераторов. В Феодосию 
отправлены два грузовых автомобиля УАЗ и 
32 источника автономного электроснабже-
ния, бензиновые электростанции мощно-
стью от 3 до 10 кВт.

Руководство Феодосии выразило благо-
дарность губернатору Ульяновской области 
Сергею Морозову за оказанную гуманитар-
ную помощь.

- Сегодня мы получили долгожданную по-
мощь от нашего побратима - Ульяновской 
области. Генераторы сейчас нам крайне необ-
ходимы для отапливания школ, подачи света в 
учреждения образования и культуры, полицию 
и прокуратуру, суд, ЖЭК, - рассказал глава 
администрации Феодосии Дмитрий Щепет-
ков. - Гарантируем лично Сергею Ивановичу и 
жителям субъекта, что все генераторы будут 
работать на благо населения Феодосии. Мы 
признательны ульяновцам и главе региона. 
Громадное спасибо от всех феодосийцев.

- Хочется выразить огромную благодар-
ность губернатору Ульяновской области за 
предоставленные нам генераторы и технику. 
Предприятиям это позволит уже с уверенно-
стью войти в ожидающиеся морозные дни, 
школам - наладить работу котельных и те-
плопунктов, - добавил начальник управления 
городского хозяйства и природопользования 
Алексей Леденев.

Генераторы будут размещены на подстан-
циях скорой помощи в Орджоникидзе, Кок-
тебеле и Приморском, а также в поселковых 
администрациях. Часть оборудования будет 
работать в учреждениях образования - дет-
ских садах и школах.

На разгрузке автомобилей присутствовали 
и члены Феодосийского городского совета, 
которые также отметили важность оказывае-
мой помощи.

- Гуманитарный груз будет большим 
подспорьем в работе структурных подраз-
делений и социально значимых объектов 
города, - сказал депутат городского совета 
Владимир Титаренко.

КСТаТи
ульяновск и крымская Феодосия - города-
побратимы. Соглашения об этом были под-
писаны между ними в марте прошлого года 
во время визита ульяновской делегации в 
черноморскую республику.



8 Народная газетаИнтервью

За 2015 год к административной ответственности привлекли 54 человека за распространение  ►
экстремистских материалов, что на 18 правонарушителей больше, чем в прошлом году. 

Ф
о

то
 С

е
р

ге
я 

Е
Р

Ш
О

В
А

Среда / 2 декабря 2015 / № 48 

Анатолий Бакаев: 
Природа  
терроризма  
неизменна

Будьте Бдительными  
и неравнодушными!
- Анатолий Александрович, на 
последнем заседании Зако-
нодательного собрания при-
нято обращение с призывом 
сплотиться перед угрозой 
терроризма. Что в нем?
- Терроризм стал угрозой номер 

один для всего мира, для любой 
страны, города, поселка… К сожа-
лению, ульяновцев эта беда тоже 
затронула - погибли наши земляки, 
сотрудники авиакомпании «Волга-
Днепр». Расстрел мирных людей, 
которые выполняли в далеком Мали 
свою работу, - очередное подтверж-
дение того, что террор не имеет 
границ. Чудовищное зло вышло за 
пределы разумного. В своем об-
ращении мы поддержали жесткую 
политику президента по противо-
действию терроризму, призвали 
граждан не поддаваться на прово-
кации экстремистов и сплотиться 
перед лицом брошенных вызовов.

- Как сегодня можно обезопа-
сить себя и своих близких от 
угрозы? 
- Борьба с терроризмом - пре-

рогатива государства. Это важ-
нейший вопрос государственной 
политики, спецслужб. Это и аген-
турная работа, и информация, 
добываемая как в России, так и 
за рубежом. Это тесное взаимо-
действие с оперативными ведом-
ствами других стран… Специаль-
ный инструментарий, закрытый 
механизм борьбы со злом номер 
один отработан. Как человек, про-
работавший в правоохранительных 
органах немало лет, могу заве-
рить - сегодня у наших спецслужб 
имеется необходимый арсенал 
для борьбы с терроризмом. В том 
числе и для того, чтобы найти и 
покарать убийц наших людей, где 
бы они ни прятались. Уверен, мы 
еще увидим кадры с дымящимися 
башмаками террористов!

Учитывая реальные масштабы и 
разрушительный потенциал терро-
ризма, остановить его можно толь-
ко совместными усилиями. Все мы 
- каждый человек - должны быть 
сегодня предельно бдительными 
и неравнодушными, не проходить 

мимо, если считаем какое-либо яв-
ление подозрительным и опасным, 
сообщать об этом по известным 
телефонам: 112 или 02.

- Почему в стане террористов 
можно встретить и россиян? 
Что привлекает этих людей в 
армию убийц?
- Террор во все времена имел и 

имеет одни корни. Этой теме, кста-
ти, посвящена моя научная работа. 
В диссертации, основываясь на 
исторических фактах, я доказатель-
но пришел к выводу: причина терро-
ризма всегда одинакова - желание 
власти и денег у главарей, псев-
доромантические идеи и попытка 
самоутвердиться - у боевиков. 

В любой стране, городе, селе 
могут найтись люди, которые мо-
гут купиться на идеи экстремизма. 
Поэтому будьте внимательны к 
своим детям - ведь именно через 
молодежь и социальные сети, 
как показывает практика, проис-
ходит активное проникновение 
радикальных идей. Не примите 
за банальность и громкие слова 
мой призыв: воспитывайте своего 
ребенка в духе любви и уважения  

к своей Родине, к ее исконным 
ценностям и культуре. Ведь корень 
многих проблем - от невнимания, 
отсутствия опеки, невежества. 

Плохих народов  
не Бывает

- Ульяновская область - мно-
гонациональный и много-
конфессиональный регион. 
Как избежать национальной и 
религиозной вражды?
 - Испокон веков в Поволжье 

вместе жили и трудились, рожали 
детей, воевали с врагами, растили 
хлеб, строили заводы люди самых 
различных национальностей и 
веро исповеданий. Наша область - 
один из примеров культурного и со-
циального многообразия, истори-
чески сложившегося веками, здесь 
мирно соседствуют около 120 
национальностей. На мой взгляд, в 
этом наше благо и наше преимуще-
ство! Мощнейший сплав народов 
различных культур, религий, наций 
всегда позволял находить ответы 
на сложные вопросы. Так было и 
так, уверен, будет впредь!

- В ряде изданий прошла ин-
формация о сорванном турец-
ком флаге на одном из улья-
новских предприятий - пивза-
воде с турецкими «корнями». 
Ваша оценка этой ситуации?
- Давайте по порядку. То, что 

произошло с нашим бомбарди-
ровщиком, сбитым турецкими 
ВВС, это не только удар в спину, 
как отметил глава нашего госу-
дарства Владимир Путин, но и се-
рьезный вызов отношениям между 
странами. Для россиян Турция до 
последнего момента оставалась 
дружественным государством, хо-
рошим бизнес-партнером и одним 
из любимых курортов. Но после 
этого инцидента я, как и многие 
ульяновцы, отдыхавшие в этой 
стране, больше никогда не поеду в 
Турцию! Солидарен с призывом не 
покупать турецкое. Зачем финан-
сово поддерживать государство, 
стреляющее тебе в спину?..

События, которые произошли 
на турецком заводе в Ульяновске, 
на мой взгляд, первая реакция на 
подлый удар. На эмоциях в Улья-

новске сорвали турецкий флаг, 
в Москве - перебили стекла в 
турецком посольстве. Давайте не 
будем опускаться до этого. Турец-
кие власти - еще не весь турецкий 
народ. Помните известную фразу 
писателя Анатолия Приставкина 
из повести «Ночевала тучка золо-
тая» - «Плохих народов не бывает, 
бывают лишь плохие люди». 

Всем нам сегодня крайне важно 
не переступить ту грань, не впасть 
в ту крайность, в которую экстре-
мисты пытаются затащить обще-
ство, расколов его на «верных» 
и «неверных». Тем более нельзя 
допустить использования религи-
озных и национальных идей в ка-
честве обоснования экстремизма. 
Активно противостоять всему это-
му - главнейшая задача и властей, 
и самих граждан. 

Подставить Плечо
- Анатолий Александрович, 
какие меры поддержки, на 
ваш взгляд, нужно сегодня 
принять, чтобы помочь се-
мьям погибшего экипажа?
- Ничто и никогда не сможет 

заглушить боль и страдания, кото-
рые сегодня переживают родные 
и близкие пострадавших в этой 
катастрофе. 

Наша задача - не только помочь 
материально, но и сделать все 
возможное, чтобы память о погиб-
ших никогда не была утрачена. От 
своего имени и от имени коллег де-
путатского корпуса Законодатель-
ного собрания могу сказать: если 
понадобится - мы готовы сделать 
все, что в наших силах, для семей 
волгаднепровцев. Чтобы их семьи 
через год-другой после трагедии 
не остались с бедой один на один. 

Цифры
За девять месяцев 2015 года на 
телефоны дежурных частей органов 
внутренних дел региона поступило 
45 сообщений граждан о подозри-
тельных предметах и возможной 
опасности гибели людей, а также 
16 заведомо ложных сообщений об 
угрозах взрыва.

Воспитывайте своего ребенка  
в духе любви и уважения  
к Родине, к ее исконным  
ценностям и культуре. 

Наша область - один из 
примеров культурного  
и социального  
многообразия, здесь  
мирно соседствуют около 
120 национальностей.

Александр СТЕРХ

От террористических актов, произошедших в последние недели, содрогнулась 
планета. Необъявленная война цивилизованному миру не обошла и ульяновцев.  
Об этом корреспондент «НГ» побеседовал с человеком, за плечами которого  
34 года работы в силовых структурах, доктором исторических наук, председателем 
Законодательного собрания Ульяновской области Анатолием Бакаевым.

из первых уст
Губернатор Ульяновской области Сергей Морозов:
- Мировой терроризм перестал быть виртуальной угрозой и пришел 

в нашу страну, наши дома и наши семьи. От радикального исламизма 
страдают не только «неверные», но и сами мусульмане. Главное, что 
всегда спасало наш народ от бед во все времена, - это единство. Не 
стал исключением и нынешний день. Наше общество сейчас, как никог-
да, едино в вопросе недопущения использования традиционных религий 
в обосновании терроризма.

Митрополит Симбирский и Новоспасский Анастасий:
- Я человек прошлого столетия, и мы тогда не представляли, какая мо-

жет быть конфронтация между христианами и мусульманами. Во главе 
мечетей и во главе приходов стояли люди, дорожили Родиной и места-
ми, где они родились и выросли, - эти понятия были для них святыми.

Председатель регионального духовного управления мусульман 
Ульяновской области Ильдар-хаджи Сафиуллин:
- Когда у нас случалось лихолетье в истории России, мы были вместе 

и все вопросы решали сообща. Так нам удавалось давать отпор врагам 
и строить свое государство. Нынешние непростые времена требуют, 
чтобы мы снова тесно сплотились.
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Во Дворце творчества детей и молодежи стартовал уникальный проект «Лига школьного  ►
предпринимательства». В нем приняли участие более 180 учащихся из 12 школ. 
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26 ноября в правитель-
стве Ульяновской области 
заместитель губернатора 
Александр Якунин провел 
очередное совещание в фор-
мате «К барьеру!». Темами 
обсуждения в этот раз стали 
поднятые в СМИ вопросы о 
повышении качества питания 
в дошкольных организациях 
региона и определении раз-
мера родительской платы.

На вопросы журналистов от-
вечали заместитель директора 
департамента общего образова-
ния Наталья Козлова и референт 
отдела экономики министерства 
образования области Мария 
Прокофьева. Также в обсуждении 
принимали участие заведующая 
детским садом «Белоснежка» 
Людмила Данилова и предста-
витель родительской обществен-
ности Елена Дубенюк. 

Так, ульяновские средства 
массовой информации в по-
следнее время широко обсуж-

дали тему о том, что нужно 
повышать качество питания в 
дошкольных учреждениях об-
ласти, и, соответственно, при-
дется повышать родительскую 
плату за пребывание детей в 
муниципальных детских садах. 
Наталья Козлова подтвердила 
эту информацию: «Плата за 
пребывание ребенка в детском 
саду с трехразовым питанием в 
настоящее время составляет 75 
рублей в день. Сейчас ведется 
работа по внесению изменений 
в законодательство, и предпо-

ложительно с 1 января 2016 г. 
плата за день пребывания в дет-
ском саду составит 110 рублей».  
Заместитель директора депар-
тамента пояснила, что повыше-
ние размера родительской пла-
ты, которая была неизменной в 
течение трех лет, сегодня необ-
ходимо в связи с повышением 
цен на продукты питания. «Во 
все дошкольные учреждения 
области поставляются только 
качественные продукты, этому 
уделяется особое внимание. 
К тому же ежедневное меню 

содержит в себе оптимальное 
соотношение белков, жиров и 
углеводов. Повышение не связа-
но с качеством - оно на должном 
уровне, здесь речь идет скорее 
о количестве наименований 
продуктов питания», - сказала 
Наталья Козлова. С ней согла-
сились все присутствующие, в 
том числе и мама воспитанника 
детского сада Елена Дубенюк. 
По ее словам, такие меры про-
сто необходимы для того, чтобы 
сделать рацион детей как можно 
разнообразнее. 

Рассмотрели вопросы качества питания
и размера родительской платы в детских садах
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Данила НОЗДРЯКОВ

Ульяновская областная  
школа искусств празднует 
сегодня 75-летие.

Первая музыкальная
- Что наиболее значимо для нашей школы? 

- размышляет директор ОДШИ Юлия Гаври-
лова. - Это, конечно, преемственность тра-
диций. Сохранение устоев, верность насле-
дию русского музыкального и эстетического 
воспитания коллективом не были утеряны и 
продвигаются и по сей день. В нашем мире 
появилось много шоу и много развлечений, 
и нужно отдать должное учителям школы, что 
профессионализма они не растеряли.

Юлия Юрьевна неспроста отдельно обмол-
вилась о музыкальном воспитании: да, есть в 
храме искусств художественное, хореографи-
ческое и фольклорное отделения, но родилась 
школа и большую часть жизни была «первой 
музыкальной», или, как многие поколения 
ульяновцев ее называют, - «музыкалкой».

Образовалось учреждение, как нетруд-
но подсчитать, в 1940 году, в самый канун 
Великой Отечественной войны. Правда, 
постановление Ульяновского горсовета о 
создании учебного заведения датируется 
годом раньше - 9 декабря 1939-го, в кото-
ром сообщается: «Учитывая необходимость 
в открытии музыкальной школы в городе 
Ульяновске и принимая во внимание тре-
бования в этой части трудящихся города, 
просит президиум облисполкома отпустить с 
нового бюджетного года необходимую сум-
му средств на строительство музыкальной 
школы в Ульяновске».

не совсем детская
Минуло пятьдесят лет, к грандиозным 

преобразованиям готовилась страна, по-
стигла реорганизация и старейшую в городе 
музыкальную школу. Только в отличие от 
процессов, происходящих с державой, со-
бытие это было целиком радостным. В 1990 
году в Ульяновске на основании приказа 
Министерства культуры РСФСР появилась 
детская школа искусств № 1. С изменением 
статуса произошло и пополнение в стане 
служителей муз: открывались новые отде-

ления и появлялись новые специальности. 
О некоторых из них упоминалось выше, но 
необходимо написать пару слов еще об 
одной гордости, как называет ее директор 
заведения для одаренных детей:

- В группе раннего развития учатся около 
ста дошкольников в возрасте от трех до 
пяти лет. Малыши получают комплексное 
эстетическое образование, занимаясь по 
полчаса хореографией, музыкой, рисовани-
ем и пением. Смею вас уверить, удержать в 
течение 30 минут внимание ребенка одним 
занятием очень трудно, но наши педагоги с 
этим прекрасно справляются.

Родителей, мечтающих научить своих чад 
пониманию прекрасного, в нашем городе 
много. Вакантные места появляются каждые 
полгода, но попасть на них не так уж и просто 
- некоторые ждут по году и больше.

Составить компанию или даже конку-
ренцию своим сыновьям и дочерям могут 
взрослые. Осуществить свою голубую мечту 
детства и научиться играть на фортепиано 
вас приглашают в детскую школу искусств. 
И не на одном лишь фортепиано.

- Из инструментов у нас не преподают 
только арфу, - продолжает музыкальную 
тему Юлия Гаврилова. - Нет пока такой воз-
можности, да и кадров нужных нет. Но вполне 
возможно, что в скором будущем мы сможем 
наслаждаться звучанием этого благородного 
инструмента в стенах нашей школы.

важнейшие из искусств
То, что школа долгое время была музы-

кальной, замечаешь, едва зайдя в вестибюль. 
Перебор клавиш и струн, медь и ударные не 
умолкают ни на секунду. Из всех искусств важ-
нейшим здесь, кажется, остается музыка. 

Музыка всякая важна и нужна: учат здесь 
и классике, и народным инструментам, и 
джазу, и эстраде.

- На джазовом отделении я занимаюсь три 
года, - рассказывает призер недавно про-
шедших Дельфийских игр Мария Ермишина. 
- В школе мне очень уютно.

- Мы учимся в выпускном классе, - под-
держивает свою одноклассницу Александр 
Нагорный. - Очень будем скучать по школе, 
когда уйдем в большую жизнь.

- Вы не смотрите, что они такие скром-
ные, - вступает в разговор руководитель и 
создатель эстрадно-джазового отделения 

и один из старожилов ОДШИ Владимир 
Гришин. - Сейчас только уйдете за дверь, и 
начнется у них.

Такие колкие на первый взгляд отношения 
педагога со своими учениками говорят, на-
оборот, об их душевности и почти семейной 
теплоте. Позволительными и естественными 
они могут быть у учителей, давно уже нахо-
дящихся в профессии.

- Что-то мало у вас народу на занятиях, 
- завожу разговор с заведующей художе-
ственным отделением Ладой Аверкиевой.

- Обленились совсем, все на машинах с 
родителями приезжают (а дело было как 
раз после снегопада на прошлой неделе. 
- Прим. авт.). Сегодня по дорогам не про-
едешь, вот и остались дома. А преподавате-
ли на общественном транспорте передвига-
ются, - отвечает учитель.

- А я пешком дошла, - врывается в беседу 
бойкая девчушка. - Вот и опоздала.

Наверное, реплика о важнейшем искус-
стве все-таки была не совсем уместной. 
Сбила с панталыку малочисленность ху-
дожников. Обычно их больше, недаром им 
отведен целый корпус - тот, что деревянный. 
Более правильно отражают суть происходя-
щего слова директора Юлии Гавриловой:

- Мы стараемся дать ребенку хорошее 
разностороннее образование. Если даже он 
не поступит в профильные ссузы и вузы, то 
он станет прекрасным слушателем или зри-
телем, будет посещать выставки, спектакли 
и концерты.

Кстати 
В постановлении горсовета говорится о строи-
тельстве здания для музыкальной школы, но 
специальное помещение так и не было воз-
ведено. Первоначально школа разместилась 
в двухэтажном деревянном здании на улице 
Гончарова. Во время подготовки к столетнему 
юбилею В.И. Ленина центр города сильно пре-
образился, и в числе сотен утраченных строе-
ний значится и здание музыкальной школы. 
После всех пертурбаций она переехала в 
бывший доходный дом семьи Зимнинских, 
построенный по проекту главного архитектора 
Симбирска Феофана Евтихиевича Вольсова. 
Там же и прописана до сих пор.
От Зимнинских школе достался не только дом, 
но и рояль ручной работы фирмы Steinway & 
Sons. Привез его из Гамбурга сам глава се-
мейства - симбирский уездный предводитель 
дворянства Михаил Николаевич Зимнинский. 
Во всяком случае, так гласит легенда. 
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Зимнинский сад искусств

Настоящий подарок сделала себе ОДШИ, победив в этом году во всероссийском 
конкурсе «50 лучших детских школ искусств». Ну а гостей учреждения сегодня 
тоже ждут подарки - в школе состоится праздничный концерт.

Составить компанию в обу-
чении своим сыновьям и 
дочерям могут взрослые.
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На базе налоговой инспекции Ленинского района Ульяновска открылся единый центр регистрации  ►
налогоплательщиков для Новоульяновска, Цильнинского, Сенгилеевского и Тереньгульского районов.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной 
юридической помощи работает по номе-
ру 8-800-100-13-84 (с понедельника по  
пятницу с 9.00 до 17.00).
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Ненужный жилец
В нашей многоэтажке на лестничной 
клетке уже несколько месяцев живет пен-
сионер, инвалид. Прожил 30 лет с женой 
в этом же доме, в свое время отказался 
от приватизации в пользу супруги. Пока 
был молод и здоров - был нужен, а сейчас 
живет в подъезде… Из соцзащиты при-
езжали - он отказался оформляться в дом 
престарелых, надеется к себе в квартиру 
попасть, ведь он там прописан, но супруга 
не пускает его. Как ему можно помочь с 
юридической точки зрения? 

Лариса С., Димитровград
Согласно Федеральному закону «О при-

ватизации жилищного фонда в РФ», прива-
тизация жилых помещений - это бесплатная 
передача в собственность граждан РФ на 
добровольной основе занимаемых ими 
жилых помещений в государственном и му-
ниципальном жилищном фонде. Граждане 
вправе с согласия всех совместно прожи-
вающих совершеннолетних членов семьи, а 
также несовершеннолетних в возрасте от 14 
до 18 лет приобрести эти жилые помещения 
в собственность. Приватизация жилья - это 
не обязанность, а право. То есть наниматель 
жилого помещения сам решает, участвовать 
ему в приватизации или нет.

Согласие лица, которое совместно про-
живает с собственником жилого помещения, 
является обязательным условием для при-
ватизации. 

При этом граждане, отказавшиеся от при-
ватизации, навсегда сохраняют право пользо-
ваться жилым помещением. Их невозможно 
выписать из квартиры против их воли (статья 
19 Федерального закона «О введении в дей-
ствие Жилищного кодекса РФ»). По закону та-
кие граждане сохраняют право пользоваться 
жилым помещением и после продажи кварти-
ры, так как, давая согласие на приватизацию 
занимаемого по договору социального найма 
жилого помещения, без которого она была бы 
невозможна, они исходили из того, что право 
пользования данным жилым помещением 
для них будет носить бессрочный характер, 
и, следовательно, оно должно учитываться 
при переходе права собственности на жилое 
помещение по соответствующему основанию 
к другому лицу (например, купля-продажа, 
мена, дарение, рента, наследование).

Лицо, зарегистрированное в спорном 
жилом помещении и отказавшееся от при-
ватизации данного жилья, не может быть 
выселено впоследствии ни по иску собствен-
ников - бывших членов его семьи, ни по иску 
нового собственника. Это общее правило.

Выписать человека из квартиры без его 
согласия можно только на основании ре-
шения суда. При этом суд может оставить 
за ним право пользования квартирой в том 
случае, если он не имеет иного имущества и 
средств к его приобретению.

За оказанием бесплатной юридической 
помощи можно обратиться в государствен-
ное юридическое бюро по адресу: г. Улья-
новск, ул. Радищева, д. 28. Предварительно 
позвоните по телефону 44-01-51.

Марат АБДУЛЛАЕВ

Намедни с какой-
то узкой улочки 
поворачиваю под 
светофор. Вдруг 
слева в мой же 
поворот влезает 
БЧД. В переводе с 
автомобильного сленга 
это не просто большой 
черный джип, а джип 
с хозяином жизни за 
рулем, что, собственно, 
тут же подтвердилось.

- Че не пропускаешь! - орет он 
в мое приоткрытое окно, полный 
решимости «разобраться». 

- Ты что-то на министра не 
похож, чтобы тебя пропускать, 
- лениво отвечаю БЧД и тут же 
иду в атаку: - Или решил попа-
риться за попытку нападения на 
федерального судью? 

Я, конечно, не федеральный 
судья и знаю, что врать нехоро-
шо. Однако мне с БЧД детей не 
крестить, чтобы потом истязать 
себя муками совести. Хотя, 
думаю, дело я сделал благое, 
просветив хама о чреватости 
нападения на федерального 
судью.

Впрочем, никому не дано 
право поднимать руку (или 
ногу) на человека, кем бы он ни 
был. Правда, теоретически не 
дано. А потому наша бытовуха 
изобилует абсолютно безнака-
занным подниманием рук и ног. 
Зачастую публичным.

Наблюдаю, например, на 
одном из телевизионных ток-
шоу такую картину. В словесной 
перепалке кипит студия, кто-то 
что-то с кем-то выясняет. Вдруг 
на авансцене возникает тетка 
и - хрясь другую по сусалам 
за то, что та, оказывается, с 
ее мужем спуталась. Небеса 
рухнули? Земля разверзлась? 

Ничуть. Одна тетка другой при-
людно на всю страну только 
что фонарь под глаз поставила 
- и ничего! Даже публика по 
этому случаю особо не взвол-
новалась. Мордобой у нас в 
порядке вещей. За него ведь не 
наказывают.

Впрочем, конечно, за «при-
чинение физической боли» 
можно поплатиться. Штрафом 
до 40 тысяч рублей, если «при-
чинение» совершено не из ху-
лиганских побуждений и, как 
минимум, в два удара, ибо один 
удар правонарушением не счи-
тается. Расплата за распуска-
ние рук не шибко по большому 
счету обременительная: обид-
чику она обычно обходится в 
5 тысяч рублей. Правда, есть 
одно но, о котором не каждый 
знает, тем более что знанием 

законов граждане не привыкли 
себя утруждать. Штраф-то не по 
административной, а по уголов-
ной статье. То есть в довесок к 
расходам в пользу государства 
полагается еще и судимость  
как пятно на биографии.

Однако, чтобы наказать обид-
чика по этой статье, много чего 
нужно сделать. Как правило, 
с нулевым результатом. Или 
чисто теоретическим. Так что 
дают у нас по мордам налево и 
направо совершенно свободно, 
пока не случится какой-нибудь 
конфуз. Например, под чью-
то горячую руку угодит судья 
настоящий, пусть и не при ис-
полнении, хотя представители 
власти при исполнении всегда. 
А это уже серьезно, посколь-
ку другая статья. С реальным 
сроком.

Впрочем, я догадываюсь, 
откуда ноги растут в нашем 
уголовном праве по части либе-
рального отношения к тем, кто 
распускает руки. Последние два 
десятка лет мы только и делали, 
что приводили к международ-
ным стандартам все подряд, не 
совсем задумываясь, как это 
приживется на нашей отнюдь 
не датской почве. Пожалуй, 
самый яркий пример - это вме-
нение в обязанность водите-
лей пропускать пешеходов на 
пешеходных переходах. Никто 
не спорит о цивилизованности 
этой обязанности. Однако по 
нашим дорогам передвигается 
масса тех, кому цивилизован-
ность претит с рождения. Вот 
и получается: пешеход думает, 
что его пропустят, а начхавшему 
на правила думать некогда (и 
нечем) - ему ехать надо. Именно 
поэтому, наверное, в последние 
годы такой всплеск смертей на 
пешеходных переходах.

Из любопытства, кстати, я 
порылся в кодексах Германии, 
Франции и Испании, чтобы вы-
яснить, как в Европах наказы-
вают за битье граждан по лицу. 
Однако ничего не нашел. Кары в 
этих странах полагаются только 
за драку. То есть когда минимум 
двое мутузят друг друга в пол-
ное свое удовольствие. Этих 
двоих и оштрафуют, не разби-
раясь, кто прав, кто виноват. 

Уловили особенность евро-
пейской ментальности? Вот 
именно: европейцы не при-
выкли к тому, что один другому 
может заехать по физии, чтобы 
выпустить пар. У нас же - сколь-
ко угодно. И запросто. И без 
последствий.

«Парламентская газета»

Об особенностях национального 
рукоприкладства 

Мария СокоЛоВА 

Тюремный срок и штраф до 1 миллиона 
рублей ждет организаторов финансовых 
пирамид. Соответствующий  
законопроект Госдума рассмотрит  
сегодня в первом чтении.

 Поправки в уголовное и администра-
тивное законодательство устанавливают 
ответственность за организацию финансо-
вых пирамид. Если мошенники причинили 
ущерб в особо крупном размере (свыше 1,5 
миллиона рублей), их ждет штраф до 1 мил-

лиона рублей и наказание в виде лишения 
свободы до шести лет.

Первое чтение также предстоит законо-
проекту, который выстраивает новую систе-
му контроля за обеспечением безопасности 
и антитеррористической защищенности 
объектов топливно-энергетического ком-
плекса. «Защита инфраструктуры всегда 
входила в число приоритетов, а сегодня 
эти вопросы стали особенно актуальны, - 
убежден спикер думы Сергей Нарышкин. 
- Законопроектом устанавливается от-
личный от общих правил государственного 
контроля порядок проведения мероприятий 

по оценке обеспечения безопасности объ-
ектов ТЭК». Речь идет об охране более чем 
10 тысяч объектов.

Организаторов финансовых пирамид  
отправят в тюрьму

Мордобой у нас  
в порядке вещей.  
За него ведь  
не наказывают.
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По данным Института региональных проблем, в крупных городах России спрос на услуги  ►
автоюристов упал на 30 - 40%. Эта тенденция наблюдается в течение года.

Среда / 2 декабря 2015 / № 48 

autoins.ru; раздел ОСАГО -> Сведения для 
пострадавших и потерпевших -> Сведе-
ния для потерпевших и других участников 
ДТП о наличии действующего договора  
ОСАГО в отношении определенного лица или 
транспортного средства). Чтобы получить 
соответствующие данные, нужно указать 
VIN и государственный регистрационный 
знак транспортного средства, номер кузова 
и номер шасси, а также дату, на которую за-
прашиваются сведения договора ОСАГО.

Если полиса в базе не было обнаруже-
но - это значит, что он поддельный. Также 
должно насторожить, если указано, что 
страховая компания - не та, в которой 
оформлялся полис.

В таких случаях страховую премию 
можно получить только после обращения 
в полицию. Также нужно обязательно об-
ратиться в правоохранительные органы с 
заявлением, что против вас были совер-
шены противоправные действия. Продажа 
человеку полиса без оповещения о том, что 
тот поддельный, - это уголовно наказуемое 
преступление, подпадающее под действие 
статей 159 и 327 УК РФ «Мошенничество».

- А если гражданин попал с таким  
полисом в ДТП?
- Если у виновника аварии нет полиса 

ОСАГО (то есть если он оказался под-
дельным), то взыскать с него ущерб можно 
будет только через суд. Таким образом, 

отсутствие полиса у одного человека фак-
тически лишает качественной страховой 
защиты других участников дорожного дви-
жения, которым он потенциально может 
нанести урон. А ведь это может случиться 
абсолютно с каждым, даже с самым дисци-
плинированным и опытным водителем.

Если же у пострадавшего в ДТП нет по-
лиса ОСАГО (или, опять же, если он ездил с 
подделкой), то он обращается в страховую 
компанию причинителя вреда.

В случае ДТП нужно обязательно прове-
рить подлинность полиса второй стороны. 
Понятно, что стресс, что может быть не до 
того, но сделать это нужно. Как я уже го-
ворил, подлинность проверяется на сайте 
РСА. Почему это важно? Дело в том, что и 
прямое возмещение убытка (при котором 
каждый участник происшествия обращается 
в свою страховую компанию), и оформление 
ДТП по европротоколу возможны, только 
если у обоих участников есть действую-
щий полис ОСАГО. Поэтому даже если все 
остальные условия ДТП подпадают под дей-
ствие европротокола, но в базе РСА полиса 
другой стороны не оказалось, обязательно 
вызывайте сотрудника ГИБДД.

Кстати
Предъявление сотрудникам полиции под-
дельного полиса грозит либо штрафом в 
размере до 80 тысяч рублей, либо обяза-
тельными работами на срок до 480 часов, 
либо исправительными работами на срок 
до двух лет, либо арестом на срок до шести 
месяцев. Сотрудники ГИБДД могут про-
верить полисы на подлинность с помощью 
базы РСА. А в обозримом будущем проверка 
будет проводиться автоматически с помо-
щью уличных камер фотовидеофиксации, 
которые сегодня отслеживают нарушение 
скоростного режима.

Фальшивая  
страховка

Арина СОКОЛОВА

Ульяновск снова попал  
в антирейтинг, касающийся 
страхования. Наряду с Казанью, 
Оренбургом, Дальним Востоком 
и югом России у нас больше 
всех продают и покупают 
поддельные полисы ОСАГО.

С липовым документом в случае до-
рожной аварии гражданин, оказавшись 
фактически без страховой защиты, будет 
ремонтировать за свой счет не только свое 
авто, но и чужое (если он был виновником). 
Но возможные риски порой не останав-
ливают ульяновцев: то ли по незнанию, то 
ли из-за желания сэкономить. Факт оста-

ется фактом - наша 
страховая культура 
слишком низка.

Специально для 
читателей «НГ» стра-
ховой ликбез провел 
исполнительный ди-
ректор Российско-
го союза автостра-
ховщиков Сергей  
Ефремов.

- Сергей Иванович, как поддельные 
полисы попадают на рынок?
- Путей два. Первый - это полисы, от-

печатанные на бланках, ввозимых контра-
бандным способом из Китая, Молдовы, 
Украины. Они довольно качественно 
выполнены, имеют степени защиты, во-
дяные знаки и пр. Визуально их довольно 
непросто отличить от настоящих, ино-
гда даже специалисту это не под силу. И 
второе - это подделки, отпечатанные на 
бланках ФГУП «ГОЗНАК». Когда та или иная 
страховая компания прекращает деятель-
ность, страховые агенты должны, по идее, 
сдавать полисы в компании, но, увы, есть 
и недобросовестные игроки на рынке, ко-
торые этого не делают. И иногда на рынке 
могут оставаться выданные ей бланки по-
лисов ОСАГО, которыми потом и торгуют 
мошенники. Если компания заявляет в 
правоохранительные органы, что ее бланки 
были украдены, то по возникшему впослед-
ствии страховому случаю она не обязана 
возмещать ущерб. Если же бланки были 
просто утрачены, то страховщик должен 
будет его возмещать.

- Как не стать жертвой мошенников? 
Где можно и где нельзя оформлять 
полисы ОСАГО?
- Каналы продаж подделок, как правило, 

одни и те же. Первый и самый очевидный 
- это Интернет, где предлагают подделки 
по 1 - 1,5 тысячи рублей. Нужно помнить: 
не бывает «акций» и «распродаж», в ходе 
которых настоящий полис стоил бы столь-
ко, потому что тариф устанавливается 
государством. Второе. Иногда мошенники 
звонят автовладельцам под видом страхо-
вых агентов и сообщают, что у них закан-
чивается страховка и что страховой полис 
ему могут доставить на дом или в офис, 
только нужно будет внести страховую пре-
мию на месте (наличными или с помощью 
банковской карты). Если уж очень хочется 
воспользоваться таким предложением, ре-
комендуем проверить личность страхового 
агента: позвонить в головной офис страхо-
вой компании и уточнить, действительно 
ли у них работает такой агент, сверить его 
паспортные данные, выяснить, выдавался 
ли ему конкретный бланк полиса. Никому 
не нужно верить на слово.

Далее. Полис ОСАГО с доставкой на 
дом или электронный полис ОСАГО стоит 
оформлять только на официальных сайтах 
страховых компаний.

- Как отличить подделку, имеющую 
все степени защиты?
- На первый взгляд, если есть все водные 

знаки, - то, увы, никак. Но сервис для про-
верки успешно работает на сайте РСА (www.

В среднем, по оценочным данным, два из ста полисов - 
поддельные. Где-то эта цифра больше, где-то - меньше. 
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В случае ДТП нужно  
обязательно проверить 
подлинность полиса  
второй стороны.

За ОДН берут  
не по счетчикам?
 
Алекс МИТРИЕВ

Бдительность и умение считать, возмож-
но, сможет сэкономить или даже вернуть 
средства многим жителям Ульяновской 
области. Речь вновь об ОДН (общедо-
мовых нуждах). По мнению жителя ре-
гионального центра Владимира Грачева, 
им начисляют к оплате за электроэнергию 
денег больше, чем они потребляют.

В доме, в котором живет Владимир Грачев, 
240 квартир. Он оборудован общедомовым 
двухтарифным счетчиком («день» и «ночь»). 
Владимир проанализировал счета, которые 
им выставляет «Ульяновскэнерго» и пере-
проверил расчеты, на основании которых 
жителям выставляются платежи, в частно-
сти, по ОДН. И обнаружил несоответствие. 
Поставщик ресурсов постоянно завышает 
плату за ОДН по электроэнергии. Например, 
только за июнь Владимир лично переплатил 
несколько десятков рублей, а весь дом, где 
он живет, - около восьми тысяч. И все это 
потому, что, по мнению Грачева, поставщики 
не выполняют требований постановления  
№ 354 («О предоставлении коммунальных 
услуг собственникам и пользователям по-
мещений в многоквартирных домах и жилых 
домах»).

Как выяснилось, начисления произво-
дятся по рекомендованной региональной 
методике, которая не гарантирует точного 
учета потребленной электроэнергии. Из-за 
этого и выскакивает разница в деньгах. По 
словам Владимира Грачева, надо брать не 
по методике, а по показаниям общедомовых 
счетчиков и соответствующим тарифам.

Свои расчеты ульяновец отправил в ре-
гиональное министерство экономического 
развития и Законодательное собрание Улья-
новской области (ЗСО). На прошлой неделе 
в ЗСО прошло внеочередное заседание, 
посвященное этой теме.

Вердикт председателя комитета по жи-
лищной политике, ЖКХ и энергетике Ген-
надия Антонцева был четким: «Начисление 
ОДН за электроэнергию сверх показаний 
общедомового прибора учета должно быть 
остановлено!».

- Должен действовать понятный и спра-
ведливый принцип, сколько энергоресур-
сов потреблено - на такую сумму и должны 
энергетики выставлять счета, - подчеркнул 
председатель комитета. - Но когда электро-
энергия в дом поставляется на одну сумму, а 
людям предлагают заплатить гораздо боль-
ше, эта «методика» не может быть законной. 
Нарушение прав жильцов недопустимо, а 
переплаченные собственниками деньги 
должны быть возвращены!

Как же исправить ситуацию? Изменить 
методику на региональном уровне нельзя. По 
крайней мере, местные власти и законодате-
ли утверждают, что у них нет таких полномо-
чий. Для этого требуется внесение измене-
ний в федеральное законодательство.

По итогам совещания Геннадий Антон-
цев предложил еще раз обсудить данную 
проблему с экспертами и профильными 
специалистами. Комитет обратится в ми-
нистерство строительства и ЖКК области 
с предложением приостановить действие 
«методики». В Государственную инспекцию 
регионального надзора и областную про-
куратуру направлено предложение о приня-
тии мер по пресечению начислений оплаты 
электроэнергии в большем размере, чем 
показывают общедомовые приборы учета. 
В Министерство строительства России от 
Ульяновской области направят предложение 
внести поправки в постановление № 354 по 
расчету ОДН.

Когда будет рассмотрено это предложе-
ние, внесут ли изменения, а самое главное, 
вернут ли «лишние» деньги жителям домов 
- пока вопросов больше, чем ответов.



Народная газета12 Районные вести. Центр

В Ульяновске 14 декабря с 12 до 20 часов по поручению президента России в региональной  ►
Государственной инспекции труда пройдет общероссийский день приема граждан.

Среда / 2 декабря 2015 / № 48

Иван ПОРФИРЬЕВ

Гражданский форум в этом году может 
пройти в три этапа.

На прошлой неделе в областном пра-
вительстве состоялась встреча с канди-
датами в состав совета при губернаторе 
Ульяновской области по развитию граж-
данского общества. Среди обсуждав-
шихся тем были и вопросы предстоя-

щего областного гражданского форума. 
Председатель общественной палаты 
Ульяновской области Тамара Девяткина 
рассказала о его новом, а точнее, допол-
ненном формате.

Раньше он проводился в два этапа - сна-
чала в муниципалитетах (завершится 3 де-
кабря), после чего представители районов 
собирались на общеобластной форум в 
Ульяновске (в этом году 18 декабря). Сей-
час же предлагается добавить еще и третий 

этап - «кустовой». Он, по мнению Тамары 
Владимировны, должен проходить пример-
но через две недели после районного, когда 
его итоги будут подведены. «Кустовой» этап 
форума нужен для решения нескольких 
вопросов. Это и обмен опытом предста-
вителей соседних районов, и определение 
реального некоммерческого сектора, и вы-
явление наиболее эффективных проектов 
и практик, и формирование конкретного 
гражданского актива.

Еще один этап

В чем сила, экономика?
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Иван СОНИН

В региональном правительстве 
подвели итоги социально-
экономического развития  
за десять месяцев.

Финансы населения
Пресс-конференцию по этому поводу 

министр экономического развития Улья-
новской области Олег Асмус начал 
не, как всегда, с достижений, а 
со слабых сторон экономи-
ки. Как пошутил министр, 
расстановку вопросов 
он поменял по совету 
главы региона. 

Итак, проблема но-
мер один - высокий 
уровень цен. Рост ин-
фляции в регионе за 
10 месяцев составил 
12%. По словам Асму-
са, продолжает оста-
ваться ниже желаемого 
средний размер зарплат. 
Ульяновская область по это-
му показателю на 10-м месте 
в ПФО. Но к концу года есть шанс 
подняться на пару ступеней вверх и стать 
в округе уверенным середняком, поскольку 
сейчас зарплата в регионе набирает оборо-
ты быстрее, чем у большинства соседей. 

Еще одна головная боль, касающаяся 
финансов населения, это увеличивающее-
ся число просрочек по зарплате. В общей 
сумме ульяновцам не выплатили за их труд 
девять миллионов рублей.

- Это немалая сумма, но, если сравнивать 
с другими регионами, просрочка по зарпла-
те у нас не выше, чем у многих, - подчеркнул 
министр.

Жилье дешевеет
В сфере строительства руководитель об-

ластного минстроя Александр Букин также 
упомянул о проблемах. Пожалуй, главная из 
них - снижение темпов продажи квартир в 
новостройках. Даже несмотря на уменьше-
ние стоимости квадратного метра. 

- Для примера - в начале года в Ленин-
ском районе Ульяновска цена за квадрат-
ный метр была около 40 тысяч рублей. 
Сейчас она снижается до 35, - рассказал 
Александр Букин. 

Причины падения продаж министр на-

зывает, как минимум, две. Во-первых, 
снижение покупательской способности 
населения. А во-вторых, сказывается демо-
графическая яма начала 1990-х: молодых 
людей 20 - 25 лет просто очень мало. 

- 25 - 30-летние уже обзавелись жильем, 
а те, кому 18 - 19 лет, живут с родителями, и 
покупать квартиры еще не готовы, - пояснил 
Александр Васильевич. 

При этом, по его словам, отказываться от 
планов по вводу в строй жилья никто не со-
бирается. Из 920 тысяч квадратных метров, 
запланированных в начале года, сейчас 
введено в строй уже 633 тысячи. 

Неоднозначная картина складывается, 
по словам Букина, в муниципальных об-
разованиях области. Цена за квадратный 

метр разнится от района 
к району. И где-то, как в 
Новоспасском, жилье в 
новостройках раскупают 
быстро. А, например, в 
Сенгилее новый дом пу-
стовал три года. Первы-

ми его жильцами станут 
переселенцы из ветхого 

жилья в Цемзаводе. 
В целом, как отметил ми-

нистр, программа пересе-
ления из ветхого и аварийного 

жилья, а также выделения квартир 
сиротам позволяет строить новые 

дома практически во всех районах. 

Промышленность  
вПереди

Точно не вызывает вопросов такой пока-
затель социально-экономического разви-
тия, как индекс промышленного производ-
ства. Если по всей стране он снижается в 
среднем на три процента, то в Ульяновской 
области за 10 месяцев, наоборот, вырос 
на 4,3 процента (по сравнению с прошлым 
годом). Олег Асмус отметил, что регион 
- один из десяти субъектов России, в кото-
рых индекс промышленного производства 
неустанно растет. 

Следующий положительный показатель - 
рост на три процента объема инвестиций. 
Он также уже не первый год показывает ре-
зультаты только со знаком плюс. Причем год 
из года результаты эти рекордны. И 2015 год, 
по прогнозам, не будет исключением. Часть 
успехов, касающихся инвестиций, Александр 
Букин причислил и своему ведомству. 

- В этом году нами было заключено  
88 энергосервисных контрактов на сумму 
862 миллиона рублей. Для сравнения: в 
2013 - 2014 годах таких контрактов было 
подписано только семь, - похвалился  
Александр Васильевич. 

Кстати 
Ульяновская область занимает третье место 
в рейтинге социально-экономического раз-
вития в ПФО. Область лидирует по темпам 
ввода жилья, обрабатывающему производ-
ству и снижению безработицы.

Реальная безработица, измеряе-
мая методом международной 
организации труда, достигла 
минимального за 15 лет уровня - 
4,1 процента. Ульяновская область -  

один из 10 регионов,  
в которых индекс  
промпроизводства растет.

МНеНие
Евгений Качагин, заведующий ка-
федрой «Маркетинг» Ульяновского 
государственного технического 
университета:
- Региональная экономическая поли-

тика, ориентированная на приток инве-
стиционных средств, дает определенные 
результаты. Привлечение дополнительных 
финансов особенно актуально в условиях 
нового социально ориентированного бюд-
жета, когда дополнительные доходы мож-
но направить на выполнение социальных 
обязательств в Ульяновской области.

Пятерки лидеров и 
аутсайдеров среди районов

Ульяновский
Чердаклинский
Новоспасский
Новомалыклинский
Сенгилеевский

Карсунский
Радищевский
Вешкаймский
Тереньгульский
Старокулаткинский

+ -

встреча со сказками 
В рабочем поселке Старая Майна состоялся 
очередной выезд «Литературной филармо-
нии». Главным действующим лицом стала 
новоульяновская писательница Раиса Птица. 

Местным школьникам - гостям «Литера-
турной филармонии» - она рассказывала о 
легендах и сказках Симбирского края как о 
существовавших в старину, так и придуман-
ных самой писательницей. Школьники по-
знакомились с книгой Раисы Птицы «Сказки 
симбирянки», сочиненными ею сказками 
«Дар Симбириды» и «Сердце в камне». Бла-
годаря им дети смогли лучше узнать историю 
родной земли. А сказка «Дар Симбириды» 
помогла окунуться в мир «симбирского фэн-
тези». Ее героиня - девушка-птица Симбири-
да была покровительницей людей, живших 
на нашей земле в далеком прошлом. Ребята 
представили, как выглядят герои «симбир-
ского фэнтези», с помощью иллюстраций, 
сделанных самой писательницей. 

Раиса Птица ответила на вопросы юных 
гостей встречи. Школьники интересовались, 
откуда берутся персонажи ее книг, что она 
любит читать, как будет называться ее сле-
дующая книга. И школьники, и писательница 
выразили надежду на то, что встреча была 
не последней. 

Пять лет цветения
Ансамбль «Эдельвейс» из тереньгульского 
села Ясашная Ташла опровергает мнение о 
том, что научиться хорошо танцевать можно 
только в большом городе. 

На прошлой неделе этому танцевальному 
коллективу исполнилось пять лет. Свой пер-
вый маленький юбилей «Эдельвейс» отметил 
большим отчетным концертом в актовом 
зале местной школы. Главным постановщи-
ком всех номеров, как и на протяжении всех 
пяти лет, стала руководитель ансамбля Ва-
лерия Курганова. Участники «Эдельвейса» - а 
это школьники с 1-го по 11-й класс - в оче-
редной раз доказали, что и в сельской школе 
могут вырасти настоящие танцоры. 

Стоит отметить, что за время существо-
вания коллектива оценить мастерство его 
участников смогли не только их односель-
чане. «Эдельвейс» - постоянный участник 
районных и областных конкурсов, на которых 
коллектив не раз одерживал победы. 

красные разбили белых 
В конце ноября на станции Бряндино Черда-
клинского района в третий раз прошла рекон-
струкция боя, который в эти же дни проходил 
здесь в 1918 году. 

Участниками военной реконструкции ста-
ли около шестидесяти человек. Они пред-
ставляли пять исторических клубов из Улья-
новска, Димитровграда, Самары и Тольятти. 
Вместе с реконструкторами в «бой» пошли 
и некоторые из учеников местной школы. 
Исход этого «сражения» был очевиден - как 
и 97 лет назад, те, кто воевал за красных, 
опять разбили белых. 

Посмотрев постановочное сражение, 
гости реконструкции смогли сфотографи-
роваться с ее участниками и подержать в 
руках практически настоящее оружие тех 
времен. 

Подготовил Иван СОНИН

Ф
о

то
 а

д
м

и
н

и
ст

р
ац

и
и

 Ч
е

р
д

ак
ли

н
ск

о
го

 р
ай

о
н

а 



Кино в кино

Кадр из сериала «Тихий Дон»

с 7 по 13 декабря

Имеют право. Но почему-то 
так получается, что в море экра-
низаций удается выловить толь-
ко одну достойную зрительского 
понимания и любви. Впрочем, не 
будем предвосхищать впечатле-
ния от просмотра нового сериа-
ла «Тихий Дон», показ которого 
начался на канале «Россия 1». 
Просто вспомним, сколько раз 
это произведение Михаила Шо-
лохова вдохновляло режиссеров 
на киношные «подвиги». При 
этом будем учитывать истори-
ческий фон, который, конечно 
же, накладывал отпечаток на 
идеологическую составляющую 
фильмов.

Казачий адюльтер
Впервые «Тихий Дон» экра-

низировали в 1931 году - когда 
были известны только две пер-
вые завершенные книги романа. 
Вспомните: это были годы «ве-
ликого перелома», коллективи-
зации и ликвидации кулачества 
как класса.

Режиссеры Ольга Преобра-
женская (кстати, популярная  
актриса дореволюционного кино) 
и Иван Правов сняли немую 
версию «Тихого Дона». Их лично 
консультировал Шолохов. В цен-
тре была история мучительной, 
запретной любви Григория и 
Аксиньи, на которую обрушились 
роковые обстоятельства. Филь-
му вынесли приговор: казачий 
адюльтер, любование бытом ка-
зачества, отсутствие поддержки 
революции. Режиссеры были из-
гнаны из Ассоциации работников 
революционной кинематографии 
с формулировкой «за потакание 
мелкобуржуазным вкусам клас-
сово чуждых зрителей».

Главные роли сыграли Андрей 
Абрикосов и Эмма Цесарская, 
которую писатель считал лучшим 
воплощением главной героини 
своего романа.

«Живой Мелехов»
Вторая и самая известная 

экранизация снималась в 1956 
- 1957 годах. Шли процессы 
либерализации во внутренней и 
внешней политике СССР, начи-
налась «хрущевская оттепель». 
Режиссер Сергей Герасимов еще 
в 1939 году хотел экранизировать 
«Тихий Дон». Получил отказ - по-
сле 1938 года стало очевидным 
все возрастающее отдаление 
Шолохова от Сталина. «Мне было 
сказано, - вспоминал режис-
сер, - что едва ли имеет смысл 
экранизировать роман, который 
выводит на первый план судьбу 
Мелехова, человека без дороги, 
по сути, обреченного историей».

Лишь в 1956-м Сергей Гераси-
мов приступил к работе над трех-
серийным цветным фильмом. 
Получилась социальная драма 
о сломанных Первой мировой 
войной и революцией судьбах 
людей, о крушении устоев и 
идеалов донского казачества, о 
личной трагедии Мелехова.

Как всегда, Герасимов очень 
трепетно отнесся к подбору ак-
теров. Аксинья «нашлась» сама. 
Петр Глебов зашел на студию, 
чтобы сняться в эпизоде. Отсня-
тые пробы показали Шолохову. 
Едва промелькнули первые ка-
дры, писатель воскликнул: «Он. 
Мелехов! Он живой и есть». А 
для актрисы Элины Быстрицкой 
эта роль была заветной мечтой. 
Правда, у нее возникли про-
блемы. Быстрицкой пришлось 
усиленно питаться, поскольку 
для роли ей необходимо было 
изрядно пополнеть. Руки у Акси-
ньи крестьянские, привыкшие к 

физическому труду, а у Быстриц-
кой - изящные, тонкие. Прибегли 
к специальному гриму. А перед 
съемкой некоторых эпизодов 
Быстрицкая подолгу стирала бе-
лье, чтобы пальцы огрубели.

В 1958-м фильм стал лидером 
проката, собрав 47 миллионов 
зрителей.

«иностранные» 
КазаКи

Сергей Бондарчук задумал экра-
низировать «Тихий Дон» еще в 60-е 
годы. Якобы Шолохов признался 
ему, что недоволен киноверсией, 
созданной Герасимовым. Но осу-
ществить задуманное Бондарчук 
смог лишь перед началом пере-
стройки в 1990 - 1992 годах. Де-
кларация о независимости России, 
политический хаос, реформы... 
И - отсутствие государственного 
финансирования для съемок. В 
той ситуации сотрудничество ре-
жиссеру предложили итальянские 
продюсеры Джузеппе Коломбо 
и Рисполи, с которыми был под-
писан контракт. Одним из главных 
условий договора было участие 
зарубежных звезд, способных 
обеспечить широкий прокат на 
Западе (на роль Мелехова при-
гласили Руперта Эверетта, на роль 
Аксиньи - Дельфин Форест).

Монтировать фильм Бондарчук 
уехал в Рим. Но тут у итальянцев 
деньги кончились. Началась из-
нурительная тяжба между ки-
ноконцерном «Мосфильм» и 
итальянскими продюсерами. 
Режиссер умер, так и не дождав-
шись выхода «Тихого Дона» на 
экраны. Больше десяти лет семья 
Бондарчука предпринимала по-
пытки вернуть фильм в Россию. 
В 2005 году Первый канал вы-
купил у итальянцев 460 коробок 
с пленкой, но без озвучки. Сын 
режиссера Федор Бондарчук из 
рабочего материала отца собрал 
10-серийный фильм. Зрителям 
экранизация откровенно не по-
нравилась. Особенно «иностран-
ные» Мелехов и Аксинья...

руссКий ГаМлет
Четвертая экранизация - дело 

рук режиссера Сергея Урсуляка, 
снявшего знаменитые сериалы 
«Ликвидация», «Жизнь и судьба». 
Новая телеверсия романа при-
урочена к 110-летию Михаила 

Шолохова. На главные роли ре-
жиссер выбрал молодых актеров 
- Евгения Ткачука и дебютантку 
Полину Чернышову.

- Советские фильмы были сня-
ты давно, пора бы и освежить 
историю, - считает Урсуляк. - 
Глупо, конечно, соревноваться с 
Герасимовым или с Бондарчуком. 
Мы не снимаем историю про 
правоту или неправоту советской 
власти, наши герои - люди, кото-
рые жили своим миром и могли 
быть счастливы. Это про то, как 
легко от счастья перейти к несча-
стью. В центре романа - фигура 
Григория Мелехова, русского Гам-
лета. Человека, живущего страст-
но, искренне, ищущего правду и 
не находящего ее ни на той, ни 
на другой стороне. Я ведь не рас-
сказываю о том, как пострадали 
казаки, - я рассказываю о том, как 
пострадали мы все. Атмосфера 
нынешней жизни говорит нам о 
том, что мы способны все повто-
рить просто по щелчку пальцев...

Смотрите. Сравнивайте.
Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА
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«Тихий Дон»: 
дубль четыре
Есть всемирно известные произведения, которые 
так и манят к себе режиссеров. Наверное,  
они думают, что могут открыть в этих  
литературных «кладовых» такое,  
что до них никто не рассмотрел.

На каток с «Народной»
Два билета за один правильный ответ! «НГ» проводит викторину  
для внимательных читателей, на кону которой пригласительные  
на семейные катания в Ледовый дворец «Волга-Спорт-Арена».

Сколько раз и в какие годы проходил чемпионат Европы по хоккею с мячом? 

Ждем ваших ответов в среду, 2 декабря, с 13.00 до 14.00 по телефону  
(8422)30-17-00. Первый дозвонившийся и верно ответивший на вопрос получит билеты.
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«синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл», 
тел. 8-800-7-000-111)
«Ужастики» (комедия, 12+),  «Страна Оз» 
(комедия, 18+), «Он - дракон» (фэнтези, 
12+), «Superнянь-2» (комедия, 16+), «В 
сердце моря» (драма, 12+), «Шпионский 
мост» (драматический триллер, 16+), «007: 
Спектр» (приключенческий боевик, 16+), 
«Голодные игры. Сойка-пересмешница-2» 
(приключения, 16+),  «Визит» ( триллер, 
16+), «Виктор Франкенштейн» (ужасы, 
16+), «Хороший динозавр» (анимация, 
12+), «Макбет» (историческая драма, 16+), 
«Иерей-сан. Исповедь самурая» (боевик, 
16+), «Убийца» (боевик, 18+), «Училка» 
(криминальная драма, 12+).

киноцентр  
«ХуДоЖЕсТВЕннЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Голодные игры. Сойка-пересмешница-2» 
(приключения, 16+), «Хороший динозавр» 
(анимация, 12+), «Ужастики» (комедия, 
12+), «Страна Оз» (комедия, 18+), «Он - 
дракон» (фэнтези, 12+).
3 декабря, 13.30 - киноклуб «Открытый 
показ»: «Страна Оз» (комедия, 18+).
6 декабря, 18.30 - музыкальный проект 
«Оперные и балетные шедевры на экране циф-
рового кинотеатра»: балет «Жизель» (12+). 

Декада инвалидов:
7 декабря, 10.00 - «Хороший динозавр» 
(анимация, 12+).
  

«ЛЮМЬЕр» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Савва. Сердце воина» (анимация, 6+), 
«Макбет» (историческая драма, 16+), 
«Тайна в их глазах» (детективный триллер, 
16+), «Страна Оз» (комедия,18+),
«Кто там?» (триллер, 18+), «Иерей-сан. 
Исповедь самурая» (боевик, 16+). 

(0+)
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Прибыль акционерных обществ с долей участия Ульяновской области за девять месяцев 2015-го составила  ►
225,7 миллиона рублей, превысив аналогичный показатель прошлого года на 74,5 миллиона.

Происшествия
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100 рабочих мест с зарплатой в 25 - 30 тысяч 
рублей. Как заверили инвесторы, на полови-
ну из них они обязательно возьмут местных 
жителей. На остальные 50 мест также пла-
нируется принять жителей Ульяновской об-
ласти - как из ближайших сел (например, уже 
есть желающие из поселка Тагай), так и даже 
из Ульяновска. Никаких иноземных «рабсил» 
или приезжих из других регионов здесь не 
будет. Глава региона особо подчеркнул, что 
акцент надо делать на местное население и 
благоустройство их жизни.

- Важно не только поддерживать реаль-
ный сектор экономики в сельских террито-
риях, но и создавать комфортные условия 
для жизни на селе. Проект повлечет за со-
бой строительство новой дорожной инфра-
структуры, здесь будет решена проблема 
водоснабжения и газификации, появятся 
новые спортивные объекты и зоны отдыха. 
Новый животноводческий комплекс даст со-
вершенно новую жизнь жителям Майнского 
района, - сказал Сергей Морозов.

Полный цикл
На стройплощадке уже вырыт котлован, 

подвезены необходимые стройматериалы. 
Вся работа еще впереди. В комплекс вхо-
дит достаточно много зданий: два ряда по 
пять корпусов. Общая стоимость проекта 
500 миллионов рублей. Сумма огромная, 

а потому без помощи областных властей 
строительство не закончить. Инвесторы об-
ратились за помощью к губернатору Сергею 
Морозову, который лично посетил объект. 
В результате переговоров было принято 
решение о поддержке данного проекта. Ре-
гиональное правительство гарантировало 
оплату затрат по строительству. Под пра-
вительственные гарантии «Росагро» сможет 
взять необходимый кредит в банке.

Свиноводческий комплекс рассчитан на 
630 свиноматок. При выходе на проектную 
мощность (намечено на 1 июля 2017 года) 
предприятие сможет выращивать до 18 ты-
сяч голов свиней и выпускать до двух тысяч 
тонн мяса в год. Выгодное отличие - при-
менение самых современных технологий, 
полный цикл производства товара - от вы-
ращивания свиней до первичной обработки 
и реализации мяса. По словам инвесторов, 
они хотят открыть свою сеть торговых точек, 
где предлагаемый ими товар будет стоить 
меньше, чем в магазинах.

- В нашем производстве мы применим 
совершенно новые технологии по откор-
му и содержанию животных, что позво-
лит решить вопросы продовольственной 
безопасности. Экономический эффект от 
реализации проекта составит более 10 мил-
лионов рублей в год налоговых отчислений, 
- заявил Юрий Дурманов.

Братья-«раБовладельцы»
На прошлой неделе в Ульяновске состоялся 
суд над двумя братьями, которые превратили 
в раба безногого инвалида. 

Примечательно, что и осужденные, и по-
терпевший не были гражданами России. 
Братья-«рабовладельцы» имели граждан-
ство Молдавии, но при этом постоянно 
проживали в Ульяновске. А их жертвой стал 
гражданин Украины. 

Зимой прошлого года братья  привезли 
его в наш город, отобрали документы и за-
ставили попрошайничать. Тысячи человек 
каждый день видели этого мужчину катаю-
щимся на инвалидной коляске на перекрест-
ке улиц Камышинской и Рябикова. Но в один 
из февральских дней этого года мужчина-
инвалид заявил, что больше не собирается 
работать на своих похитителей. Покинув 
место «работы», он попытался куда-нибудь 
уехать на инвалидной коляске. Но сделать 
это ему не удалось. Братья его догнали и 
попытались силой посадить в машину. При-
чем делали они это на глазах у прохожих, 
явно не рассчитывая на их сознательность. 
И зря. Потому что кто-то все-таки позвонил 
в полицию и рассказал об увиденном. Подо-
спевшие силовики задержали на месте «ра-
бовладельцев» из виноградной республики. 

Теперь, согласно приговору суда, старший 
из братьев проведет в колонии строгого 
режима восемь лет, а младший - пять с по-
ловиной. 

Чужое как свое
На днях областная прокуратура утвердила 
обвинительное заключение в отношении 
теперь уже бывшего председателя одного из 
жилищно-строительных кооперативов. 

По версии силовиков, в течение двух с 
лишним лет она тратила на собственные 
цели деньги, которые возглавляемая ею 
организация собирала за услуги ЖКХ. Как 
считают в прокуратуре, этими же деньгами 
был оплачен штраф за правонарушение, ко-
торое могло быть связано с попыткой скрыть 
хищение. Дело в том, что все организации, 
так или иначе связанные с ЖКХ, должны 
представлять в сети Интернет сведения о 
своей деятельности, в том числе и о фи-
нансовой. Но возглавляемая обвиняемой 
начальницей организация таких сведений 
на общее обозрение не размещала, за что 
женщина и была оштрафована. Оплатить  
штраф она должна была из собственных 
денег. Однако, как считают в прокуратуре, 
она и в этом случае воспользовалась кассой 
организации. 

Всего же, по версии правоохранительных 
органов, с января 2012-го по март 2014-го 
женщина похитила 210 тысяч рублей. Если 
суд признает, что бывшая начальница дей-
ствительно совершила это преступление, то 
она может получить наказание в виде шести 
лет лишения свободы. 

сБил и сБежал
29 ноября на проходящем через Чердаклин-
ский район участке трассы Ульяновск - Димит-
ровград произошел вопиющий случай. Под 
колеса ВАЗа четырнадцатой модели попал 
8-летний мальчик. 

Порицания в этом случае заслуживают 
и водитель, и родители мальчика, которые 
за ним не уследили. Само ДТП произошло 
в середине дня. Ребенок, будучи без при-
смотра, выбежал на трассу буквально перед 
ехавшей по ней «Ладой». Водитель не успел 
затормозить и сбил мальчика, которого в 
итоге  госпитализировали. 

При этом сам 28-летний мужчина, вместо 
того чтобы помочь пострадавшему ребенку, 
предпочел скрыться с места происшествия. 
Правда, вскоре был задержан сотрудника-
ми полиции. Теперь за то, что попытался 
сбежать, ему предстоит ответить перед 
законом. 

Подготовил Иван СОНИН

Мясные планы  
Копышовки

Алекс МИТРИЕВ

В июле следующего года в 
Майнском районе должен 
открыться один из крупнейших 
в Поволжье свинокомплексов 
мощностью в две тысячи тонн 
мяса в год.

Без иноземных «раБсил»
Огромное по площади производство 

разместится недалеко от села Копышовка, 
которое вошло в региональную программу 
«100 точек роста». Напомним, эта програм-
ма предусматривает комплексное развитие 
сельских территорий: газификацию, рекон-
струкцию водоснабжения, строительство 
фельдшерско-акушерских пунктов, спорт-
сооружений, ремонт дорог и социальных 
объектов и так далее. На это выделяются 
средства как из федерального, так и из об-
ластного бюджета.

Несомненно, положительно на селе 
Копышовка скажется и строительство сви-
нокомплекса. По словам Юрия Дурманова, 
руководителя данного инвестиционного 
проекта (компания «Росагро), на родину 
готовы вернуться уехавшие на вахты и «ша-
башки» сельчане, если им предоставят рабо-
чие места на новом предприятии. Всего на 
свинокомплексе планируется организовать 

Иван СОНИН

Довольно необычный фольклорный фестиваль прошел в 
минувшее воскресенье в Ульяновске. Название ему подарила 
выставка фотографий «Вяленые карточки», вошедшая в фести-
вальную программу. 

Она проходила в формате «сушки» - когда фотографии развеши-
вают на прищепках. Все фотоработы были посвящены народным 
традициям, кухне и природе. 

Но не только фотоснимками могли полюбоваться гости. Они, 
например, разукрашивали «младших» - то есть самых маленьких 
матрешек. Или раскрашивали те самые прищепки, на которые 
развешивали фотографии. А те, кому не чуждо рукоделие, могли 
научиться ремеслу ткачества. 

Естественно, как любой фолк-фестиваль, «Вяленые карточки» 
не обошлись без музыки. Всем понравилось яркое выступление 
ансамбля «Ладанка». Девушки в нарядах Симбирской губернии не 
только спели песни, но и заставили присутствующих перецеловать-
ся друг с другом во время старинных поцелуйных игр. 

Можно было на «Вяленых карточках» услышать и довольно экзотич-
ные инструменты. Например, глюкофон и диджириду - инструменты 
австралийских аборигенов, на которых ульяновские музыканты 
подыграли уфимскому коллективу «Дары солнца». А тольяттинцы из 
группы «Птицы терна» спели о гномах, колдунах и шаманах, подыграв 
себе на старинной гитаре, шаманском бубне и алтайской «скрипке». 

Поцелуи с песнями

На свинокомплексе будут 
работать 100 человек  
с зарплатой  
в 25 - 30 тысяч рублей.
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В социально-реабилитационном центре «Алые паруса» открылся клуб семейного общения.  ►
Психологи будут работать с родителями, у которых трудные отношения с детьми.

Встречи с сыном мать ждала четыре месяца.
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Судьба

отказаться, она без колебаний отказалась 
от так называемого «мужа». И беременная 
стала жить с матерью на той самой ферме. 
С ней она чувствовала любовь и поддержку 
и не замечала бытовых неудобств. Думала, 
что справится со всем. Но тут землю снова 
выбили из-под ног.

Впрочем, это чувство было недолгим. Спе-
циалисты объяснили Улудуз, что не оставят 
ее с проблемой один на один. Объяснили, 
что все вместе будут готовить условия для 
нормальной жизни малыша, потому что 
приносить его в имеющиеся условия - не-
безопасно для здоровья и жизни.

Семья Улудуз была прописана в Ново-
спасском районе. Но это жилье соцслужбы 
тоже признали непригодным для жизни. 
Если сказать мягко, находилось оно в 
аварийном состоянии. Когда Улудуз была 
ребенком, ее с братом и сестренкой тоже 
забирали отсюда, от родителей, в че-
ловеческие условия - в приют «Росток». 
Девушка не любит рассказывать об этом. 
Сказала лишь, что теперь отец взял брата 

с сестренкой в Тульскую область, там живут 
его родственники.

- Эту семью мы знаем давно. Семья 
многодетная, всегда находилась в трудной 
жизненной ситуации. Но семья неплохая. 
Улудуз училась у нас в Коптевской школе. 
Когда подросла, ни разу мы не замечали, 
чтобы она употребляла алкоголь или как-то 
аморально себя вела, - говорит начальник 
управления социального развития Ново-
спасского района Оксана Дружинина. - Ког-
да этим летом до нас дошла информация, 
что Улудуз беременная и живет в плохих 
условиях в Майнском районе, мы все стали 
думать, куда ей вместе с ребеночком воз-
вращаться.

Тревожные сны
Отдел медико-социальной помощи об-

ластной детской больницы всегда борется 
за то, чтобы дети возвращались в кровную 
семью. Как бы ни было трудно, каким бы 
скромным ни был быт, родной дом всегда 
лучше детского дома. А мамины объятия во 
сто раз лучше «наблюдения и ухода специа-
листов». Сами специалисты это понимают и 
включаются в каждую такую историю всегда 
чуть больше, чем этого требуют должност-
ные обязанности.

- Ситуация сложилась таким образом: в 
Майне нет свободного жилья, в Новоспас-
ский район по прописке маме с ребенком 
тоже нельзя возвращаться. Мы все вместе 
искали решение для этой семьи. Майнская 
администрация бросила клич, собрала все 
необходимые вещи: плиту, холодильник, ме-
бель. Новоспасская администрация нашла 
небольшой, но неплохой дом в Фабрично-
Выселковском поселении. В областном 
центре есть азербайджанская диаспора. 
Ее глава, господин Гусейнов, помог день-
гами, транспортом, чтобы вещи из Майны 
перевезти в Новоспасский район. Выделил 
деньги на то, чтобы Улудуз могла сделать 
косметический ремонт на кухне, - рассказы-
вает начальник отдела медико-социальной 

Дом для Дамира
Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Улудуз маленького роста. Чтобы 
наклеить на потолок обои, 
она поставила стул на стол, 
залезла на шаткую конструкцию. 
Ноги тряслись, куски обоев, 
пропитанные клейстером, 
перевешивали. Пришлось 
разрезать полотно на несколько 
небольших кусков. Когда 
девушка сладила с потолком, 
она принялась за стены. Потом 
стала красить полы. Она не 
делала перерывов на отдых 
или перекус. Сил в ней сегодня 
было не по-человечески много. 
Через несколько дней в этот 
дом приезжает ее ребенок. Ее 
четырехмесячный сын, встречи 
с которым она ждала все эти 
долгие месяцы.

КварТира в КоровниКе
Когда Улудуз родила сына, она узнала, 

что ей его не отдадут. Беременная женщина 
жила в Майне на ферме, кое-как приспосо-
бленной для человеческого существования: 
несколько спальных мест, плитка и стол, 
водопровод. Для самой Улудуз такое жилье 
было нормой. Ее родители в молодости 
приехали в Россию из Азербайджана и всег-
да скорее выживали, чем жили.

- Да нормально там было, жить можно, 
честно, - говорит Улудуз про ферму.

Но специалисты медико-социальной 
службы так не считали: «Новорожденному 
ребенку возвращаться в такие условия 
нельзя!». Девушке дали срок полгода, чтобы 
решить вопрос с жильем, и только тогда за-
брать малыша.

Улудуз выписали из роддома одну. Пусто-
та, боль, страх, отчаяние - такими словами 
можно назвать ту боль в груди, которую она 
ощутила в тот день. Она не знала, на кого 
рассчитывать, кроме себя, у кого просить 
помощи.

- Был муж у меня, как говорится. Говорил, 
что все будет у нас хорошо. Обещал свадь-
бу. Но когда узнал, что я беременна, сказал: 
«Ребенок мне не нужен. А ты приезжай», 
- когда Улудуз рассказывает об этом, ее 
темные глаза сверкают, а лицо становится 
жестким. Выбирая, от кого из двух мужчин 

помощи Ульяновской областной детской 
клинической больницы Лариса Платонова.

Пока чиновники делали свою работу, 
Улудуз тоже не сидела сложа руки. Вместе 
со своей мамой поехала в Ульяновск, чтобы 
заработать денег. Работали в кафе: помо-
гали поварам, мыли посуду и полы. Копили 
скромную зарплату, чтобы первое время, 
до того как семья станет получать пособие, 
в доме были еда и предметы гигиены для 
малыша.

Улудуз работала практически без вы-
ходных. Но говорит, что не чувствовала 
усталости. Все ее мысли были с ребенком. 
Прятала слезы от коллег и посетителей, в 
душе винила только себя. Торопила дни, а по 
ночам забывалась в тревожных снах:

- Снился он мне, да. Дамир мой. Глазки его 
во сне видела.

Малыш улыбнулся
Деревянный дом в центре села. Большая 

печка пышет жаром, рядом с умывальни-
ком стоит ведро воды. На новенькой плите  
свистит чайник, на холодильнике стоят 
коробки с детским питанием. В углу - ма-
ленькая ванна, в серванте - игрушки и под-
гузники. В центре небольшой комнаты стоит 
деревянная колыбель, и там, укрытый ват-
ным одеялом, мирно спит малыш. Напротив 
тихо сидит женщина - его бабушка, смотрит 
на него, боясь пошевелиться.

Улудуз хлопочет на кухне:
- Чувствую ли я усталость? Да ты что! 

Какая тут усталость! Каждая мать встает по 
ночам, это нормально. Заплачет он, я его 
возьму, покормлю, обниму, покачаю, и он 
снова засыпает. И я засыпаю рядом с ним. 
Крепко, спокойно.

- Думаешь о том, каким будет завтраш-
ний день?
- Летом огород засадим. Картошка-

моркошка своя будет. Курей, свиней, всю 
скотину держать будем, сараи есть. Козу 
дойную взять хочу, чтобы молоко свое было. 
Надеюсь, даст Бог, все будет.

- А про отца ему как рассказывать бу-
дешь?
- Как есть. Бог с ним, с этим… отцом. 

Пусть живет своей жизнью. Спасибо ему за 
то, что сын у меня есть.

- Не думала никогда, что забеременела 
не вовремя?
- Дети всегда вовремя. Никогда у меня 

мысли не возникало избавиться от него.

- Не боишься, что трудно будет 
одной?
- Работы я не боюсь. С детства работать 

приучена: такие ведра с водой таскала с 
девяти лет, огород копала, стирала - все 
вместе с мамой делала. Да и теперь я не 
одна. Мама же с нами живет. И люди добрые. 
Тут у нас все люди добрые. И администрации 
спасибо за то, что помогли мне.

Дамир захныкал, Улудуз погладила его, 
поправила одеялко. Мальчик улыбнулся и 
снова заснул.

- Улыбается во сне, прелесть какая.
- Представляешь, говорили мне медики, 

что, пока он в Доме малютки жил, развивал-
ся хорошо, не болел. Только вот не улыбался. 
Как только привезли мы его сюда, в этот 
дом, я его на руках держу, и он улыбнулся… 
Спи, сынок. Дай тебе Бог.

В Доме малютки Дамир раз-
вивался хорошо, не болел. 
Только вот не улыбался.

В этом доме в центре села Улудуз хочет начать новую жизнь. 

Жилье соцслужбы признали 
непригодным для жизни.
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Увидеть любимые с детства книги можно на выставке «Куда уходит детство?» (0+)   ►
в музее «Симбирские типографии». Экспозиция включает в себя более 30 советских книг.
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я родился

13 ноября у Марии Лисицыной, единственной в городе волынщицы, замечательной художницы и просто хорошего человека, 
родился сын Геральд. Мы желаем Маше и ее малышу всегда быть радостными, несмотря ни на какие жизненные передряги. 
Пусть Геральд растет творческим ребенком, как его мама, чтобы Мария с гордостью говорила: «Это мой сын! Весь в меня!». 
А еще хотелось бы пожелать молодой маме и ее сыночку побольше таких же ярких и светлых моментов, как выпавший снег 
в день их выписки!

В газете  
с пеленок
Чудо рождения нового человечка происходит 
в мире каждую минуту, но  
оттого оно не перестает быть удивительным и 
счастливым. Это всегда праздник, главное и 
важное событие в жизни супругов. Ведь они 
становятся настоящей семьей.

Как сделать так, чтобы вашего ребенка поздравили с по-
явлением на свет более 10 тысяч человек? Какой подарок 
сделать малышу на долгую память? «Народная газета» 
продолжает новую рубрику «Я родился!». Пусть ульяновцы 
уже сейчас познакомятся с вашими чадами, пожелают им 
крепкого здоровья и насыщенной жизни, а дочки или сы-
ночки спустя десятилетия будут рассматривать газету с их 
фото и знать, в какое время они родились. 

Итак, что нужно сделать, чтобы стать героем рубри-
ки? Присылайте фотографии малышей от рождения до  
1 года, рассказывайте о себе, и вскоре вы увидите фото 
ребенка в «Народной газете». У вас нет фотографа? Тоже 
не проблема! Наши профессионалы запечатлеют момент 
выписки из роддома.

Подробности по телефону 30-17-00.

В ближайшее время 
в свет выйдет 
очередной номер 
журнала «Симбик» 
для детей и их 
родителей. На его 
страницах ребят 
ждет веселый и 
любознательный 
мальчик Симбик. 
Он приглашает 
самых юных 
читателей 
«Народной 
газеты» поиграть 
в интересные 
игры, почитать 
сказку, справиться 
с непростыми 
головоломками. 

Присылай свои фото, рисунки, стихи, рассказы на u-simbik@mail.ru  
и ищи себя на страницах любимого детского журнала. Каждый месяц автору  
самого яркого письма будет вручаться специальный приз от «симбика».

Ребусы

Найди 10 отличий на картинках.

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А



24 Народная газетаФотолетописьСреда / 2 декабря 2015 / № 48 

Наши предки называли ноябрь 
снеговеем и листопадом. Это месяц, 
когда сталкиваются осень и зима, 
отчего такой непредсказуемой 
становится погода: то идет весенний 
дождь, то сыплет февральский снег. 

Может, ноябрь и отличается изменчивой пого-
дой, но он никак не повлиял на крепость и стой-
кость народного духа. Две великие даты - парад в 
ознаменование Октябрьской революции на Крас-
ной площади 7 ноября 1941 года и освобождение 
Москвы от польских интервентов, празднующееся 
как День народного единства, - уже о многом 
говорят. А нам, ульяновцам, месяц запомнился 
еще и первой победой «Волги» в нынешнем чем-
пионате России по хоккею с мячом. 

Проверилась крепость нашего духа и события-
ми, к сожалению, печальными. Траур по россия-
нам, погибшим над Синайским полуостровом, и 
сотрудникам «Волга-Днепра» - жертвам теракта 
в Мали, общая беда и горе сплотили нас еще 
больше.

Как всегда, события запечатлевают наши про-
фессионалы - фотокорреспонденты Владимир 
Ламзин, Павел Шалагин и Сергей Ершов. 

Чем запомнился 
ноябрь?

1 ноября прошел митинг, посвященный Дню проведения 
военного парада на Красной площади в 1941 году.

15 призывников из Ульяновской области отправились  
служить в Кремлевский полк.

Сергей Морозов открыл новый детский сад в селе  
Загоскино, построенный по программе «Единой России» 
«Детские сады - детям».

В Ульяновске Илью Авербуха сделали лицом регионального ГТО.

Команда «Волги» побывала в гостях у Анастасия  
и получила его благословение.

«Nebolshoy театр» отметил свой 14-й день рождения.

В День народного единства, 4 ноября, 200 волонтеров пронесли  
50-метровую георгиевскую ленту. 

Ульяновцы простились  с летчиками, погибшими в Мали.
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Творческие коллективы региона могут побороться за присвоение почетного  звания «Губернаторский».  ►
Получившим его в 2016 году будет предоставляться государственная поддержка.  
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Кино начинается с детства. 
Какие фильмы смотрим в 
юном возрасте, такие зрители 
из нас и вырастают. И здесь 
немаловажно, как ведут себя 
взрослые. Пускают дело на 
самотек? Подсказывают-
советуют? Или увлекают детей 
кинопроцессом?

Приятно отметить, что в нашем регионе 
детей хотят и умеют приобщить к кинотвор-
честву. И если даже они не станут профес-
сиональными кинематографистами, любовь 
к кино уже не пройдет.

День Детского кино
На днях в ДК «Губернаторский» прошел 

«День детского кино», на котором подвели 
итоги пятилетней работы «Киношколы 73» 
(автор проекта - режиссер Борис Кулом-
зин). Начинающие актеры, режиссеры и 
сценаристы показали на большом экране 
свои работы, снятые в рамках IV Межрегио-
нального кинолагеря, который стал победи-
телем грантового конкурса «Ульяновская 
область - творческий регион».

Что-то получается, чему-то надо еще 
учиться и учиться. Но сам факт приобщения 
к кинематографу заслуживает поощрения.

- Впервые в этом году ребята снимали 
фильмы столь разных жанров - детектив, 
комедию, драму, фэнтези, - рассказал 
автор проекта «Киношкола 73» режиссер 
Борис Куломзин. - Любой путь начинается 
с первого шага. Ровно пять лет назад шаг 
для развития на территории Ульяновской 
области кинокластера был сделан. Прове-
дена колоссальная работа по вовлечению 
в обучающий процесс максимального ко-
личества молодежи, которая любит кино и 
хочет им заниматься. За пять лет участника-
ми киношколы стали около 300 человек - те, 
кто любит кино и хочет им заниматься.

На «Дне детского кино» все было по-
взрослому. Дети прошли по красной ков-
ровой дорожке, со сцены произнесли под-

готовленную для торжественного события 
речь, презентовали свои фильмы - «Посту-
пок», «Таинственная дверь», «Наоборот», 
«Видения», «Свинская история». Ребятам 
вручили дипломы об образовательном курсе 
в рамках детской летней киношколы. Ну а 
зрители поучаствовали в актерских пробах.

Герои праздника давали интервью. «Мой 
фильм «Свинская история» получился 
шуточным, но со смыслом, - рассказал ис-
полнитель главной роли Данила Дементьев. 
- Человек может быть сильным, а может 
быть и слабым. Сильный готов признавать 
свои ошибки и исправлять их, а слабый нет. 
Мне приятно, что картина признана жюри 
лучшим короткометражным фильмом на 
ульяновском кинофестивале OBRAZ».

Есть замечательные планы: в 2016 году 
ульяновская киношкола станет всероссий-
ской творческой киноплощадкой и соберет 
детей из других городов Поволжья.

 «Прививка» Для Пионеров
Знают ли нынешние юные кинематогра-

фисты, что в советские времена привле-
чение детского зрителя в кинотеатры было 
идеологически важной задачей? Полезно 
заглянуть в историю.

Скажем, в ноябре 1925 года по инициа-
тиве городского детского бюро пионеров 
был открыт кинотеатр, цель которого обо-
значили как «прививку к пионерским от-
рядам кинодела» - именно так говорилось 
в информационном докладе ульяновского 
гублита. Тот же гублит констатировал, что 

клуб пионеров «придерживался революци-
онных кинокартин».

А в сентябре 1936 года вышло постанов-
ление бюро Ульяновского горкома ВКП(б) 
об организации в городе кинотеатра для 
детей - в помещении здания кинотеатра 
«Экспресс». Кинотеатр открыли. Но без при-
стального внимания не оставили. Вот чем 
закончилась проверка «Пионера» в мае 1941 
года: «Оказалось, что после зимы здание все 
отсырело, грязное, ремонт еще не начинали, 
стены мокрые, краска с них слезает; цветы 
померзли, общий вид зала некультурный. В 
зрительном зале стоит хаос, стулья все по-
ломаны, зритель должен сидеть на обруче 
стула или стоять. Нет комнаты отдыха или 
уголка, где зрители могли бы читать газеты, 
поиграть в шашки. До сих пор дети посеща-
ют вечерние сеансы, несмотря на то, что ГК 
ВКП(б) было дано указание по этому вопро-
су. Массовик не имеет конкретного плана 
обслуживания детей, дети в кино до сеанса 
предоставлены сами себе, а поэтому дети в 
коридорах кино играют в карты, в деньги, но 
до этого нет никому дела. Милицейские по-
сты не выставляются у кино, но около кино и 
в кино наблюдается хулиганство».

Вот такая киноистория из жизни несу-
ществующего сегодня кинотеатра «Пио-
нер». Это потом он стал любимым кино-
заведением юных ульяновцев. А зрители 
«Пионера» из 30-40-х годов и представить 
себе не могли, что их сверстники когда-то 
будут снимать кино, которое показывают  
на фестивалях и в кинотеатрах...

Научите любить кино

За пять лет участниками 
«Киношколы 73»  
стали 300 человек.

Участники «Киношколы 73».

Материалы страницы подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

Две выставки Всероссийского 
музейного объединения 
музыкальной культуры имени 
Михаила Глинки открылись 
в Историко-мемориальном 
центре-музее И.А. Гончарова.

Они представлены в рамках 
реализации майских указов 
президента РФ по разработке 
комплекса мер по расширению 
практики обмена выставками 
между музеями России. Экспо-
зиция «Музей музыки. Из про-
шлого века в современность» 
посвящена 100-летней истории 
и деятельности Всероссий-
ского музейного объединения 

музыкальной культуры имени 
Михаила Глинки. Как рассказал 
его генеральный директор Вла-
димир Лисенко, фонды музея 
насчитывают около одного мил-
лиона единиц хранения (нот-
ные и литературные рукописи,  
исследования по истории куль-
туры, редкие книжные и нотные 
издания, документы, связанные 
с жизнью и творчеством деяте-
лей русской и зарубежной музы-
кальной культуры, музыкальные 
инструменты и многое другое). 
Часть раритетных экспонтаов 
представлена на выставке в 
Ульяновске.

Второй выставочный проект 
«П.И. Чайковский. К 175-летию со 

дня рождения» рассказывает об 
основных этапах жизни и творче-
ства композитора. В экспозиции 
представлены документы из фон-
дов Музейного объединения и Го-
сударственного мемориального 
музыкального музея-заповедника 
П.И. Чайковского города Клин. 
Это фотографии современ-
ников композитора, страницы  
рукописей Чайковского, ноты 
сочинений,  напечатанные  
основным издателем компо-
зитора Петром Юргенсоном, 
личные документы, виды и инте-
рьеры зданий, в которых бывал 
Петр Ильич. И зрители словно 
вступают в диалог с гениальным 
композитором и его эпохой.

Карамзинский 
марафон
Декада отечественной истории проходит 
в Ульяновской области с 1 по 13 декабря. 
Она насыщена разнообразными меро-
приятиями - их пройдет более 120.

Декада традиционно приурочена ко Дню 
отечественной истории и дню рождения 
нашего земляка, писателя и историографа 
Николая Карамзина. Во Дворце книги уже 
прошла всероссийская научно-практическая 
конференция «Карамзинские чтения». Со-
стоятся выездное заседание Всероссийского 
организационного комитета по проведению 
празднования 250-летия со дня рождения 
Н.М. Карамзина, первый съезд краеведов 
Ульяновской области, торжественное со-
брание общественности «Три века сотрудни-
чества. Музей и образование», посвященное 
120-летию краеведческого и художественного 
музеев, презентация двух сетевых проектов 
- регионального фестиваля народного твор-
чества «Край Симбирский в истории государ-
ства Российского» и творческого марафона 
«Карамзинский марафон «История в лицах».

Ульяновский драматический театр имени 
И.А. Гончарова предлагает ульяновцам при-
коснуться к событиям российской истории. 
С 9 по 12 декабря на основной сцене театра 
пройдут спектакли - лауреаты российских и 
международных фестивалей. Драма Алексея 
Толстого «Царь Федор Иоаннович» посвяще-
на событиям XVI века - царствованию послед-
него представителя династии Рюриковичей 
на Руси Федора Блаженного. За исполнение 
роли Федора заслуженный артист РФ Влади-
мир Кустарников был награжден дипломом 
фестиваля «Голоса истории» в Вологде.

На рубеже XIX-XX веков живут герои по-
следней комедии Александра Островского 
«Таланты и поклонники». Главная героиня 
должна сделать непростой выбор между лю-
бовью к театру, финансовой зависимостью и 
теми высокими идеалами, которые, увы, не 
приносят ни дохода, ни славы. Вопрос веко-
вой давности не решен по сей день...

В начало XIX века - золотого века русской 
литературы - вернет комедия Александра 
Грибоедова «Горе от ума», которая еще 
при жизни автора разошлась на цитаты и 
сегодня удивляет своей современностью. 
А вместе с героями «Бедной Лизы» зрители 
отправятся на экскурсию по окрестностям 
Москвы середины XVIII века. Спектакль стал 
событием Года культуры в Ульяновской об-
ласти, победителем в трех номинациях на 
международном театральном фестивале «У 
Троицы» в Сергиевом Посаде.

- Декада отечественной истории на сцене 
нашего театра - это продолжение карам-
зинской традиции поиска ответов на самые 
острые вопросы современности в вековой 
мудрости Отечества, - сказал художествен-
ный руководитель театра Сергей Морозов.

А главным мероприятием станет большое 
литературное собрание, которое пройдет 
12 декабря в Ленинском мемориале. На 
нем состоится закрытие Года литературы 
и проекта «12 симбирских литературных 
апостолов», будет дан старт мероприятиям 
по случаю празднования 250-летия со дня 
рождения Карамзина. А затем ульяновцев 
ждет творческая встреча с замечательным 
поэтом Евгением Евтушенко.
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Царь Федор - Владимир Кустарников.

Диалог с музыкой

Экспонаты музея музыки.
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По итогам октября 2015 года Ульяновск в ПФО занимает третье место по темпам роста   ►
заработной платы (106,5 процента), которая на сегодня в среднем составляет 26 500 рублей.
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ОБЪЯВЛЕНИЕ
 В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в Российской Федера-

ции» квалификационная коллегия судей Ульяновской области объявляет 
об открытии вакансий на должности:

- мирового судьи судебного участка № 2 Ленинского судебного 
района г. Ульяновска - 1 ед.;

- мирового судьи судебного участка № 2 Заволжского судебного 
района г. Ульяновска - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи будут приниматься в 

рабочие дни с 14.00 до 17.00 по 16 декабря 2015 года включительно 
по адресу: г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную коллегию представляются до-
кументы, указанные в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации». Заявления и документы, поступившие после указанного 
срока, к рассмотрению не принимаются.

 Поступившие заявления будут рассматриваться квалификационной 
коллегией судей Ульяновской области на заседании 23 марта 2016 года 
в 15.00.

Телефон для справок (8422) 44-47-12.
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Среда / 2 декабря 2015 / № 48 

Продаю 
дом с магазином в р.п. Чердаклы. 

Тел.: 89022154640, 89020022860.

СроЧный авТовыкУП автомобилей  
отечественного и зарубежного производства  

в любом состоянии, после дТП. 
Тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Больше  
внимания  
партнерам
Ульяновский моторный завод  
подвел итоги партнерского конкурса 
«За качественную помощь».

Ульяновский моторный завод (УМЗ) 
«Группы ГАЗ», входящей в состав одной 
из крупнейших в России диверсифициро-
ванных промышленных групп «Базовый 
Элемент», отметил деловых партнеров 
предприятия номинацией «За качествен-
ную помощь». Проект реализуется пред-
приятием с 2010 года, подведение его 
итогов приурочено ко Всемирному дню 
качества. Цель номинации - привлечение 
дополнительного внимания к вопросам 
качества, имеющим ключевое значение в 
развитии взаимоотношений предприятия 
и его партнеров. Символ номинации - 
лупа - знак внимательного отношения к 
партнерству.

УМЗ наградил пять номинантов - пред-
ставителей различных организаций, 
сотрудничество с которыми в течение 
2015 года позволило улучшить качество 
выпускаемой продукции, реализовать 
проекты по продвижению предприятия 
и автомобильных двигателей УМЗ-4216 
и EvoTech 2.7. 

Среди них станции гарантийного и 
технического обслуживания компаний 
«Автосервис Волжанка» (Белгород), «ТКЦ 
АКОС ПЛЮС» (Казань), «Юрма-Сервис» 
(Челябинск), от которых в службу каче-
ства завода регулярно поступает ценная 
экспертная информация, позволяющая 
оперативно удовлетворять новые требо-
вания потребителей. 

Диплом за помощь вручен чемпиону 
России по ралли-рейдам - гоночной  
команде «ГАЗ Рейд Спорт» за содействие 
в проведении испытаний серийной про-
дукции в экстремальных спортивных 
условиях. 

Еще одним победителем стал Улья-
новский государственный технический 
университет, который активно сотруд-
ничает с предприятием по подготовке 
кадров и популяризации профессии  
машиностроителя.

Мы, члены совета по взаимодействию с 
религиозными организациями при губер-
наторе Ульяновской области, выражаем 
полную поддержку действиям руководства 
нашего государства по укреплению межкон-
фессионального мира и согласия на терри-
тории России и за ее пределами.

Гарантом сохранения мирного диалога 
и сотрудничества между представителя-
ми различных религий, проживающими в 
Российской Федерации, должны быть сов-
местная работа по воспитанию уважения к 
ценности человеческой жизни, к личности 
человека, к его духовно-нравственным тра-
дициям, а также неприятие любых форм ис-
пользования религии как способа оправда-
ния любых насильственных действий.

Считаем недопустимым пособничество 
терроризму во всех его проявлениях, вклю-

чая вербовку, агитацию, пропаганду методов 
и форм террора либо иную поддержку псев-
дорелигиозных организаций и организаций 
радикального направления.

Наше особое беспокойство вызывает де-
стабилизация внешнеполитической обста-
новки серией террористических актов, прово-
димых по всему миру запрещенной в России 
террористической группировкой под назва-
нием «ИГИЛ». Адепты этой организации, при-
крываясь религиозными идеями и называя 
себя «Исламским государством», искажают 
суть ислама как религии, ориентированной 
прежде всего на развитие внутреннего мира 
и душевного равновесия людей, занимаются 
вербовкой в свои ряды молодых людей для 
совершения убийств и террора. К сожале-
нию, Россия не стала исключением, поэтому 
угроза, исходящая от людей, возомнивших 

себя вершителями человеческих судеб, уже 
коснулась некоторых россиян.

Основой всех традиционных религий яв-
ляется уважение прежде всего к ценности 
человеческой жизни. Жизни, данной Твор-
цом человеку для того, чтобы он развивал 
и укреплял и в себе, и в обществе традици-
онные ценности, среди которых - любовь, 
взаимоуважение, равенство, милосердие, 
сотрудничество, справедливость, доброта.

Мы призываем российское общество к 
единству и сплочению перед лицом новой 
мировой угрозы, к активному противо-
стоянию пропаганде и попыткам проявления 
экстремизма и терроризма. Наш долг - не 
допустить ни малейшей возможности за-
крепления человеконенавистнических идей 
в умах и сердцах наших соотечественников и 
в первую очередь молодого поколения!

ОБращЕНИЕ СОВЕта пО ВзаИмОдЕйСтВИю С рЕЛИгИОзНымИ ОргаНИзацИЯмИ 
прИ гуБЕрНатОрЕ уЛьЯНОВСкОй ОБЛаСтИ

Призываем российское общество сплотиться  
перед общей угрозой терроризма

Директор по развитию УМЗ  
Дмитрий Щукин награждает  
команду «ГАЗ Рейд Спорт».

Продам 2-комнаТнУю кварТирУ  
по ул. Кролюницкого, ремонт под ключ  

(2 млн 300 тыс. руб.), торг. 
Тел.  89063941264.

В минувшие выходные 
многие магазины и 
интернет-порталы 
провели акцию 
скидок, известную 
в мире как «черная 
пятница». Несмотря на 
ряд локальных удач, 
традиционного для 
западных стран ажиотажа 
она не вызвала.

Распродажи в «черную пятни-
цу» - явление для России сравни-
тельно новое. Вот в США начало 
сезона распродаж в последнюю 
пятницу ноября стало событием 
такого масштаба, что ее итогов 
ждут самые серьезные анали-
тики. Эти цифры используются 

не только для текущего анализа 
ситуации в торговле, но на их 
основе строятся макроэкономи-
ческие прогнозы.

Для американцев «черная 
пятница» стала уже настолько 
значимым событием, что мно-
гие из них, несмотря на рабочий 
день, берут отгул. К потоку по-
купателей заранее готовятся и 

магазины, многие из которых 
начинают свою работу в этот 
день аж в пять утра. А крупные 
сети стартуют еще раньше - в 
полночь предыдущего дня.

Ажиотаж такой, что видео 
магазинных драк в Интернете с 
упоминанием «черных пятниц» 
уже давно не исключение, а ско-
рее правило.

В России традиция «черных 
пятниц» пока еще не так распро-
странена, как в США и Европе. 
Предрождественские скидки де-
лают лишь отдельные магазины. 
Зато все большую популярность 
эта акция получает в российском 
сегменте интернет-торговли.

Крупный отечественный ма-
газин участвовал в акции уже в 
третий раз. На распродажу со 
скидками было выставлено бо-
лее 600 товаров: электроника, 
бытовая техника, косметика и 
другие. Скидки составляли от 10 
до 70 процентов. По итогам пер-

вого дня акции посещаемость 
сайта превысила миллион уни-
кальных посетителей, средний 
чек увеличился на 10 процентов 
и достиг 2 650 рублей. Самыми 
популярными товарами стали 
ноутбуки, мультиварки, цвет-
ные принтеры и... электронные 
щетки для педикюра. Этот же 
ресурс оказался единственным 
в стране, кто провел распродажу 
авиабилетов и турпутевок.

- В среднем в эти дни рост 
продаж составил около 30 про-
центов, - в интервью одному 
из столичных СМИ рассказала 
представитель компании Мария 
Низамутдинова.

Впрочем, и в Рунете далеко 
не все в эти дни прошло гладко. 
Многие пользователи жаловались 
на фальшивые скидки и продажу 
неликвида. К примеру, вместо 
заявленных «минус 90 процентов» 
ретейлеры сбрасывали не боль-
ше трети от стоимости.

В Ульяновске ряд местных ма-
газинов одежды и аксессуаров 
проводил «черную пятницу» в 
этом году во второй раз. Цены на 
все виды товаров вне зависимо-
сти от коллекции были снижены 
на 30 процентов. Директора 
магазинов итогами нововведе-
ния вполне довольны: выручка 
в «черные» дни превысила по-
казатели обычных выходных в 
два раза.

Известный экономист Михаил 
Хазин относится к подобной 
традиции скептически:

- В нашей стране «черная 
пятница» не работает по той 
простой причине, что у нас 
не принято делать серьезные 
скидки. Для получения при-
были у продавцов есть два 
подхода. Первый - когда они 
делают большую наценку и 
продают редко. Второй - когда 
делается небольшая наценка 
и прибыль получают за счет 
оборота.

В России традиционно принят 
первый способ. Соответственно, 
получается не скидка в прямом 
смысле этого слова, а умень-
шение огромной наценки. Как 
говорится в народе, «скидки от 
накидки».

Скидки от накидки?

Многие пользователи  
в эти дни жаловались  
на фальшивые скидки  
и продажу неликвида.

В России традиция  
«черных пятниц»  
еще не так  
распространена.
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Вадим Мерлис, российский  
дизайнер, участник Недели моды 
Mercedes-Benz Fashion Week Russia:

- Мода - это не только искусство. 
Любое искусство рано или поздно пре-
вращается в ремесло и должно при-
носить доход и работать для людей. Так 
что призываю молодых дизайнеров не 
увлекаться креативом. Вряд ли кому-то 
пригодятся перья на одежде, даже в 
год Обезьяны. Давайте одевать людей! 

Сейчас нужно работать с ценой: нормальная стоимость платья 
должна быть 3 - 5 тысяч рублей, не больше. Да, на фестивале 
мы оцениваем интересные, яркие идеи, но только те, что дей-
ствительно можно продать. Потому что у нас в стране стоит 
производство, стоят дизайнеры. Начинающим специалистам 
нужно много трудиться и не ждать, что кто-то вложится в 
их проект: экономьте на всем ради вашей коллекции, поль-
зуйтесь возможностями программы импортозамещения, 
презентуйте инвесторам бизнес-планы. Мода должна стать 
вашей судьбой, а главное, дизайнер обязан понять, для кого 
он шьет одежду.
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на заводах вместо мужчин, что, 
естественно, не могло не отраз-
иться на их внешнем виде. Появи-
лись большие плечи, объемные 
формы.

О том, что и сейчас в мире не-
стабильно, снова говорит наша 
одежда. Мы постепенно отказыва-
емся от ярких цветов, видим, как 
дизайнеры экономят на производ-
стве: сокращают количество швов, 
из-за чего рождаются незамысло-
ватые силуэты, упрощается крой, 
ткани используются дешевые. Но, 
как ни странно, одежда при этом 
приобретает больше смысловой 
нагрузки: она остроумна, если 
хотите, интеллектуальна и цело-
мудренна.

Такими нам показались многие 
работы дизайнеров фестиваля 
моды «Симбирский стиль». На-
помним, в этом году он проходил 
уже в четвертый раз. В конкурсном 
гранд-дефиле, которое состоя-
лось 27 ноября, приняли участие 
молодые дизайнеры из Ульянов-
ска, Москвы, Новомосковска, 
Королева, Казани, Самары, Ижев-
ска, Тольятти, Арска - всего около 
30 дизайнеров. Более 40 моделей 
разных возрастов участвовали в 
показе. Кутюрье представляли 
свои коллекции в трех номи-
нациях: «Костюм-реальность», 
«Костюм-художественная идея», 
«Этностиль».

Гран-при конкурса (приз - право 
на обучение в итальянской шко-
ле) завоевала Евгения Семенова 
из Новомосковска с коллекцией 
«Круиз-2016». Евгения попала в 
кон - ее образы как раз для тех, 
кто устал от лоска и вещизма. 
Удобные вещи, где-то неопрят-
ные, говорящие за его хозяина, 
что ему все равно, что на нем на-
дето. И ведь, правда, главное не 
одежда, а человек в ней. Давно мы 
об этом не вспоминали.

Что сейЧас  
носят

Женственные кружевные пла-
тья, клетчатые вещи, юбки с 
карманами, костюмы в мужском 
стиле, кожаные куртки, брю-
ки, юбки. В моде стиль гранж 
(от англ. языка - отталкиващий, 
неопрятный), который стал про-
тивовесом роскоши в конце 80-х 
годов прошлого века в Америке и 
Европе, и эклектика - сочетание 
несочетаемого.

Впервые за историю проведения фестиваля «Симбирский стиль» был организован специальный шоу-рум,   ►
в котором ульяновцы могли купить понравившиеся вещи с показа.

Гламур  
повержен
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Гости фестиваля - о моде и возможностях
Владимир Белов, режиссер 
Mercedes-Benz Fashion Week Russia:

- Если есть желание, талант и трудо-
любие, каждый дизайнер может занять 
свою нишу. Необязательно из своего 
имени делать бренд, можно работать 
в большой компании и быть автором 
одежды уже известной марки.

Сейчас у дизайнеров большие воз-
можности. Если раньше только журнал 
«Бурда» был источником информации о 

моде, сейчас она настолько открыта, что можно зайти в Ин-
тернет и круглосуточно смотреть показы мод и быть в курсе 
всего на свете. Если дизайнеры из провинции считают, что 
варятся в собственном соку, это, я считаю, не дизайнеры. 
Можно никуда не ездить, сидеть дома, но искать вдохно-
вение в природе, в Интернете опять же. А то, что их одежда 
соответствует или не соответствует трендам, сейчас такого 
понятия не существует. Нам не могут сказать: «Сегодня мы 
носим только джинсы-пирамиды и все». Сейчас на первый 
план выходит индивидуальность, и каждый дизайнер видит 
своего клиента по-своему.

Платье на злобу дня (Елена Уразбахтина, Ижевск, «Трафик»).

Висячий колорит Тагуи Косян 
победил в номинации  
«Костюм-роскошь» (коллек-
ция «Ануш» (Ульяновск).

Образ ретроромантика  
от известного дизайнера  
Вадима Мерлиса. 

Марко Куалья Фаччо,  
итальянский фотограф  
и креативный директор  
Итальянской школы моды  
и стиля:

- Российским модельерам 
нравится создавать что-то 
экстравагантное, чему в ре-
альной жизни будет очень 
сложно найти применение. Им 
нужно понять, что существуют 

некие границы, за которые не стоит заходить. Этим, 
кстати, они отличаются от итальянских кутюрье. 
Смотрите, итальянские дизайнеры могут работать 
с одной и той же классической концепцией, но, до-
бавив всего одну деталь, придадут образу что-то 
новое. Я сам люблю классику и простые вещи. Для 
итальянских модельеров очень важны мелочи, на-
пример, то, как пришиты пуговицы, насколько они 
сочетаются по цвету с материалом, само качество 
ткани. И еще они всегда стремятся использовать 
лучшее: ткани, нитки, швейную гарнитуру и т.д.

Арина СОКОЛОВА

Звездный час 
размалеванных кукол в 
корсетах и на шпильках 
прошел. По крайней 
мере, об этом нам 
намекают дизайнеры 
- пора выглядеть 
непритязательно.

Ситуация в экономике и по-
литике всегда влияла на моду. 
Вспомните, к примеру, образы 
женщин из фильмов о Великой 
Отечественной войне. Матери, 
жены, дочери вкалывали в тылу 
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В декабре в рамках акции «Подари детям праздник» все желающие могут приносить средства гигиены,  ►
новые игрушки и одежду в областную детскую клиническую больницу с 8.00 до 16.00.
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Беги за фельдшером
Игорь УЛИТИН

С 2016 года 
фельдшеры, которые 
решатся уехать 
работать в село, 
получат полмиллиона 
на покупку жилья. 

О программе «Земский фельд-
шер», которая помогла бы при-
влечь на село средний мед-
персонал, начали говорить в 
конце лета этого года. И к концу 
ноября она была полностью раз-
работана. На днях губернатор 
Сергей Морозов подписал соот-
ветствующий документ, который 
дает программе зеленый свет. 

 «Земский фельдшер» - это 
уникальный для России проект, 
за основу которого взята феде-
ральная программа «Земский 
доктор». Ульяновская область 
пока единственный регион, в 
котором решено деньгами под-
держать медиков не только с 
высшим, но и со средним спе-
циальным образованием. 

Главной мерой поддержки, 
так же как и в случае с док-
торами, будет единовременная 
выплата. Фельдшер получит из 
областного бюджета 500 тысяч 
рублей, которые сможет потра-
тить на приобретение жилья. 
Кроме этого, муниципалитеты 
обещают оказать и другие меры 
соцподдержки, например, обе-
спечить дровами (в ульяновских 
селах это до сих пор актуально). 
А депутат Госдумы РФ Григорий 
Балыхин высказался за то, чтобы 
законодательно уравнять в пра-
вах на льготы сельских учителей 
и медработников - фельдшеров 
в том числе. В первую очередь 
по льготам на «коммуналку». 

С помощью «Земского фельд-
шера», по словам председателя 
Медицинской палаты Улья-
новской области Валентины 
Карауловой, планируется прак-
тически снять проблему не-
хватки среднего медперсонала 
в ульяновских деревнях. А она, 
надо сказать, стоит довольно 
остро. По словам министра 

здравоохранения Ульяновской 
области Павла Дегтяря, только 
в течение следующего года с 
помощью региональной про-
граммы хотят привлечь в сель-
ские фельдшерско-акушерские 
пункты 57 человек. Именно 
на такое число фельдшеров в 
бюджете заложена сумма на 
единовременные выплаты - 28,5 
миллиона рублей. 57 рабочих 
мест - это и те ФАПы, в которых 
сейчас нет фельдшера, и те, в 
которых медработники уже глу-
боко пенсионного возраста. 

- На сегодняшний день доля 
сельских медработников сред-
него звена, достигших пенсион-
ного возраста, составляет около 
30%, - говорит Павел Дегтярь. 

Своих не переманят
Но все ли фельдшеры смогут 

стать «земскими»? Как оказа-
лось, нет. Те, которые просто 
переедут из одного села в дру-
гое, под программу не подпадут. 
Как сказал министр, никто нико-

го переманивать не собирается. 
А те, кто все-таки подпадает под 
программу, делятся на несколь-
ко категорий. В первую очередь 
это выпускники медколледжей, 
которые обучаются по специ-
альности «лечебное дело». Их 
в Ульяновской области четы-
ре - три в Ульяновске и один в 
Карсуне (правда, в Ульяновском 
фармколледже эта специаль-
ность открыта только недавно, и 
в 2016 году его выпускники под 
программу не подпадут). 

Вторая категория - это фель-
дшеры, перешедшие из частных 
клиник. Третья - медработники, 
которые пожелают перебраться 
в ульяновские села из других 
регионов. И четвертая катего-
рия - это фельдшеры, которые 
сейчас работают на сестринских 
должностях. Правда, последняя 
категория неоднозначна. С 
одной стороны, главврачи уве-
ряют, что их медсестры готовы 
пойти работать в селе на усло-
виях, которые предоставляет 

«Земский фельдшер». С другой 
стороны, есть опасность оста-
вить без медсестер районные 
больницы. Так что получается, 
основная ставка будет делаться 
на молодежь. Кстати, присут-
ствовавшие на посвященном 
«Земскому фельдшеру» сове-
щании студенты на вопрос, го-
товы ли они работать в деревне, 
давали положительный ответ. 

в тепле и уюте
Еще один важный вопрос, на 

который Сергей Морозов обра-
тил особое внимание, касался 
условий труда фельдшеров. Ведь 
не секрет, что многие ФАПы не 
ремонтировались много лет. Да 
и оборудование в них часто уста-
ревшее. А ведь, уезжая в село, 
человек хочет не только жить, 
но и работать в комфортных 
условиях. А в итоге он получит 
холодный медпункт с советски-
ми шкафами для лекарств? 

По словам Павла Дегтяря, в 
возглавляемом им ведомстве 
в курсе имеющихся с ФАПами 
проблем. Он заверил, что в 
течение ближайших лет все тре-
бующие ремонта медпункты его 
получат. И в первую очередь те, 
куда будут направляться именно 
молодые работники. 

К тому же не только регио-
нальный минздрав должен ре-
шать эти проблемы. Многие 
ФАПы относятся к ведению 
муниципалитетов - разве не 
могут они помогать в решении 
вопросов? Местные фермеры и 
предприниматели тоже не долж-
ны оставаться безучастными. 
К тому же есть примеры такой 
помощи - в Кузоватовском и 
Майнском районах. 

В 2016 году с по-
мощью «Земского 
фельдшера»  
в сельские ФАПы 
хотят привлечь  
57 фельдшеров.

Главную ставку в минздраве делают на молодежь.

Представители СПИД-центра расска-
зали о нынешнем положении дел.
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Экран в клеточку
 
Иван СОНИН

В Ульяновском фармколледже заработал 
уникальный для страны симуляционный 
центр. 

Люди в белых халатах, сидящие за стола-
ми и что-то изучающие с помощью микро-
скопа, - обычно такая картинка возникает 
в голове у многих при сочетании слов 
студенты-медики. Но в Ульяновском фарм-
колледже с недавних пор все выглядит по-
другому. Теперь студенты, обучающиеся 
на специалистов-морфологов, могут раз-
глядывать клетки на экранах компьютеров.  
Как рассказала преподаватель специальных 
медицинских дисциплин по лабораторной 
диагностике Екатерина Чекмарева, их 
колледж всегда отличался наличием со-
ответствующего времени оборудования. 
Но то, чем обзавелось учреждение сейчас, 
можно сказать, сочетает в себе традиции и 
современность. 

Благодаря микровизору, который выводит 
изображение клеток на экран или на мульти-
медийную доску, будущие морфологи - по 
двое, по трое - изучают через микроскоп тот 
или иной препарат, например, мазок крови. 
Это современность. Традиция же заключа-
ется в том, что, как и раньше, студенты на 
глаз определяют, какая именно клетка имеет 
патологию и что это за патология. Нужно это 
для того, чтобы, несмотря на все совершен-
ство компьютеров, студенты помнили, что на 
технику не всегда можно положиться. 

- Компьютер может сделать биоло-
гический, биохимический анализ кро-
ви. Но не всегда машина может отли-
чить здоровую клетку от патологиче-
ской, - объясняет Екатерина Чекмарева.  
К тому же мнения у морфологов по поводу 
патологий могут разойтись, как это произо-
шло на глазах журналистов, - студенты не 
смогли сойтись во мнении, какая именно 
патология была представлена на их пре-
парате. 

Как отметили представители фармколлед-
жа - одного из двух федеральных колледжей 
в России, такого рода симуляционный центр 
на сегодня есть только в Ульяновске. Имен-
но поэтому у нас в области нет дефицита 
специалистов лабораторной диагностики. 
В остальных субъектах Федерации с этими 
кадрами все гораздо хуже. Собственно, 
поэтому в Ульяновск приезжают учиться 
люди едва ли не со всей России. Например, 
когда в минувший четверг симуляционный 
центр посетил губернатор Сергей Морозов, 
в классе занимались студенты из Кирова, 
Марий Эл, Ханты-Мансийска. Некоторые из 
них, кстати, остаются работать в Ульянов-
ской области.

Также в фармколледже и в симуляционном 
центре, в частности, созданы наилучшие 
условия для обучения людей, имеющих про-
блемы со слухом. Во время того же визита за 
микроскопами с тепловизорами занимались 
именно слабослышащие студенты. Благо-
даря современной технике у них нет никаких 
проблем в обучении. То, что это не совсем 
обычные студенты, стало понятно, лишь 
когда слова губернатора и сотрудников кол-
леджа стала переводить сурдопереводчик. 
Один из студентов, кстати, интересовался, 
сможет ли он устроиться в онкологический 
центр. И его уверили: как только он откроет-
ся, появится возможность работы.
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Среди страдающих «чумой XX века» все 
больше людей в возрасте за 30. 

Вчера весь мир отмечал День борьбы со 
СПИДом. Накануне этой даты Ульяновский 
региональный СПИД-центр организовал 
пресс-конференцию, на которой была об-
народована статистика, связанная с заболе-
ванием ВИЧ. Цифры говорят, что оно пере-
стает быть болезнью наркоманов и прочих 
маргиналов. Так, основным путем передачи 
заболевания вот уже 15 лет является половой 
контакт. По статистике, на ноябрь 2015 года 
именно так заразились ВИЧ 52,6 процента 
пациентов. Что касается возраста, то абсо-
лютное большинство заболевших - это люди 
за 30. Причем, как отметила главврач об-

ластного центра профилактики и борьбы со 
СПИДом Лилия Ибрагимова, среди заразив-
шихся становится все больше социально 
адаптированных людей. Еще одна беда - то, 
что среди больных ВИЧ растет число женщин. 
А это чревато тем, что не только они могут 
быть заражены вирусом, но и их дети. При-
меров таких, к сожалению, предостаточно. 

По данным, приведенным Лилией Ибра-
гимовой, на 25 ноября 2015-го в Улья-
новской области у ВИЧ-инфицированных 
матерей родилось 2 765 детей. У 158 
новорожденных диагноз был подтверж-
ден. Специалистами СПИД-центра были 
приведены примеры вопиющих случаев, 
когда женщины или их мужья отказывались 
проходить обследование и лечение от ВИЧ. 
Оправдывали они это разными причинами: 
одни тем, что ВИЧ - это якобы миф и на 

самом деле такой болезни нет, другие тем, 
что якобы от лечения этой болезни вреда 
больше, чем если ее просто не касаться. 
Правда, в итоге и те и другие осознали, что 
глубоко заблуждаются. Но, к сожалению, 
поздно - дети их уже были заражены.

ВИЧ взрослеет 



29Народная газета

Ошибки привели  
к поражениям

Спорт

В 2016 году отремонтируют спорткомплекс Ульяновского механического завода «Авангард». На ремонт  ►
стен, окон, фундамента, теплоизоляционные работы предприятие выделит пять миллионов рублей. 

Среда / 2 декабря 2015 / № 48 

Дмитрий ЧУРОВ 

Ульяновская «Волга» не прошла 
промежуточное испытание на 
звание крепкого середняка 
Суперлиги чемпионата России 
по хоккею с мячом. «Экзамен»  
у «волжан» в ее родных 
стенах принимал 
архангельский «Водник» 
и полностью «завалил» 
хозяев… кучей мячей в их 
ворота.

Сами Себе забиваем
Игра с казанским «Динамо» показала, 

что «Волга» может играть в хороший, 
комбинационный хоккей, но, по общему 
мнению и болельщиков, и специалистов, 
соперник был не тот. Слабый. Проверка 
своего уровня «Волга» должна была пройти 
в игре с принципиальным противником - 
«Водником». И никто не ожидал, что в итоге 
будет все настолько плохо. И сам главный 
тренер «волжан» Вячеслав Манкос на по-
слематчевой пресс-конференции сказал, 
что ошибок у его команды было так много, 
что даже страшно становилось.

Действительно, у «Волги» совсем ничего 
не получилось. Это была самая худшая 
игра ульяновцев в этом сезоне. Пропала 
командная игра, в атаку шли гусарскими 
наскоками поодиночке, в обороне все ва-
лилось из рук. Хотя был шанс встряхнуться, 
как-то выправиться. Быстро пропустив два 
совсем необязательных мяча, «Волга» по-
лучила право на пенальти. Его взялся бить 
капитан Игорь Ларионов. Пробил неудачно. 
Игравший в прошлом году за ульяновцев 
швед Андерс Свенссон удар отбил. И, по-
жалуй, это был единственный опасный 
момент «Волги» в первом тайме.

Вновь не шли угловые, вторую игру под-
ряд (считая встречу с казанцами). И опять 
слишком много необязательных ошибок в 
обороне. Наверное, половину, если не боль-
ше, мячей «Волга» привозит себе сама. 

Половину мячей «Волга» 
привозит себе сама. 
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Ряды «Волги»  
поредели
ФК «Волга» расторгла контракты  
с несколькими игроками. 

После зимней паузы в завершающих играх 
сезона не будут выступать за команду за-
щитники Ильнур Мухаметдинов и Дмитрий 
Баулин, полузащитники Алексей Сторожук, 
Игорь Бырлов, Сергей Борисов и Виталий 
Аралин. Все они - не местные, воспитанники 
не ульяновского футбола. 

Прекращены трудовые отношения и с 
многолетним помощником Сергея Седыше-
ва старшим тренером Виктором Федуловым. 
Как сказано на официальном сайте клуба, 
«столь кардинальная чистка рядов объясня-
ется отсутствием приемлемого результата, 
желанием разгрузить платежную ведомость 
и привлечением большего числа собствен-
ной молодежи». Проще говоря, нет денег... 

Шайбу, шайбу!
20 команд региона - из Ульяновска,  
Новоульяновска, Сенгилея и Новоспасского 
примут участие в традиционном Всероссий-
ском турнире на призы клуба имени Анатолия 
Тарасова «Золотая шайба» в сезоне 2016 года. 

Cреди участников соревнований будут и 
воспитанники региональной детской спор-
тивной школы по хоккею с шайбой, которая 
создана по инициативе губернатора Сергея 
Морозова. Занятия в ней начались 1 сентя-
бря этого года. На базе ФОКа «Лидер» под 
руководством пяти тренеров занимаются 
более сотни ребят в возрасте от 6 до 14 лет. 
Торжественная церемония открытия школы 
запланирована на середину декабря.

Игры «Золотой шайбы» начнутся в фев-
рале 2016 года. Напомним, в Приволжском 
этапе турнира «Золотая шайба» в прошлом 
сезоне на ледовых площадках ПФО выступи-
ли около полутора тысяч команд, в которых 
играли 28 тысяч человек.

Иван ВОЛГИН

Мы продолжаем представление сборных 
- участниц турнира чемпионата мира по 
хоккею с мячом-2016, который пройдет в 
Ульяновске.

Нидерланды были одной из первых стран 
в континентальной Европе, куда проник 
бенди. Первый клуб «Амстердамше» был 
основан еще 28 января 1892 года, и 21 
февраля того же года состоялась первая 
официальная встреча между ним и клубом 
из Харлема. К 1898-му была создана единая 
федерация бенди и хоккея. Сборная Нидер-
ландов принимала участие в единственном 
в истории чемпионате Европы по хоккею с 
мячом в Давосе в 1913 году.

С 1963 года бенди в Нидерландах был 
возрожден. Нидерландская федерация 
спорта на коньках и бенди вступила в Фе-
дерацию международного бенди в 1973-м, 
первой после четырех стран-основательниц. 
Однако в чемпионатах мира сборная прини-
мает участие лишь с 1991 года (не участво-
вала в чемпионатах 1995, 1999, 2001 годов). 

Лучший результат - 3-е место в группе «Б» в 
1991, 2005, 2007 годах.

В качестве тренировочных катков сбор-
ная Нидерландов использует арены для 
конькобежного спорта.

Н а  ч е м п и о н а т е  м и р а  п о  х о к к е ю  
с мячом-2015 в Хабаровске на групповом 
этапе сборная Нидерландов победила 
сборную Сомали - 18:0, сборную Китая 
- 9:1, сборную Германии - 5:3 и сыграла 
вничью со сборной Монголии - 0:0. 

В четвертьфинальном матче голландцы 
оказались сильнее сборной Японии - 4:2. 
Вот как прокомментировал нападающий 
сборной Нидерландов Ремо Спейерс: 

- Проблема в том, что в Голландии нет 
большой арены для хоккея с мячом, поэто-
му кататься 90 минут на такой большой 
площадке очень тяжело - выматываешься 
сильно. Сегодня не нервничал, у меня нет 
на это времени, поскольку в бенди я начал 
играть всего три месяца назад и больше 
стараюсь концентрироваться на правилах 
и на поведении во время игры. Поначалу 
мне казалось, что разницы между хоккеем 
с шайбой и бенди практически нет, но на 

самом деле это не так. Хоккей с мячом - это 
такой же спорт для мужчин, как и хоккей с 
шайбой. Конечно, у нас есть цель еще с про-
шлого чемпионата, и сейчас мы стараемся 
постепенно приближаться к ней. Четверть-
финал для нас - тоже сюрприз в какой-то 
мере. Мы стараемся, работаем над тем, 
чтобы продвигаться ближе к финалу. Очень 
приятно, что много поклонников русского 
хоккея, что приходят посмотреть на игры. 

А вот до «бронзы» голландцам дотянуться 
не удалось. В матче за третье место они 
проиграли сборной Венгрии - 1:9...

Самая оранжевая сборная

Эта тенденция, к сожалению, продолжи-
лась и во втором тайме с «Водником», и в 
следующей игре с московским «Динамо». 
Отлично проведя старт первого периода, 
забив два мяча, ульяновцы в обороне 
опять несколько раз грубейшим образом 
ошиблись, дав возможность гостям забить 
простые мячи. Евгений Иванушкин в этой 
игре сделал «покер», но лишь один мяч его 
можно на самом деле выделить после угло-
вого, мощно, под перекладину. Остальные 
три мяча он забил очень легко, используя 
промахи обороны «Волги».

На твердую четверку
Конечно, можно посетовать, что в игре 

с москвичами «Волге» немного не под-
фартило. Сначала пришлось перебивать 
пенальти. Цыганенко забил, но судья, за-
метив, что кто-то въехал в радиус раньше 
времени, попросил «еще раз на точку». На  
12 метров встал Максим Пахомов и также 
неотразимо пробил. Болельщики с трибун 

кричали, что счет должен быть 2:0. Во вто-
ром тайме у того же Цыганенко «отняли» 
гол в атаке, зафиксировав спорное поло-
жение вне игры. А до этого при счете 2:3 
«Волга» забила красивый гол, но судья, не 
дождавшись окончания момента, свистнул 
нарушение и гол отменил, назначив пеналь-
ти. В этот раз Пахомов выстрелил выше 

Свенссона и ворот. Вообще с «Динамо» 
ульяновцы смотрелись заметно луч-

ше, чем с «Водником». Манкос по 
итогам игры сказал, что команда 

наиграла на твердую четверку.
Впереди у «Волги» непростой выезд на 

восток. 10 декабря ульяновцы встретят-
ся с красноярским «Енисеем», 13-го - с 
кемеровским «Кузбассом». И только 16 

декабря на родной арене примут нижего-
родский «Старт».

В остальном чемпионат страны после 6 - 
7 игр (только «Сибсельмаш» провел 8 игр, 
а «Енисей» всего 5) разделился на четкие 
группы. Первые четыре команды, которые, 
скорее всего, и разыграют звание чемпио-
на («Динамо-Москва», «Байкал-Энергия», 
«Енисей» и «СКА-Нефтяник»). Два крепких 
середняка («Водник» и «Сибсельмаш») 
и еще семь примерно равных по силам  
команд, которые будут стабильно отнимать 
очки у друг друга («Родина», «Кузбасс», 
«Уральский трубник», «Зоркий», «Старт», 
«Волга» и «Динамо-Казань»). В этой се-
мерке первую и предпоследнюю команду 
(«Волгу») отделяют всего три очка.

игры «волги»:
26 ноября.  
«ВОЛГА» - «ВОДНИК» - 2:9. 
Голы у «Волги»: Цыганенко (с пенальти), 
Шебонкин. 
Незабитый пенальти: Ларионов. 
29 ноября.  
«ВОЛГА» - «ДИНАМО» (МОСКВА) - 3:8. 
Голы у «Волги»: Цыганенко (2), Пахомов 
(с пенальти). 
Незабитый пенальти: Пахомов.

ВНимаНие! 
КоНКурс!
Сегодня в «НГ» стартует 
спортивная викторина. 
Главным призом конкурса станет 
абонемент на все 80 матчей чемпионата 
мира по хоккею с мячом-2016 в Ульяновске. 
Занявшие второе и третье места получат 
пригласительный билет на финал мирового 
первенства и фирменный шарф.

Правила участия в конкурсе очень про-
стые. Нужно правильно ответить на 15 во-
просов (3 этапа по пять вопросов). Звонки с 
ответами принимаются каждую следующую 
пятницу после выхода «Народной газеты» с 
опубликованными вопросами. То есть на во-
просы 1-го этапа можно отвечать в пятницу, 
4 декабря, по телефону 8 (8422) 30-17-00. 
Ответы принимаются с 12.00 до 14.00. За 
каждый правильный ответ начисляются очки. 
Читатели, набравшие максимальное количе-
ство баллов, примут участие в розыгрыше. 
Обязательное условие участия в конкурсе - 
быть подписчиком «Народной газеты».

1. Какие сборные команды приняли 
участие во всех чемпионатах мира по 
хоккею с мячом?

2. Сколько всего сборных (хотя бы 
один раз) участвовали в чемпионатах 
мира?

3. Какой город чаще всего принимал 
игры чемпионатов мира?

4. Самая нехоккейная страна, прини-
мавшая у себя чемпионат мира?

5. Лучшее достижение женской сбор-
ной России по хоккею с мячом?

Вопросы следующих этапов викторины 
будут опубликованы в номерах «Народной 
газеты» 9 и 16 декабря. Удачи!
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Овен 
Сейчас вам пригодятся душевная чут-
кость, понимание, нежность и мягкость. 

Ваша интуиция поможет разобраться во многих 
сложных ситуациях. Возможно, столкнетесь с 
юридическими вопросами, и вам придется до-
казывать свою или чью-то справедливость. 

Телец 
Вас захлестнут эгоизм и неумеренность. 
Это прежде всего коснется отношений 

с близкими, вам станет трудно сдержать свои 
эмоции. Значительно усилится ваше влияние на 
окружающих. Возможно, вы захотите обратиться 
за советом к экстрасенсам. 

Близнецы 
Вы очень устали и не в состоянии оце-
нить объективно ситуацию, из-за чего 

в ваших действиях возможны ошибки. Недобро-
желатели плетут против вас заговор. Сейчас не 
время пускаться на хитрости, так как у вас не 
получится правильно все просчитать.

Рак 
Гороскоп не рекомендует вам проводить 
какие-либо операции с деньгами, так как 

они приведут к убыткам. Даже если вы заранее 
и тщательно их продумали, все может пойти со-
всем не так. Также не стоит рассчитывать на опыт 
и помощь посторонних. 

Лев 
В вас будет бурлить мощная энергия, и 
если вы не найдете для нее выход, она 

перерастет в излишнюю нервозность и раздра-
жение, а это чревато возникновением конфлик-
тов с окружающими. Вы должны делать ставку 
только на свои силы. 

Дева 
Замечательная обстановка в личной 
жизни, а также растущее материальное 

благосостояние принесут вам приятные эмоции. 
В этот период у вас будет все получаться на 
работе. Гороскоп советует вам заняться своим 
жильем, обзавестись новой мебелью.

Весы 
Вам нужно пересмотреть свои ценности 
в жизни. Вас раздирают противоречивые 

устремления, и поэтому у вас не получается до-
вести до конца ничего из начатого вами. Гороскоп 
рекомендует сомневаться в тех шагах, которые 
кажутся очевидными. 

Скорпион
Гороскоп говорит о том, что именно вы 
сейчас можете распорядиться своей 

судьбой. У вас хватит сил и возможностей, чтобы 
двигаться вперед. Однако никто не подскажет 
нужное направление, даже судьба сейчас не 
сможет вмешаться в ваши планы. 

Стрелец 
Доверьтесь своему сердцу и занимай-
тесь только тем, что доставляет вам 

удовольствие. Позвольте себе не заботиться ни 
о чем. Разберитесь в волне захлестнувшей вас 
эмоциональности, но продолжайте быть начеку, 
чтобы волна чувств не унесла вас. 

Козерог 
Материальная суета может так сильно 
надоесть вам, что возникнет только одно 

желание - погрузиться в свой внутренний мир. 
Подумайте о своих желаниях и получайте радость 
от каждого мига жизни. Вы можете смело взять 
небольшой отпуск. 

Водолей 
Вы захотите предаться безделью и от-
дыху. Не стоит сдерживать себя, ведь 

гороскоп утверждает, что вы это заслужили. Если 
посмотреть назад, то вы много успели и навели 
порядок в делах, поэтому никто не должен ме-
шать вам отдыхать. 

Рыбы 
Вас будут одолевать сомнение и неуве-
ренность в себе. Используйте свой ум 

и свой опыт - они уже часто выручали вас и в 
более безнадежных ситуациях. Составьте четкие 
планы, тогда вы осознаете, что в будущем нет 
никаких угроз.

Астрологический прогноз  
со 2 по 8 декабря

Отдохни

3 декабря в 16.00 в креативном пространстве «Квартал» состоится встреча   ►
с путешественником, объехавшим 96 стран, автором 42 книг Антоном Кротовым.

Викторина  
«УНИВЕР»
1. Кто по профессии Варя Зуева?
а) Нейробиолог;
б) Социолог;  
в) Психолог.
2.Что студенты якобы украли на лек-
ции у Майкла? 
а) Телефон;
б) Журнал;
в) Детство.

3. О чем Зуев и Варя попросили 
Майкла?
а) Бросить пить;
б) Рассудить их спор;
в) Приготовить поросенка в яблоках.
4. Что Маша показывает Валентину?
а) Шоу «Битва экстрасенсов»;
б) «Камасутру»;
в) Детские игры.
5.О чем пишет статью Маша? 
а) О методах пикапа;
б) О быте ботаников;
в) О сексе в общественных местах.
6. Как решает подзарабатывать 
Иванов?
а) Таксует;
б) Участвует в подпольных боях без 
правил;
в) Выбивает деньги из автоматов с кофе.
7. Что Антон решает доказать Маше?
а) Что любой может писать статьи;
б) Что все эстафеты в Инстаграме - 
глупость;
в) Что мужчины умеют ходить на каблуках.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему –  
приз от редакции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 13 декабря (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб
Что вы читаете?

Андрей 
Сухомлинов, 
руководитель 
военно-исто-
рического клуба 
«Дружина «Сокол»:

- С книгами я знаком с глубокого детства. 
Мои родители и дедушки часто читали их 
вслух. В том числе и разные исторические 
и приключенческие романы, к которым я, 
наверное, тогда и пристрастился. Потом, 
конечно, перечитал Жюля Верна, Дюма. 
Но, наверное, первой осознанно про-
читанной книгой был «Остров сокровищ» 
Стивенсона. 

Приключенческой и исторической лите-
ратуре я отдаю предпочтение до сих пор. 

Причем, если говорить об истории, это и 
художественные, и документальные произ-
ведения. Из документальных я для себя вы-
делил Льва Гумилева и Николая Левашова. 
Читал и Карамзина. Точнее сказать, листал, 
потому что с его взглядом на российскую 
историю у меня расхождения. В художе-
ственном историческом романе моим 
фаворитом, пожалуй, можно назвать Эду-
арда Зорина и его «Огненное порубежье», 
«Обагренную Русь» и другие произведения 
о Древней Руси. 

Еще один жанр, который тоже люблю с 
детства, - научная фантастика. Это пошло 
как раз от Жюля Верна. И на его произ-
ведения, в которых вымысел выглядит так, 
будто это все происходило на самом деле, я 
ориентировался в выборе авторов. Как при-
мер - книги Александра Рыбина. Также нра-
вятся произведения, в которых фантастика 
смешана с историческим романом, как в 

некоторых книгах Александра Казанцева. А 
не люблю я такие фантастические книги, в 
которых один бессмертный монстр появля-
ется из другого бессмертного монстра и так 
до бесконечности. Как бы это странно ни 
звучало, я за естественность в фантастике. 
Кстати, сейчас тоже читаю фантастическое 
произведение - «Метро 2033» Дмитрия 
Глуховского. Прозвучит забавно, но друг 
посоветовал прочесть, потому что там 
описывается моя станция метро (Андрей 
работает в Москве. - Ред.). 

Причины моего пристрастия к истори-
ческой и фантастической литературе, на-
верное, в том, что еще с детства пытался 
познать что-то неизведанное - как прошлое, 
так и будущее. Кстати, был в моей жизни 
период, когда я неразрывно был связан 
с книгами - был владельцем нескольких 
книжных торговых точек. Можно сказать, 
нес культуру в массы. 

Правильно ответила на вопросы  
викторины от 11 ноября 

В.Т. Сафиулина (г. Ульяновск).
Поздравляем победителя  

и приглашаем в редакцию за призом.
Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину  
«Озабоченные» от 18 ноября

1 - б; 2 - в; 3 - а; 4 - в; 5 - б; 6 - в.

Ответы на сканворд «Стихи» от 18 ноября
По горизонтали: Стихи. Черпак. Обыск. Лыжа. Долорес. Рококо. Пойма. Ротару. Ехидна. 

Выкуп. Обхват. Фиакр. Рол. Откачка. Олифа. МКАД. Ржа. Аша. 
По вертикали: Осмотр. Оковы. Июль. Вилы. Ква. Сдоба. Кофр. Хичкок. Репортаж. Лопух. 

Жерло. Храм. Пырей. Девочка. Драже. Мэн. Алкаш. Каста. Ант. Ада. 

Правильно отгадала сканворд  
от 18 ноября 

Брюханова Т.В. (с. Б. Нагаткино).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.
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Спектакли
концерты

Афиша

На днях в Ленинском мемориале начала свою работу выставка «Гимн России» (0+), где можно увидеть  ►
экспонаты, связанные с российской государственностью. Продлится выставка до 16 февраля.

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина, 1, тел. 44-19-22)

6 декабря, 11.00, 14.00, 
17.00 - «Свинка Пеппа соби-
рает друзей» (интерактивный 
спектакль для детей, 0+).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

2 декабря, 18.00 - кон-
церт нового международного 
культурно-исторического 
цикла «В земле Российской 
просиявшие» (в рамках Де-
кады отечественной исто-
рии в Ульяновской области, 
посвященной 250-летию  
Н.М. Карамзина, 6+). 

6  д е к а б р я ,  1 2 . 0 0  - 
музыкально-познавательная 
программа «Незнайка на 
природе» (0+). 

Музей «Симбирские 
типографии» 
(ул. Ленина, д. 73)

3 декабря, 18.30 - «Барин 
среди волжских городов» 
(проект «Музыка в музеях. 
Вниз по улице Московской», 
6+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

3 декабря. 18.00 - концерт 
Рифата Зарипова (6+).

5 декабря, 16.00 - гала-
концерт II областного конкур-
са «Казачий курень»(0+).

6 декабря, 17.00 - премьера 
уникальной концертной про-
граммы «Кошерные ритмы» в 
исполнении Игоря Дабакаро-
ва и группы «Нэфеш» (0+).

ДК «Строитель»
(ул. Ефремова, 5, тел.: 63-33-16, 
63-34-21)

6 декабря, 14.00 - сольный 
концерт народного коллек-
тива ансамбля эстрадного 
танца «Экспромт» (0+).

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)

ОснОвная сцена

2 декабря, 18.00 - Э. Скриб «Стакан воды» 
(романтическая комедия, 16+).

3 декабря, 18.00 - М. Булгаков «Кабала свя-
тош» ( трагифарс, 16+).

4 декабря, 18.00 - Р. Куни «Особо влюбленный 
таксист» (комедия, 18+).

5 декабря, 17.00 - А. Коровкин «Тетки в законе» 
(комедия, 16+).

6 декабря, 17.00 - А. Коровкин «Тетки в законе» 
(комедия, 16+).

9 декабря, 18.00 - А. Толстой «Царь Федор 
Иоаннович» (драма, 12+).

Димитровградский драмтеатр  
имени А.Н. Островского
(ул. III Интернационала, 74, тел. 8 (84235) 2-68-33)

4 декабря, 18.00 - Е. Ерпылева «Дон Жуан в 
масштабе тыла» (трагикомедия, 14+).

5 декабря, 17.00 - М. Камолетти «Боинг-Боинг» 
(комедия, 16+).

6 декабря, 11.00 - «Генерал Фанто-Геро» (сказ-
ка в стиле милитари; по мотивам средневековых 
итальянских сказаний, 3+).

6 декабря, 17.00 - А. Иванов «Одуванчики» 
(комедия, 16+).

Театр-студия «Подиум»
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

5 декабря, 17.00 - М. Старицкий «За двумя 
зайцами» (комедия, 12+).

6 декабря, 17.00 - С. Маршак «Кошкин дом» 
(музыкальная сказка, 4+).

Театр-студия Enfant-Terrible
 (г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

5 декабря, 17.00 - Д. Аксенов «Чудесные 
странники» (древняя сказка, 6+).

6 декабря, 17.00 - А. Платонов «Неизвестный 
цветок» (слово о небольшом сражении под Се-
вастополем, 12+).

Ульяновский областной театр кукол 
имени В.М. Леонтьевой
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

4 декабря, 14.00, 18.00 - «Вакула, черт и че-
ревички» (12+).

5 декабря, 10.30, 13.00 - «Три поросенка» 
(3+).

6 декабря, 10.30, 13.00 - «Подлинная история 
бременских музыкантов» (4+).

Валенки
Валенки да валенки,
Ой, да не подшиты стареньки.
Нельзя валенки носить,
Не в чем к милому ходить.
Валенки, валенки,
Эх, не подшиты стареньки.

Ой, ты, Коля, Коля-Николай,
Сиди дома, не гуляй.
Не ходи на тот конец,
Ох, не носи девкам колец.
Валенки, валенки,
Эх, не подшиты стареньки.

Чем подарочки носить,
Лучше валенки подшить. 
Валенки, валенки,
Эх, не подшиты стареньки.

Суди люди, суди Бог,
Как же я любила:
По морозу босиком
К милому ходила.
Валенки, валенки,
Эх, не подшиты стареньки.вы
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Споем вместе 
Мы продолжаем региональный  медиа-
проект «НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня 
- душа народа».  Сегодня в  рубрике   
«Народный хит» по просьбам читателей  
вспоминаем песню  «Валенки».

Эта знаменитая песня имеет интересную и 
давнюю историю. Она была очень популярна 
еще в начале XX века как плясовая таборная, 
нельзя было найти более или менее известного 
исполнителя, который не включал бы ее в свой 
репертуар. 

Первая запись песни на грампластинке 
была сделана знаменитой  цыганской певи-
цей Настей Поляковой в 1913 году благодаря 
фирме «Граммофон». Успех был грандиозный! 
Пластинка почти мгновенно разошлась огром-
ными тиражами.  Второй раз Настя записала 
«Валенки» уже для германского общества 
«Бека-Гранд-Пластинка», чьи грампластинки 
продавались по всей России. Фирма «Зонофон» 
тоже выпускает пластинку с песней «Валенки», 
только под названием «Ах, ты, Коля-Николай!». 
Исполнила песню певица из Санкт-Петербурга 
Нина Дулькевич. Третья запись была создана 
на пластинке Апрелевского завода  в 1939 году 
- песню  исполнила Вера Макарова-Шевченко, 
причем пела ее под гитару.

А Лидия Русланова записала «Валенки» 
только  в 1943 году. В руслановской трактовке 
от прежней песни почти ничего не осталось. 
Она исполнила по-своему, в быстром темпе, со 
свойственным ее голосу раздольем, внесла  ис-
конно русский задор, тонкую иронию и светлую 
грусть, что сделало произведение поистине на-
родным.  По словам очевидцев, песня пользо-
валась феноменальным успехом у солдат, и ее 
приходилось неоднократно исполнять на бис. С  
той поры «Валенки» стали  визитной карточкой 
Руслановой.

В истории создания песни точных ответов 
пока нет. Поскольку песню исполняла цыганская 
певица, музыковеды сделали вывод о цыган-
ском происхождении популярной песни. Однако 
более ничто не указывает на цыганские корни 
этого музыкального произведения. По другой 
версии, музыкальная форма песни явно просле-
живается от русских народных частушек. 

А вот что пишет Владимир Вардугин в книге  
«Легенды и жизнь Лидии  Руслановой». «Невоз-
можно представить себе ее репертуар без этой 
озорной, искрометной песни. «Она так полюби-
лась народу, - говорила Лидия Андреевна, - что 
чего бы я ни пела, все кричали: «Давай «Вален-
ки»!». Написала ее Русланова экспромтом на 
одном из фронтовых концертов. Ожидая своей 
очереди выхода на сцену, она смотрела на бой-
цов. На первом ряду сидел молоденький боец в 
плохоньких валенках, с которых на пол стекала 

лужица от растаявшего снега. Лидия Андреевна 
вспомнила припевку из саратовской частушки: 
«Валенки, валенки не подшиты стареньки». Тут 
же родились куплеты песни, и тут же состоя-
лось первое исполнение. На записи пластинки 
«Говорит и поет Русланова» певица  представи-
ла историю создания песни «Валенки» иначе: 
«Я ехала на фронт и говорю гармонисту: «На 
первом же концерте попробуем одну песню». 
Я прошлый раз, уезжая с фронта, унесла впе-
чатление, что передо мной сидела тысячная 

толпа, сидели прямо на земле, вытянув ноги, а 
на ногах валенки были. Солдат вбегает в вален-
ках, идут в бой в валенках. Немцы завидовали 
во время войны нашим валенкам. А солдаты 
говорили: «Эх, русская  обувка не изменяет и 
тут». Вот когда я увидела эту тысячную толпу, 
вытянутые ноги, все в валенках, я взяла ее за 
рефрен, хотя и раньше была песня «Валенки», 
но другая. Я взяла готовую мелодию, которая у 
меня была где-то в голове, и приделала к ней 
этот рефрен - «Валенки».

Вместе с советскими войсками Лидия Русла-
нова дошла до Берлина. 2 мая 1945 года певица 
расписалась на стене поверженного Рейхстага. 
А перед этим был концерт у Бранденбургских 
ворот, и она пела по просьбе собравшихся 
знаменитые «Валенки». Когда ее попросили 
спеть эту любимую в армии песню, она, лу-
каво подмигнув солдатам, сказала: «А сейчас 
«Валенки не подшиты стареньки», которые до 
самого Берлина дошагали!». Песню встретили 
криками «Ура!»... 

Даже несмотря на то что в октябре 1946 года 
появился приказ Главного управления по кон-
тролю за зрелищами и репертуаром с требова-
нием «снять из репертуара и изъять из продажи 
грампластинки с вокальными произведениями, 
исполняющимися в эстраде под названием 
старинных и цыганских романсов, а также с 
искаженными народными цыганскими песня-
ми», «Валенки» этот приказ не затронул. Песня 
продолжила существование и была признана 
высокохудожественной и патриотической.

Только вот лучше Лидии Руслановой ее так 
никто и не спел.

Подготовила Ольга савеЛЬева

А какие песни вы считаете своими  
любимыми? Ждем ваших писем: 432017, 
Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на 
электронную почту: glavrednarod@mail.ru
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Музей народного творчества
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина , 1б,  
тел. 44-19-75)

9 декабря, 19.00 - интерактивная программа 
«Георгий Победоносец» (0+).
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Адрес для заказа наложенным платежом: 391351, Рязанская область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма, ул. Янина, д. 25, ОАО «Елатомский приборный завод».  
ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете: www.elamed.com.

Чтобы победить болезнь, 
нужно хорошо понимать, 
что она собой представ-
ляет. Как говорится, врага 
надо знать в лицо! Так вот 
болезни «косточек» делятся 
на две группы: дистрофи-
ческие и воспалительные.  
Артроз, например, типич-
ное дистрофическое забо-
левание. 

Он сопровождается разру-
шением межсуставного хряща 
из-за нарушения нормального 
питания и кровоснабжения тка-
ней. При воспалительных забо-
леваниях (артрите, бурсите и т.п.) 
воспаляются ткани сустава. При 
этом человек испытывает боль, 
возникают припухлость и покрас-
нение кожи, движения скованны и 
ограниченны. В тяжелых случаях 
возможна даже деформация 
сустава. 

И как же лечат эти заболева-
ния?  Средств и методов для это-
го существует великое множество 
-  хондопротекторы, противовос-
палительные и обезболивающие 
препараты, физиотерапия, ЛФК 
и, как крайнее средство, хирур-
гическая операция! 

Но все-таки лучшее лечение 
суставов - комплексное, одной из 
важных составляющих которого 

является магнитотерапевтиче-
ский аппарат АЛМАГ-01! Вот уже 
более десяти лет его применяют 
в домашних условиях и медицин-
ских учреждениях для лечения за-
болеваний опорно-двигательного 
аппарата.

Как же действует АЛМАГ?  Во-
первых, он может помочь снять 
боль, которая часто мучает па-
циентов, страдающих артритом 
или артрозом. 

Во-вторых, АЛМАГ дает воз-
можность устранить саму перво-
причину заболевания. Известно, 
что под влиянием магнитного 
поля аппарата микроциркуляция 
крови и обмен веществ в зоне 
воздействия увеличиваются в не-
сколько раз. К пораженному су-
ставу начинают лучше поступать 
кислород и питательные веще-
ства. Получая все необходимое 

в достаточном объеме, меж-
суставный хрящ прекращает 
разрушаться, и заболевание 
дальше не прогрессирует. 

 АЛМАГ может помочь и 
при лечении артрита и дру-
гих «-итов». Воспаление по 
сути своей - это ответная 
реакция организма на какой-
то отрицательный внешний  
фактор: травму, инфекцию и 
т.п. При этом в тканях сустава 
накапливаются вредные ве-

щества, которые провоцируют и 
поддерживают воспалительные 
процессы. АЛМАГ за счет все 
того же усиления кровотока дает 
возможность этих «диверсантов» 
оттуда оперативно удалить. 

Опыт многих пациентов сви-
детельствует, что регулярное 
проведение физиопроцедур с по-
мощью аппарата АЛМАГ-01 дает 
возможность либо совсем из-
бавиться от своего недуга (если 
лечение начато своевременно), 
либо, в хронических случаях, 
сделать так, чтобы он  не мешал 
нормально жить и работать. 

Кроме того, АЛМАГ обладает 
свойством усиливать действие 
лекарственных препаратов, тем 
самым способствуя повышению 
качества такого комплексного 
лечения.

АРТРИТ, АРТРОЗ. ЕСЛИ БОЛЯТ СУСТАВЫ
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8-800-200-01-13 
(звонок по России бесплатный).

Приобретайте АЛМАГ  и МАВИТ с 1 по 10 декабря

P АПТЕКИ «ВИТА», 
«АПТЕКИ НИЗКИХ ЦЕН»,
АПТЕКИ «ВИТА-ЭКСПРЕСС»,
Тел. справочной 46-03-03.

P АПТЕКИ «УЛЬЯНОВСКФАРМАЦИЯ», 
Тел. справочной 36-36-03.

P МАГАЗИНЫ  
«ДОМАШНИЙ ДОКТОР»:

- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 
(рядом с Домом быта); 
- ул. Минаева, д. 40/1  
(остановка «Речной порт»); 
- ул. Рябикова, 20а  
(напротив ТЦ «Вертикаль»).

P ОРТОПЕДИЧЕСКИЕ САЛОНЫ  
«ДОБРЫНЯ»:

- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а 
(напротив городской поликлиники  
№ 3, 2-й этаж); 
- ул. К. Маркса,  д. 33/2  
(на пересечении с ул. Гагарина)
и другие.

P АПТЕКИ «АЛИЯ»: 
-  пр-т Гая, д. 82 (м-н «Бостон»);
- ул. Гагарина, д. 25 ( в здании почты);
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а
(напротив поликлиники № 3);
- ул. Хо ши Мина, д. 21б  
(напротив РСЦ); 
- ул. Рябикова, д. 70
(справа от детской поликлиники № 3);
- ул. Рябикова, д. 46 (м-н «Магнит»).

P АПТЕКА «ФАРМАКОМ»,  
ул. Минаева, д. 5  
(за стадионом «Спартак»).

P АПТЕКА «ВИКТОРИЯ», 
 ул. Островского, д. 17

(за УМВД Ленинского района).

P АПТЕКИ «ЗДОРОВАЯ СЕМЬЯ»:
- ул. Пионерская, д.12;
- ул. шоферов, д. 1а.

P АПТЕКИ «БУДЬ ЗДОРОВ»:
- ул. Камышинская, д. 49;
- ул. Камышинская, д. 21;
- пр-т 50-летия ВЛКСМ, д. 5.

P «МЕДТЕХНИКА ДЛЯ ВАШЕЙ  
СЕМЬИ»:

- ул. К.Либкнехта, д.19а   
   (ТЦ «Созвездие», 1-й этаж); 
- пр-т Ленинского Комсомола, д. 51
   (м-н «Товары для дома», 1-й этаж)

И В ДРУГИХ АПТЕКАХ  
И МАГАЗИНАХ МЕДТЕХНИКИ  

УЛЬЯНОВСКА И ОБЛАСТИ

ДОСТОЙНОЕ ВНИМАНИЕ  
К МУЖСКОМУ 
ДОСТОИНСТВУ

Факторы риска 
мужской болезни 
под названием 
ПРОСТАТИТ - это 
переохлаждение, 
малая подвиж-
ность, нерегуляр-
ная половая жизнь, 
инфекции. Болезнь 
эта коварная, подкра-
дывается незаметно, но 
способна доставить муж-
чинам большое количество 
проблем. Признаки простатита: 
боли внизу живота, в паху, наруше-
ния мочеиспускания, нарушение 
половой функции.

Для лечения простатита, в том чис-
ле и на фоне аденомы предстатель-
ной железы, простатовезикулита, 
уретропростатита, эректильной 
дисфункции Елатомский приборный 
завод в содружестве с ведущими 
специалистами в данной области 
разработал МАВИТ (УЛП-01 «ЕЛАТ») 
- единственное портативное физио-
терапевтическое устройство, нанося-
щее тройной удар по болезни! 

Он воздействует на предстатель-
ную железу не одним, а целыми тре-
мя лечебными факторами: теплом, 
магнитным полем и вибрацией!  
Это дает возможность купировать 
воспалительный процесс в пред-
стательной железе и, как следствие, 
значительно уменьшить или даже  
совсем избавиться от боли в про-
межности, частых и резких позывов 
к мочеиспусканию, неполному опо-
рожнению мочевого пузыря, на-
рушений половой функции и других 
симптомов хронического простатита 
и аденомы простаты. 

Лечение этим аппаратом можно 
проводить в домашних условиях -  
без морального и физического дис-
комфорта, периодически показыва-
ясь лечащему врачу на контрольные 
осмотры. 

Успейте купить МАВИТ с 1 по 10 
декабря  по выгодной цене в аптеках 
«Вита», «УльяновскФармация», «Алия» 
и магазинах «Домашний доктор». 

Позаботьтесь  
о мужском здоровье!

Дмитрий ЧУРОВ

Не один раз в редакцию обращались читатели  
и просили рассказать, какие фамилии родились  
в Симбирском крае. 

Сразу скажем, что исследований по данному вопросу не 
проводилось. Да и тема очень обширная. Но кое-что нам 
удалось узнать.

Например, фамилия Хохряков. Словом «хохряк» в Симбир-
ском крае называли горб. Так и говорили: «Поживешь на веку 
- достанется и хохряку!», «На верблюде какие два хохряка!». 
Прозвище Хохряк давали людям хилым, слабым, тщедушным. 

Интересно происхождение фамилии Лашманов. В начале 
XVIII века, когда Петр Первый стал строить Российский флот, 
целые деревни специальным указом обязали участвовать в 
заготовке корабельного леса. Приглянулись царю и симбир-
ские сосновые леса. Людей, заготавливающих лес, называли 
лашманами. Слово сложилось из двух немецких (у Петра 

была страсть к иноземным терминам): laschen - «обрубать» 
и mann - «человек». 

Есть симбирские корни у фамилии Марченков. Когда-то 
при усадьбе помещиков Протопоповых в селе Румянцево 
Карсунского уезда жил бойкий мальчик Яшка, который от 
барских щедрот стал учиться грамоте, «марать» бумагу. Гра-
мотея прозвали Маратьченковым, потом Мараченковым, а 
когда подросший Яков стал доверенным лицом помещиков, 
его «облагородили» в Марченкова.

Немалому количеству фамилий дали начало географи-
ческие названия: Симбирцевы, Карсунцевы, Белозерцевы, 
Киватские, Архангельские и даже Сызранцевы и Самарцевы, 
когда-то эти города входили в состав Симбирской губернии. 
Память о переселении сюда людей хранят фамилии Веде-
ниных и Переведенцевых, а также Московцевы, Рязанцевы, 

Поляковы, Белороссовы, Украинцевы. К временам если не 
Золотой Орды, то, по меньшей мере, к Казанскому царству, 
к XVI веку, восходит происхождение многих дворянских 
фамилий, известных в Симбирской губернии: Аллагуловы, 
Ахматовы, Баюшевы, Бекбулатовы, Гафидовы, Карамзины, 
Князеделевы или даже просто Татаринцевы.

Фамильные истории Симбирского края

Дорогие читатели, а вы знаете слова, фразы симбирского-ульяновского происхождения? Ждем ваших писем  
по адресу: 432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru.

Четыре причины лечиться  
аппаратом АЛМАГ-01:

1. Эффект
�  АЛМАГ имеет самую большую 

площадь воздействия и глубину про-
никновения магнитного поля среди 
портативных приборов. Поэтому он 
подходит для лечения более 60 за-
болеваний.
� Длительный  период ремиссии.
� Противопоказаний значительно 

меньше, чем у  многих лекарств.
2. Экономия
� За счет снижения затрат на ле-

карства. 
� Аппарат АЛМАГ окупается уже в 

течение первого года и продолжает 
и дальше экономить ваши деньги, 
время и нервы.
� Использовать для лечения можно 

практически всем членам семьи.
� Срок службы не менее 5 лет.
3. Простота
� Включите аппарат в сеть и поль-

зуйтесь согласно инструкции.
� Четыре лечебных индуктора АЛ-

МАГа легко обернуть вокруг больной 
руки или ноги, на них можно лечь 
спиной. 

4. Комфорт
�  Не нужно ежедневно сидеть в 

бесконечных очередях на физиопро-
цедуры в поликлиниках.
� Лечиться можно в удобное время 

без посторонней помощи. 

СПЕШИТЕ! ЦЕНЫ УХОДЯЩЕГО ГОДА!

ЛУчШИй  
ПОДАрОк!
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На территории Старокулаткинского района проживают 25 приемных семей,   ►
в которых воспитываются 83 ребенка, и девять опекунских семей, у них 11 детей.
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В чем сила, экономика?
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Иван СОНИН

В региональном правительстве 
подвели итоги социально-
экономического развития  
за десять месяцев.

Финансы населения
Пресс-конференцию по этому поводу 

министр экономического развития Улья-
новской области Олег Асмус начал 
не, как всегда, с достижений, а 
со слабых сторон экономи-
ки. Как пошутил министр, 
расстановку вопросов 
он поменял по совету 
главы региона. 

Итак, проблема но-
мер один - высокий 
уровень цен. Рост ин-
фляции в регионе за 
10 месяцев составил 
12%. По словам Асму-
са, продолжает оста-
ваться ниже желаемого 
средний размер зарплат. 
Ульяновская область по это-
му показателю на 10-м месте 
в ПФО. Но к концу года есть шанс 
подняться на пару ступеней вверх и стать 
в округе уверенным середняком, поскольку 
сейчас зарплата в регионе набирает оборо-
ты быстрее, чем у большинства соседей. 

Еще одна головная боль, касающаяся 
финансов населения, это увеличивающее-
ся число просрочек по зарплате. В общей 
сумме ульяновцам не выплатили за их труд 
девять миллионов рублей.

- Это немалая сумма, но, если сравнивать 
с другими регионами, просрочка по зарпла-
те у нас не выше, чем у многих, - подчеркнул 
министр.

Жилье дешевеет
В сфере строительства руководитель об-

ластного минстроя Александр Букин также 
упомянул о проблемах. Пожалуй, главная из 
них - снижение темпов продажи квартир в 
новостройках. Даже несмотря на уменьше-
ние стоимости квадратного метра. 

- Для примера - в начале года в Ленин-
ском районе Ульяновска цена за квадрат-
ный метр была около 40 тысяч рублей. 
Сейчас она снижается до 35, - рассказал 
Александр Букин. 

Причины падения продаж министр на-

зывает, как минимум, две. Во-первых, 
снижение покупательской способности 
населения. А во-вторых, сказывается демо-
графическая яма начала 1990-х: молодых 
людей 20 - 25 лет просто очень мало. 

- 25 - 30-летние уже обзавелись жильем, 
а те, кому 18 - 19 лет, живут с родителями, и 
покупать квартиры еще не готовы, - пояснил 
Александр Васильевич. 

При этом, по его словам, отказываться от 
планов по вводу в строй жилья никто не со-
бирается. Из 920 тысяч квадратных метров, 
запланированных в начале года, сейчас 
введено в строй уже 633 тысячи. 

Неоднозначная картина складывается, 
по словам Букина, в муниципальных об-
разованиях области. Цена за квадратный 

метр разнится от района 
к району. И где-то, как в 
Новоспасском, жилье в 
новостройках раскупают 
быстро. А, например, в 
Сенгилее новый дом пу-
стовал три года. Первы-

ми его жильцами станут 
переселенцы из ветхого 

жилья в Цемзаводе. 
В целом, как отметил ми-

нистр, программа пересе-
ления из ветхого и аварийного 

жилья, а также выделения квартир 
сиротам позволяет строить новые 

дома практически во всех районах. 

Промышленность  
вПереди

Точно не вызывает вопросов такой пока-
затель социально-экономического разви-
тия, как индекс промышленного производ-
ства. Если по всей стране он снижается в 
среднем на три процента, то в Ульяновской 
области за 10 месяцев, наоборот, вырос 
на 4,3 процента (по сравнению с прошлым 
годом). Олег Асмус отметил, что регион 
- один из десяти субъектов России, в кото-
рых индекс промышленного производства 
неустанно растет. 

Следующий положительный показатель - 
рост на три процента объема инвестиций. 
Он также уже не первый год показывает ре-
зультаты только со знаком плюс. Причем год 
из года результаты эти рекордны. И 2015 год, 
по прогнозам, не будет исключением. Часть 
успехов, касающихся инвестиций, Александр 
Букин причислил и своему ведомству. 

- В этом году нами было заключено  
88 энергосервисных контрактов на сумму 
862 миллиона рублей. Для сравнения: в 
2013 - 2014 годах таких контрактов было 
подписано только семь, - похвалился  
Александр Васильевич. 

Кстати 
Ульяновская область занимает третье место 
в рейтинге социально-экономического раз-
вития в ПФО. Область лидирует по темпам 
ввода жилья, обрабатывающему производ-
ству и снижению безработицы.

Реальная безработица, измеряе-
мая методом международной 
организации труда, достигла 
минимального за 15 лет уровня - 
4,1 процента. Ульяновская область -  

один из 10 регионов,  
в которых индекс  
промпроизводства растет.

МНеНие
Евгений Качагин, заведующий ка-
федрой «Маркетинг» Ульяновского 
государственного технического 
университета:
- Региональная экономическая поли-

тика, ориентированная на приток инве-
стиционных средств, дает определенные 
результаты. Привлечение дополнительных 
финансов особенно актуально в условиях 
нового социально ориентированного бюд-
жета, когда дополнительные доходы мож-
но направить на выполнение социальных 
обязательств в Ульяновской области.

Иван ПОРФИРЬЕВ

Гражданский форум в этом году может 
пройти в три этапа.

На прошлой неделе в областном пра-
вительстве состоялась встреча с канди-
датами в состав совета при губернаторе 
Ульяновской области по развитию граж-
данского общества. Среди обсуждав-
шихся тем были и вопросы предстоя-

щего областного гражданского форума. 
Председатель общественной палаты 
Ульяновской области Тамара Девяткина 
рассказала о его новом, а точнее, допол-
ненном формате.

Раньше он проводился в два этапа - сна-
чала в муниципалитетах (завершится 3 де-
кабря), после чего представители районов 
собирались на общеобластной форум в 
Ульяновске (в этом году 18 декабря). Сей-
час же предлагается добавить еще и третий 

этап - «кустовой». Он, по мнению Тамары 
Владимировны, должен проходить пример-
но через две недели после районного, когда 
его итоги будут подведены. «Кустовой» этап 
форума нужен для решения нескольких 
вопросов. Это и обмен опытом предста-
вителей соседних районов, и определение 
реального некоммерческого сектора, и вы-
явление наиболее эффективных проектов 
и практик, и формирование конкретного 
гражданского актива.

Еще один этап

Подарки детям
В этом году в Павловском районе никого  
из семей, живущих на территории  
муниципального образования, не лишили 
родительских прав.

Это один из положительных итогов работы 
администрации района и, в частности, рай-
онной комиссии по делам несовершеннолет-
них и защите их прав. По словам руководи-
теля комиссии, количество неблагополучных 
семей в Павловском районе в последнее 
время значительно сократилось.

Об этом и другом говорилось на совмест-
ном заседании Палаты справедливости и 
общественного контроля и Общественной 
палаты муниципального образования «Пав-
ловский район». Затронули собравшиеся и 
другие социально важные темы Павловского 
района.

Решено, что дорогу к школе в поселке 
Старый Пичеур отремонтируют в 2016 году. 
Запланирован карточный ремонт асфаль-
тового покрытия. Необходимые средства 
заложены в местный бюджет. В отличие от 
ряда других районов Ульяновской области в 
Павловском до сих пор не решается вопрос 
со строительством жилья для детей-сирот 
и детей, оставшихся без попечения роди-
телей. В текущем году на эти цели не было 
сделано никакого финансирования.

Также члены Палаты справедливости ре-
шили за счет собственных средств оказать 
помощь в сборе средств на новогодние по-
дарки для детей района, призвав принять 
участие в акции все местные организации и 
предприятия.

десять дней на Помощь
Завтра Международный день инвалидов. 
В этот период по традиции в Радищевском 
районе проходит специальная акция  
«Декада инвалидов».

В районе достаточно серьезно относятся к 
проблемам инвалидов. Только в этом году из 
32 человек, обратившихся с просьбой о тру-
доустройстве, 25 были признаны безработ-
ными, а впоследствии 16 из них получили ра-
боту. Рабочие места предоставили не только 
учреждения культуры, здравоохранения и 
образования, но и частные организации.

Акция проходит с 1 по 10 декабря. В 
рамках проведения акции будет проведен 
круглый стол по проблемам трудоустрой-
ства «Содействие занятости инвалидов». 
Всем обратившимся инвалидам окажут 
услуги по профессиональной ориентации, 
психологической поддержке и социальной 
адаптации.

В течение всего периода будет работать 
горячая линия по разъяснению законода-
тельства о занятости населения для граждан 
с ограниченными возможностями здоровья. 
Обращаться на горячую линию можно по 
телефону 8 (84329) 2-16-64. Специалисты 
центра занятости могут оказать и групповые 
консультации.

николаевцы - бронзовые 
волейболисты

В конце ноября в Барышском районе  
состоялся традиционный открытый  
межрайонный чемпионат по волейболу  
среди мужских команд.

Турнир посвящен памяти Героя Советского 
Союза Ивана Молчанова и прошел в городе 
Барыш. В соревнованиях приняли участие 
12 команд из разных муниципальных обра-
зований. Практически все игры были напря-
женными и проходили в упорной борьбе. Ни 
один сет не отдавался без борьбы.

В итоге первое место заняла волейболь-
ная дружина районного поселка Тереньга. 
Она получила переходящий кубок Ульянов-
ской области по волейболу и золотые на-
грады. На вторую ступеньку взошла команда 
районного поселка Базарный Сызган. Нико-
лаевская команда, как ни старалась, доволь-
ствовалась только бронзовыми медалями, 
но и это можно считать успехом.

Подготовил Егор НОТТОВ

Пятерки лидеров и 
аутсайдеров среди районов

Ульяновский
Чердаклинский
Новоспасский
Новомалыклинский
Сенгилеевский

Карсунский
Радищевский
Вешкаймский
Тереньгульский
Старокулаткинский

+ -
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Высокую оценку качества молока в Ульяновской области дали в программе Первого канала   ►
«Время покажет», где наш регион был назван одним из четырех лучших в России.
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Воду подадут через суд
Прокуратура Радищевского района серьезно 
занялась проверкой населенных пунктов 
муниципального образования по «водному 
вопросу».

Уже сейчас выявлены серьезные нару-
шения в двух селах, Калиновке и Вязовке, в 
каждом из которых проживает по несколько 
сотен людей. Оба села входят в муниципаль-
ное образование «Калиновское сельское 
поселение».

Как показала проверка, в Калиновке водо-
проводные сети на 80 процентов непригодны 
к эксплуатации. Они практически развали-
лись. В этом году количество порывов еще 
больше увеличилось, подача воды неодно-
кратно прекращалась на неопределенный 
срок. Но при этом администрация Калинов-
ского сельского поселения не предприняла 
каких-либо мер, направленных на исправле-
ние ситуации с водоснабжением.

Похожие нарушения выявлены и в селе 
Вязовка. Холодное водоснабжение домов 
осуществляется от родников, расположен-
ных в лесу, в трех километрах от населенного 
пункта в глубоком овраге. Но жители чаще 
всего сами ходят к роднику за водой, чем 
дожидаются ее у себя в кранах. Водопровод 
старый, почти 50 лет капитально не ремон-
тировавшийся. И опять власти как будто не 
знают о проблемах сельчан.

Прокуратура Радищевского района ре-
шила помочь администрации Калиновского 
сельского поселения, подтолкнув их к ре-
шению водных проблем через суд, подав 
иск, обязывающий наладить бесперебойное 
снабжение Калиновки и Вязовки.

Мусорный беспредел
В автомеханическую свалку превратился зе-
мельный участок, арендованный бюджетным 
предприятием у Новоспасского городского 
поселения.

Серьезно подпортили экологическую си-
туацию в Новоспасском районе сотрудники 
муниципально-бюджетного учреждения 
«Юг-Сервис», устроив на своей территории 
свалку автомобильных отходов: здесь можно 
было найти старые, ржавые запчасти, лысые 
покрышки, отработавшие аккумуляторы, раз-
ливы отработанного машинного масла. Тут же 
разнообразный строительный мусор. Пейзаж, 
достойный постапокалипсической Земли.

При всем вопиющем безобразии, у орга-
низации не оказалось лицензии на складиро-
вание мусора. Территория же, которую «Юг-
Сервис» арендует, приличная - 23 тысячи 
квадратных метров. Если б не прокурорская 
проверка, то так бы и все захламили?

Прокурор Новоспасского района Улья-
новской области направил в суд исковое 
заявление, обязывающее организацию «Юг-
Сервис», во-первых, получить лицензию на 
деятельность по сбору, транспортированию 
и размещению опасных отходов, во-вторых, 
возвести твердое покрытие в зоне полигона 
сброса мусора. На сегодняшний день это 
требование выполнено.

сбил «Волгу» под КаМаз
Вновь дорожно-транспортное происшествие 
на трассе М-5 «Урал», произошедшее на тер-
ритории Новоспасского района.

В аварию попали три автомашины, две 
легковые и грузовик. ДТП зафиксировано в 
минувшую субботу, 28 ноября, около 18 ча-
сов 20 минут на 849-м километре автотрассы 
М-5 «Урал» (Москва - Челябинск).

Водитель машины ВАЗ-2110, находивший-
ся не совсем в адекватном состоянии (по 
предварительным данным следствия), решил 
совершить обгон, но не оценил дистанцию и 
врезался по встречной полосе в автомобиль 
ГАЗ-3110 («Волга»). От удара «Волгу» от-
кинуло на соседнюю полосу, где она попала 
под удар КамАЗа. К счастью, никто не погиб. 
Водитель «Волги» получил травмы.

Подготовил Егор НОТТОВ

Алекс МИТРИЕВ

В Ульяновской области всего две муни-
ципальные конноспортивные школы, 
одна из которых находится в Николаев-
ском районе. Еще летом у здания школы 
были проблемы - прохудилась крыша, и 
требовался серьезный ремонт.

Николаевская детско-юношеская конно-
спортивная школа была открыта 1 января 
1989 года на базе птицефабрики «Ни-
колаевская». В школу были завезены 17 
лошадей из Ульяновской государственной 
конюшни, конного завода «Восход» Красно-
дарского края и конного завода имени Пер-
вой конной армии Ростовской области.

В первый год существования в школе 
обучались 100 человек. Тренерами работа-
ли приглашенные специалисты из Нижнего 

Новгорода. В школе занимаются по трем 
направлениям: начальной подготовке, кон-
куру (преодоление препятствий) и выездке 
(высшая школа верховой езды).

За время своего существования детско-
юношеская конноспортивная школа по-
казывает хорошие результаты. Учащиеся 
выезжали и участвовали во многих об-
ластных, региональных и межрегиональных 
соревнованиях, где неоднократно станови-
лись победителями и призерами. С 2010 
года в школе функционирует группа для 
занятий с детьми с ограниченными возмож-
ностями (ДЦП и другими врожденными за-
болеваниями), проводится так называемая 
иппотерапия.

Но, как говорится, здание не вечно. 
Идет время, стены и, в частности, манеж 
потребовали ремонта. Но средств ни у 
самой школы, ни у Николаевского райо-
на практически нет. А на ремонт нужно 

было около 700 тысяч рублей. Руковод-
ство школы обратилось к спонсорам и 
всем неравнодушным людям с просьбой 
о помощи. И люди отозвались. Одним 
из первых взнос из своих собственных 
средств сделал глава администрации 
Николаевского района Александр Ризаев, 
потом откликнулись депутаты Законода-
тельного собрания Ульяновской области 
Валентин Трубчанин и Андрей Шадышков. 
Здорово помогли члены Николаевского 
совета депутатов Ольга Аблязова и Ольга 
Ерушкина. Всего на зов о помощи от-
кликнулись более 30 предпринимателей, 
чиновников и простых людей, которые 
помогали в ремонте.

Необходимые средства удалось нако-
пить и привести в порядок крышу манежа. 
Теперь ни животным, ни занимающимся 
здесь детям ничто не грозит. Занятия вновь 
возобновлены по расписанию.

Крыша для детей и лошадей

а увести в тень побольше денег. Но есть и 
объективные причины. Ситуация в стране 
в последние годы серьезно сказывается 
на строительной отрасли. И хоть, по оцен-
ке президента Владимира Путина, Россия 
уже прошла пик кризиса, однако, чтобы 
идти дальше и развиваться, нужны новые 
решения, более современный, разумный 
подход к экономике и, в нашем случае, к 
строительной отрасли.

Строителям необходимо помогать зако-
нодательно. Особенно в сфере жилищного 
строительства. Именно об этом и шел раз-
говор на заседании ЗСО - о расширении 
мер по развитию жилищного строительства 
на территории Ульяновской области. При-
нятые изменения предусматривают введе-
ние статуса особо значимых проектов.

снизят дВа налога
Эта тема обсуждается давно, вызывает 

много споров, но практически все депу-
таты, а также специалисты (не говоря уже 
о строителях) сходятся в одном - что-то 
менять точно необходимо. Напомним, на 
октябрьском заседании депутаты поддер-
жали изменения в законы, регулирующие 
величину налога на прибыль и имущество 
организаций, реализующих проекты ком-

плексного жилищного строительства на тер-
ритории нашей области. Проекты, которым 
по Закону «О некоторых мерах по развитию 
жилищного строительства на территории 
Ульяновской области» будет присвоен ста-
тус приоритетного, получат льготы по двум 
налогам - на имущество и на прибыль. Эта 
поправка наконец-то одобрена. С 1 января 
2016 года ставка по налогу на прибыль 
снизится до 13,5 процента, а от налога на 
имущество эти предприятия полностью 
освобождены. Эти льготы коснутся и участ-
ников проектов реновации жилья с объемом 
от 30 тысяч квадратных метров. Период на-
логовой льготы ограничен 2018 годом.

- Закон направлен на устойчивое развитие 
строительной отрасли в нашем регионе. 
Принятые изменения определяют статус 
особо значимых проектов жилищного строи-
тельства, - объясняет председатель коми-
тета по строительству, промышленности, 
транспорту и дорожному хозяйству ЗСО Алсу 
Садретдинова. - Получение данного статуса 
позволит застройщикам получать земельные 
участки под строительство без проведения 
процедуры торгов. За пользование участком 
для них установят пониженную арендную 
плату. Минимальный порог вводимого жилья 
будет определен позднее.

особые жилые проеКты
Ульяновский регион в последние годы - в 

лидерах по строительству в Приволжском 
федеральном округе, темпы с каждым го-
дом увеличиваются. Приезжаешь через не-
сколько месяцев, скажем, в Новоспасское 
или Николаевку - и видишь новые строения 
там, где вчера еще было чистое поле.

Впрочем, не все районы южного куста 
успешно строятся. По итогам октября по-
хвастаться хорошими темпами могут только 
Новоспасский (увеличение в 1,2 раза) и 
Павловский районы (в 1,5 раза). Остальные 

южные районы отстают. Особенно Староку-
латкинский (темпы строительства всего 78 
процентов от плана). И это притом, что в по-
следнее время на строительных площадках 
в Николаевском и Старокулаткинском райо-
нах стало несколько оживленней. Впрочем, 
не настолько, чтобы этим гордиться, ведь 
есть планы, которые никто не отменял.

Причины замедления строительства 
разные. Где-то районные власти не справ-
ляются с поставленными перед ними за-
дачами, где-то попадаются нерадивые 
застройщики, цель которых не построить, 

Строительные  
льготы  
для районов

Период налоговых льгот  
для строителей  
ограничен 2018 годом.

Алекс МИТРИЕВ

Очень важное решение приняло Законодательное 
собрание Ульяновской области в конце ноября. 
Оно отразится на темпах регионального жилищного 
строительства, особенно в муниципальных образованиях, 
в том числе отстающих по этим показателям 
Николаевском и Старокулаткинском районах.
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Димитровградский сельскохозяйственный техникум отметил 85 лет. Он подготовил тысячи  ►
специалистов для всей страны. 70 человек из городской администрации - его выпускники.
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Фуры портят дорогу
Специалисты главной государственной 
инспекции регионального надзора  
проверили дороги Новомалыклинского 
района. Они не только визуально  
осмотрели трассы, а буквально замерили 
все ямы и выбоины.

По государственному стандарту отдельные 
просадки и выбоины не должны превышать 
пятнадцать сантиметров по длине, шесть-
десят сантиметров по ширине и пять санти-
метров по глубине. Дорога, поврежденная 
больше, угрожает безопасности движения. 
На участке от поворота на Новую Куликовку 
до перекрестка села Александровка спе-
циалисты обнаружили повреждения более 
серьезные, чем допускают нормы.

Дело в том, что по этой региональной 
дороге ежедневно проходит поток больше-
грузного транспорта, который следует из 
Татарстана в Самарскую область. Фуры идут 
в объезд трассы Ульяновск - Димитровград 
- Самара без прохождения весового контро-
ля. Автомобили слишком тяжелые для этой 
дороги, поэтому сильно портят ее. Решить 
проблему может установка дополнительного 
пункта весового контроля на региональной 
дороге Алексеевское - Высокий Колок в 
Мелекесском районе на границе с Республи-
кой Татарстан. Именно это рекомендовали 
специалисты.

диктант для чиновников
В Мелекесском районе прошел единый 
день русского языка. Его инициатором 
стал президиум движения Мелекесского 
района «За чистоту русского языка».  
В этот день все сотрудники местной  
администрации написали диктант.

Чиновников разделили на семь групп, и 
они писали диктант «в две смены», по четы-
рем разным текстам. Непростые по содер-
жанию тексты подготовили и продиктовали 
им члены движения «За чистоту русского 
языка», учителя русского языка и литера-
туры. Темы были такие: «Что такое власть», 
«Меня предал родной человек», «Жизненные 
цели человека», «Язык - главная ценность 
человека». Результаты проверки размещены 
в локальной сети для ознакомления. Всего 
диктант написали 86 человек.

В этот день в учреждениях образования 
и культуры состоялось более пятисот ме-
роприятий, направленных на сохранение 
чистоты и грамотности русской речи, со-
блюдение грамматических основ русского 
языка, уважение к родному языку.

СкинулиСь на пруд
Жители села Александровка Новомалы к- 
линского района решили за свой счет 
очистить русло пруда. 

Администратор и староста села предло-
жили соседям эту идею. Ее поддержали все 
местные фермеры. Лидеры мнений убедили 
всех сельчан вместе решить проблему водо-
ема и собрать для этого народные средства.

На данный момент собрано около трети 
денег для проведения необходимых работ. 
Недавно жители обратились к главе адми-
нистрации района с просьбой предоставить 
технику. И теперь на пруду работает экс-
каватор.

Это уже не первая народная инициати-
ва жителей Александровки. В прошлом 
году таким образом они отремонтировали 
фельдшерско-акушерский пункт.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

Иван ПОРФИРЬЕВ

Гражданский форум в этом году может 
пройти в три этапа.

На прошлой неделе в областном пра-
вительстве состоялась встреча с канди-
датами в состав совета при губернаторе 
Ульяновской области по развитию граж-
данского общества. Среди обсуждав-
шихся тем были и вопросы предстоя-

щего областного гражданского форума. 
Председатель общественной палаты 
Ульяновской области Тамара Девяткина 
рассказала о его новом, а точнее, допол-
ненном формате.

Раньше он проводился в два этапа - сна-
чала в муниципалитетах (завершится 3 де-
кабря), после чего представители районов 
собирались на общеобластной форум в 
Ульяновске (в этом году 18 декабря). Сей-
час же предлагается добавить еще и третий 

этап - «кустовой». Он, по мнению Тамары 
Владимировны, должен проходить пример-
но через две недели после районного, когда 
его итоги будут подведены. «Кустовой» этап 
форума нужен для решения нескольких 
вопросов. Это и обмен опытом предста-
вителей соседних районов, и определение 
реального некоммерческого сектора, и вы-
явление наиболее эффективных проектов 
и практик, и формирование конкретного 
гражданского актива.

Еще один этап

В чем сила, экономика?

К
о

лл
аж

 Ю
ли

и
 М

А
С

Л
И

Х
О

В
О

Й

Иван СОНИН

В региональном правительстве 
подвели итоги социально-
экономического развития  
за десять месяцев.

ФинанСы наСеления
Пресс-конференцию по этому поводу 

министр экономического развития Улья-
новской области Олег Асмус начал 
не, как всегда, с достижений, а 
со слабых сторон экономи-
ки. Как пошутил министр, 
расстановку вопросов 
он поменял по совету 
главы региона. 

Итак, проблема но-
мер один - высокий 
уровень цен. Рост ин-
фляции в регионе за 
10 месяцев составил 
12%. По словам Асму-
са, продолжает оста-
ваться ниже желаемого 
средний размер зарплат. 
Ульяновская область по это-
му показателю на 10-м месте 
в ПФО. Но к концу года есть шанс 
подняться на пару ступеней вверх и стать 
в округе уверенным середняком, поскольку 
сейчас зарплата в регионе набирает оборо-
ты быстрее, чем у большинства соседей. 

Еще одна головная боль, касающаяся 
финансов населения, это увеличивающее-
ся число просрочек по зарплате. В общей 
сумме ульяновцам не выплатили за их труд 
девять миллионов рублей.

- Это немалая сумма, но, если сравнивать 
с другими регионами, просрочка по зарпла-
те у нас не выше, чем у многих, - подчеркнул 
министр.

Жилье дешевеет
В сфере строительства руководитель об-

ластного минстроя Александр Букин также 
упомянул о проблемах. Пожалуй, главная из 
них - снижение темпов продажи квартир в 
новостройках. Даже несмотря на уменьше-
ние стоимости квадратного метра. 

- Для примера - в начале года в Ленин-
ском районе Ульяновска цена за квадрат-
ный метр была около 40 тысяч рублей. 
Сейчас она снижается до 35, - рассказал 
Александр Букин. 

Причины падения продаж министр на-

зывает, как минимум, две. Во-первых, 
снижение покупательской способности 
населения. А во-вторых, сказывается демо-
графическая яма начала 1990-х: молодых 
людей 20 - 25 лет просто очень мало. 

- 25 - 30-летние уже обзавелись жильем, 
а те, кому 18 - 19 лет, живут с родителями, и 
покупать квартиры еще не готовы, - пояснил 
Александр Васильевич. 

При этом, по его словам, отказываться от 
планов по вводу в строй жилья никто не со-
бирается. Из 920 тысяч квадратных метров, 
запланированных в начале года, сейчас 
введено в строй уже 633 тысячи. 

Неоднозначная картина складывается, 
по словам Букина, в муниципальных об-
разованиях области. Цена за квадратный 

метр разнится от района 
к району. И где-то, как в 
Новоспасском, жилье в 
новостройках раскупают 
быстро. А, например, в 
Сенгилее новый дом пу-
стовал три года. Первы-

ми его жильцами станут 
переселенцы из ветхого 

жилья в Цемзаводе. 
В целом, как отметил ми-

нистр, программа пересе-
ления из ветхого и аварийного 

жилья, а также выделения квартир 
сиротам позволяет строить новые 

дома практически во всех районах. 

промышленноСть  
впереди

Точно не вызывает вопросов такой пока-
затель социально-экономического разви-
тия, как индекс промышленного производ-
ства. Если по всей стране он снижается в 
среднем на три процента, то в Ульяновской 
области за 10 месяцев, наоборот, вырос 
на 4,3 процента (по сравнению с прошлым 
годом). Олег Асмус отметил, что регион 
- один из десяти субъектов России, в кото-
рых индекс промышленного производства 
неустанно растет. 

Следующий положительный показатель - 
рост на три процента объема инвестиций. 
Он также уже не первый год показывает ре-
зультаты только со знаком плюс. Причем год 
из года результаты эти рекордны. И 2015 год, 
по прогнозам, не будет исключением. Часть 
успехов, касающихся инвестиций, Александр 
Букин причислил и своему ведомству. 

- В этом году нами было заключено  
88 энергосервисных контрактов на сумму 
862 миллиона рублей. Для сравнения: в 
2013 - 2014 годах таких контрактов было 
подписано только семь, - похвалился  
Александр Васильевич. 

Кстати 
Ульяновская область занимает третье место 
в рейтинге социально-экономического раз-
вития в ПФО. Область лидирует по темпам 
ввода жилья, обрабатывающему производ-
ству и снижению безработицы.

Реальная безработица, измеряе-
мая методом международной 
организации труда, достигла 
минимального за 15 лет уровня - 
4,1 процента. Ульяновская область -  

один из 10 регионов,  
в которых индекс  
промпроизводства растет.

МНеНие
Евгений Качагин, заведующий ка-
федрой «Маркетинг» Ульяновского 
государственного технического 
университета:
- Региональная экономическая поли-

тика, ориентированная на приток инве-
стиционных средств, дает определенные 
результаты. Привлечение дополнительных 
финансов особенно актуально в условиях 
нового социально ориентированного бюд-
жета, когда дополнительные доходы мож-
но направить на выполнение социальных 
обязательств в Ульяновской области.

пятерки лидеров и 
аутСайдеров Среди районов

Ульяновский
Чердаклинский
Новоспасский
Новомалыклинский
Сенгилеевский

Карсунский
Радищевский
Вешкаймский
Тереньгульский
Старокулаткинский

+ -
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Эту ярмарку вакансий ждали 
многие. До конца 2015 года 
одно из градообразующих 
предприятий - Димитровград-
ский автоагрегатный завод 
- сократит более семисот со-
трудников. 

- Сегодняшнее мероприя-
тие направлено на то, чтобы 
каким-то образом нивелиро-
вать негативные последствия 
от вынужденного освобождения 
рабочих на предприятиях на-
шего города, - говорит первый 
заместитель главы администра-
ции города Вячеслав Гнутов.

Андрей Попов - один из тех, 
кого сократили с завода. 

- Я работал на ДААЗе. Ре-
монтировал оборудование. А 
на новом предприятии решили 
ремонтников не брать, вот я и 
остался без работы, - говорит он. 

Пресс-служба Димитровград-
ской администрации регулярно 
сообщает, что уволенных работ-
ников не бросили совсем уж на 
произвол судьбы. Выплачивают 
им компенсацию и помогают 
подыскать новую работу. В за-

водской проходной по будням 
работает консультационный 
пункт Центра занятости. Но, 
видимо, с их помощью Андрей 
до сих пор не смог подыскать 
для себя подходящую работу, 
поэтому пришел на ярмарку 
вакансий.

Для рабочих здесь было дей-
ствительно немало предло-
жений: семнадцать вакансий 
предложил УАЗ, пятьдесят - 
«Авиастар», пять вакансий от 
«Джокей пластик», тридцать 
девять - от «Бриджстоун Тайнер 
Мануфэкчуринг СНГ». Одно но 
- если вакансия устроит чело-
века, придется либо ежедневно 
тратить много времени на доро-
гу до областного центра, либо 
вовсе переезжать.

Однако проведенное спе-
циалистами службы занятости 
анкетирование представителей 
кадровых служб предприятий 
показало, что двенадцать соис-
кателей готовы на это. Двенад-
цать человек заполнили анкеты 
на предприятия Ульяновска, со-
рок четыре человека - на мест-
ные предприятия. Двадцать 
три бывших работника ДААЗа 
получили приглашение на до-
полнительное собеседование 
для решения вопроса трудоу-
стройства. 

- Работодатели сами испы-
тывают потребность в квалифи-
цированных кадрах, и это ме-
роприятие позволит как рабо-
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327 школьников из Мелекесского района стали участниками муниципального этапа олимпиад   ►
по 12 предметам.  Впервые в этом году проводилась олимпиада по ОБЖ.
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Домашние бутерброды под запретом

Жаркая ночь
В Димитровграде загорелась  
двухкомнатная квартира на последнем этаже 
пятиэтажки. Пожар произошел  
на улице Лермонтова. 

Семь спасателей и три автоцистерны смог-
ли ликвидировать открытый огонь за семь 
минут. Пожар закоптил всю квартиру, огонь 
повредил отделку спальни и имущество.

Вероятнее всего, пожар случился от не- 
осторожного обращения с огнем при курении. 
В квартире проживают «гражданские» муж с 
женой и брат жены. Женщина в тот вечер 
была на работе, а мужчины остались дома и 
выпивали. Судя по всему, один из них заснул 
с сигаретой. Проснувшись от начавшегося 
пожара, жильцы с криком выбежали в подъ-
езд. Соседи по площадке услышали шум и 
вызвали пожарную охрану.

МЧС сообщает еще об одном пожаре в 
городе. В ночь с четверга на пятницу на Жигу-
левской улице горел автомобиль «Шевроле- 
Круз», припаркованный возле жилых домов. 
Огонь повредил задние крылья, бампер и 
багажник. В качестве наиболее вероятной 
причины возгорания специалисты рассмат- 
ривают поджог.

В эту же ночь случился крупный пожар на 
мебельном производстве на территории 
бывшей межрайбазы. Общая площадь возго-
рания составила около шестисот квадратных 
метров. От огня пострадали кровля, потолоч-
ные перекрытия, внутренняя отделка, станки 
и сырье. Причиной быстрого распростране-
ния огня стала ветреная погода. Осложнило 
тушение наличие пожароопасных материалов 
для производства мебели. Известно, что на 
момент пожара производственные работы 
не велись. И в помещении рабочих не было. 
Причина пожара устанавливается.

осудили наркодилеров
Димитровградский городской суд вынес 
приговор организованной преступной груп-
пировке, которая распространяла наркотики. 
Подробности сообщает  
портал «Три сосны».

«Деятельность подсудимых осущест-
влялась с сентября по декабрь 2014 года. 
Распределив роли между собой, они пред-
лагали наркосредства в сети Интернет, а по-
требители данных средств получали их путем 
так называемых закладок. Из незаконного 
оборота изъято два килограмма наркотиков. 
Данная деятельность ими осуществлялась 
для своего обогащения», - рассказывает 
государственный обвинитель Петр Чугунов. 
Удалось установить, что только за три месяца 
их выручка от продажи наркотиков составила 
примерно шестьсот тысяч рублей.

В последнем слове организатор нарко-
бизнеса просил снисхождения не только к 
себе, но и к подельникам: «Вину я признал. 
В содеянном раскаиваюсь. Прошу не лишать 
свободы остальных, у них маленькие дети. 
Также прошу не наказывать меня строго».

Однако они получили тридцать шесть 
лет на троих. Организатор наркобизнеса - 
тринадцать лет с отбыванием наказания в 
колонии особого режима. Двенадцать лет 
проведет в колонии строгого режима его 
подельник. Девушка осуждена на одиннад-
цать лет в колонии общего режима. У нее 
остались два малолетних ребенка. Всем при-
судили штрафы. В общей сумме они должны 
выплатить в доход государства восемьсот 
тысяч рублей.

Подготовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

Рабочий вопрос Происшествия

Евгения ШЕПЕЛЕВА

В школе № 6 города Димитровграда 
детям запрещали приносить еду из дома. 
Директор говорила, что это вредно  
и питаться нужно только в местной  
столовой комплексными обедами  
и завтраками, а не бутербродами  
и йогуртами. 

Возмущенные родители четвероклассни-
ков обратились в региональное отделение 
Общероссийского Народного фронда, что-
бы правозащитники помогли разобраться в 
ситуации и разрешить конфликт.

Делегация из родителей и представи-
телей Народного фронта беседовала с 
руководителем учебного заведения в ее 
кабинете. Мамы основательно подготови-
лись, изучили санитарные нормы и правила: 
«Мы выяснили, что принимать пищу в школе 
можно в специально отведенных местах, 
то есть в столовых. Но нашим детям не 
разрешают есть свои бутерброды и в сто-
ловой». Дело в том, что столовую арендует 
коммерческая фирма. Она предоставляет 
услуги общественного питания на террито-

рии школы и вправе не пускать туда ребят 
со своей едой.

Раньше за наличные в столовой можно 
было купить перекус или дополнение к 
комплексному обеду, если не наелся, - чай 
с булочкой или второе. Но в конце октября 
эту услугу отменили. Директор пояснила: 
«Услуга отменена, так как школа переходит 
на полный безналичный расчет с фирмой, 
занимающейся организацией питания».

Недавно несколько проголодавшихся 
ребят на перемене сбегали в ближайший 
киоск, чтобы купить что-нибудь пожевать. 
Из-за того, что ученики покинули терри-
торию школы, их отвели к завучу, провели 
беседу и, что самое неприятное, поставили 
двойки за поведение. Родители отреагиро-
вали резко: заявили о нарушении прав сво-
их детей. Завуч ответила, что столь строгие 
запреты действуют исключительно в целях 
безопасности детей.

В ходе эмоциональной беседы выясни-
лась причина «бредовых» запретов на до-
машнюю еду. Оказывается, что в прошлом 
году ученик этой школы отравился, съев 
что-то принесенное с собой. Про этот слу-
чай никому из родителей не сообщили. Но 

даже такой аргумент не заставил родителей 
отказаться от своих претензий. «У детей 
должно быть право выбора, тем более у 
тех, кто учится во вторую смену, - считает 
руководитель региональной ревизионной 
комиссии ОНФ Олег Лобунец. - Горячее 
питание они получают дома, поэтому могут 
вместе с родителями решать, что для них 
лучше: комплексный обед или йогурт. К 
тому же есть дети-диабетики или аллерги-
ки, которые по состоянию здоровья не мо-
гут питаться тем, что предлагает школьная 
столовая. Огульный запрет на принос пищи 
из дома может создать угрозу их жизни».

В качестве одного из вариантов сопред-
седатель регионального штаба ОНФ Елена 
Куцына предложила оборудовать специ-
альное место для продажи выпечки. Проще 
говоря, буфет.

В итоге пришли к такому компромиссу: 
директор согласилась разрешить ученикам 
приносить свою еду, но каждый родитель 
должен написать заявление с формули-
ровкой, что за здоровье и безопасность 
своего ребенка он несет ответственность 
сам. Руководство школы также пообещало 
решить вопрос с буфетом.

тодателям найти необходимых 
сотрудников, так и гражданам 
подходящую работу, - проком-
ментировал начальник отдела 
трудоустройства департамента 
занятости населения Владимир 
Фирстаев.

Судя по информации Центра 
занятости, рабочим в Димит- 
ровграде сегодня предлагают 
места не дешевле двадцати 
тысяч рублей в месяц. Свежие 
вакансии регулярно вывеши-
вают на сайте городской адми-
нистрации. Одно из последних 
объявлений: требуются инже-
нер и электрогазосварщик на 
«Димитровградхиммаш».

Что касается других вакан-
сий, не связанных с рабочими 
специальностями, то город 
постоянно испытывает потреб-
ность в инспекторах МВД, воен-

нослужащих по контракту, води-
телях и воспитателях детского 
сада. Так, сегодня ищут семь 
полицейских, предлагая зар-
плату в двадцать тысяч рублей. 
Пять воспитателей в детские 
сады, которые будут получать 
от десяти до двадцати тысяч. 
Требуются 16 водителей, им 
работодатели готовы платить 
лишь десять тысяч рублей в ме-
сяц. Набираются семь военных-
контрактников на зарплату от 
восемнадцати до тридцати 
тысяч рублей. 

сПрАвКА «НГ»
По вопросам трудоустройства 
можно обращаться на горячую 
линию Центра занятости на-
селения по телефону 8 (84235) 
2-63-94.
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Екатерина НЕЙФЕЛЬД

Тысячу двести предложений работы получили 
димитровградцы на прошедшей ярмарке 
вакансий. Представители четырнадцати компаний 
искали тут для себя сотрудников. В том числе три 
ульяновских предприятия готовы переманить 
триста местных жителей в областной центр. Какую 
работу предлагают на востоке области сегодня, 
кому и сколько готовы за нее платить?

Двенадцать  
димитровградцев 
готовы работать  
в Ульяновске.
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Более 40 мам приняли участие в  Барышском районном празднике «Лирическая страница у мамы».   ►
Главными  действующими лицами на нем стали многодетные и приемные семьи. 
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Иван ПОРФИРЬЕВ

Гражданский форум в этом году может 
пройти в три этапа.

На прошлой неделе в областном пра-
вительстве состоялась встреча с канди-
датами в состав совета при губернаторе 
Ульяновской области по развитию граж-
данского общества. Среди обсуждав-
шихся тем были и вопросы предстоя-

щего областного гражданского форума. 
Председатель общественной палаты 
Ульяновской области Тамара Девяткина 
рассказала о его новом, а точнее, допол-
ненном формате.

Раньше он проводился в два этапа - сна-
чала в муниципалитетах (завершится 3 де-
кабря), после чего представители районов 
собирались на общеобластной форум в 
Ульяновске (в этом году 18 декабря). Сей-
час же предлагается добавить еще и третий 

этап - «кустовой». Он, по мнению Тамары 
Владимировны, должен проходить пример-
но через две недели после районного, когда 
его итоги будут подведены. «Кустовой» этап 
форума нужен для решения нескольких 
вопросов. Это и обмен опытом предста-
вителей соседних районов, и определение 
реального некоммерческого сектора, и вы-
явление наиболее эффективных проектов 
и практик, и формирование конкретного 
гражданского актива.

Еще один этап

Школьники были смеШнее
Минувшая пятница в концертном зале  
Инзенского филиала УлГУ выдалась особенно 
веселой. Здесь проходила игра местных 
команд КВН.

Кто же смешнее всех шутит, выясняли 
шесть команд - четыре представляли шко-
лы, одна была сборной филиала УлГУ и 
Инзенского государственного техникума 
отраслевых технологий, экономики и права. 
И шестым коллективом выступили юмори-
сты местного отделения РСМ. Судило ребят 
жюри, в котором были ульяновские КВНщики 
Антон Титов и Артем Сизов и заслуженный 
артист России Владимир Демидов.

Несмотря на юный возраст участни-
ков игры, конкурс проходил вполне по-
взрослому. Как и в телевизионном варианте 
КВНа, здесь тоже было свое приветствие, 
на которое каждой из команд выделялось не 
более семи минут. Потом были «разминка» и 
полюбившийся многим зрителям премьер-
лиги КВН конкурс «озвучка».

С первого же тура в лидеры вышли  
команды «Сборная Китовки» и «По-русски», 
представляющие, соответственно, третью и 
четвертую школы Инзы. Они же больше все-
го порадовали зрителей и в первую очередь 
жюри в «озвучке». И только в «разминке», по 
мнению судей, все команды выступили при-
мерно ровно.

В итоге одного победителя среди инзен-
ских веселых и находчивых не оказалось. 
Третья и четвертая школы разделили между 
собой первое место. Условное «серебро» до-
сталось «Универникуму» - сборной студентов 
техникума и университета. А третье место 
заняла «Сборная второй школы».

Праздник уже рядом
До наступления нового 2016 года осталось уже 
меньше месяца, и все в той или иной мере 
ощущают приближение этого праздника. Но 
если где-то подготовка к празднику еще не 
началась, то в Кузоватове уже установили 
символ Нового года - настоящую ель.

Главная зеленая красавица района появи-
лась на местной площади Ленина в прошлую 
пятницу. Пока она стоит лишь в своем хвой-
ном убранстве, но уже вскоре елку должны 
будут нарядить в новогодние игрушки и 
гирлянды.

В дополнение к новогоднему дереву в те-
чение ближайших дней на площади появятся 
детская горка, лавочки и фигуры сказочных 
героев. Кроме главной елки, в Кузоватове со-
бираются установить еще пять дополнитель-
ных - на разных улицах рабочего поселка. Да 
и одними только деревцами праздничные 
украшения не закончатся.

Например, сейчас на световых опорах в 
Кузоватове развешены 37 светящихся фи-
гур. Еще 42 иллюминации должны появиться 
в скором времени. Водонапорную башню 
- одну из главных достопримечательностей 
поселка и вход в центральный парк украсят 
светящиеся гирлянды. А в центральном 
сквере Кузоватова установят светодиодный 
фонтан - он, кстати, будет радовать жителей 
поселка впервые. Украсят в Кузоватове так-
же деревья и фасады домов. Завершиться 
все эти работы должны будут к 10 декабря. 
А 25-го числа состоится торжественное от-
крытие главной елки района.

Подготовил Иван СОнИн
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В чем сила, экономика?
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Иван СОнИн

В региональном правительстве 
подвели итоги социально-
экономического развития  
за десять месяцев.

Финансы населения
Пресс-конференцию по этому поводу 

министр экономического развития Улья-
новской области Олег Асмус начал 
не, как всегда, с достижений, а 
со слабых сторон экономи-
ки. Как пошутил министр, 
расстановку вопросов 
он поменял по совету 
главы региона. 

Итак, проблема но-
мер один - высокий 
уровень цен. Рост ин-
фляции в регионе за 
10 месяцев составил 
12%. По словам Асму-
са, продолжает оста-
ваться ниже желаемого 
средний размер зарплат. 
Ульяновская область по это-
му показателю на 10-м месте 
в ПФО. Но к концу года есть шанс 
подняться на пару ступеней вверх и стать 
в округе уверенным середняком, поскольку 
сейчас зарплата в регионе набирает оборо-
ты быстрее, чем у большинства соседей. 

Еще одна головная боль, касающаяся 
финансов населения, это увеличивающее-
ся число просрочек по зарплате. В общей 
сумме ульяновцам не выплатили за их труд 
девять миллионов рублей.

- Это немалая сумма, но, если сравнивать 
с другими регионами, просрочка по зарпла-
те у нас не выше, чем у многих, - подчеркнул 
министр.

жилье деШевеет
В сфере строительства руководитель об-

ластного минстроя Александр Букин также 
упомянул о проблемах. Пожалуй, главная из 
них - снижение темпов продажи квартир в 
новостройках. Даже несмотря на уменьше-
ние стоимости квадратного метра. 

- Для примера - в начале года в Ленин-
ском районе Ульяновска цена за квадрат-
ный метр была около 40 тысяч рублей. 
Сейчас она снижается до 35, - рассказал 
Александр Букин. 

Причины падения продаж министр на-

зывает, как минимум, две. Во-первых, 
снижение покупательской способности 
населения. А во-вторых, сказывается демо-
графическая яма начала 1990-х: молодых 
людей 20 - 25 лет просто очень мало. 

- 25 - 30-летние уже обзавелись жильем, 
а те, кому 18 - 19 лет, живут с родителями, и 
покупать квартиры еще не готовы, - пояснил 
Александр Васильевич. 

При этом, по его словам, отказываться от 
планов по вводу в строй жилья никто не со-
бирается. Из 920 тысяч квадратных метров, 
запланированных в начале года, сейчас 
введено в строй уже 633 тысячи. 

Неоднозначная картина складывается, 
по словам Букина, в муниципальных об-
разованиях области. Цена за квадратный 

метр разнится от района 
к району. И где-то, как в 
Новоспасском, жилье в 
новостройках раскупают 
быстро. А, например, в 
Сенгилее новый дом пу-
стовал три года. Первы-

ми его жильцами станут 
переселенцы из ветхого 

жилья в Цемзаводе. 
В целом, как отметил ми-

нистр, программа пересе-
ления из ветхого и аварийного 

жилья, а также выделения квартир 
сиротам позволяет строить новые 

дома практически во всех районах. 

ПромыШленность  
вПереди

Точно не вызывает вопросов такой пока-
затель социально-экономического разви-
тия, как индекс промышленного производ-
ства. Если по всей стране он снижается в 
среднем на три процента, то в Ульяновской 
области за 10 месяцев, наоборот, вырос 
на 4,3 процента (по сравнению с прошлым 
годом). Олег Асмус отметил, что регион 
- один из десяти субъектов России, в кото-
рых индекс промышленного производства 
неустанно растет. 

Следующий положительный показатель - 
рост на три процента объема инвестиций. 
Он также уже не первый год показывает ре-
зультаты только со знаком плюс. Причем год 
из года результаты эти рекордны. И 2015 год, 
по прогнозам, не будет исключением. Часть 
успехов, касающихся инвестиций, Александр 
Букин причислил и своему ведомству. 

- В этом году нами было заключено  
88 энергосервисных контрактов на сумму 
862 миллиона рублей. Для сравнения: в 
2013 - 2014 годах таких контрактов было 
подписано только семь, - похвалился  
Александр Васильевич. 

Кстати 
Ульяновская область занимает третье место 
в рейтинге социально-экономического раз-
вития в ПФО. Область лидирует по темпам 
ввода жилья, обрабатывающему производ-
ству и снижению безработицы.

Реальная безработица, измеряе-
мая методом международной 
организации труда, достигла 
минимального за 15 лет уровня - 
4,1 процента. Ульяновская область -  

один из 10 регионов,  
в которых индекс  
промпроизводства растет.

МНеНие
Евгений Качагин, заведующий ка-
федрой «Маркетинг» Ульяновского 
государственного технического 
университета:
- Региональная экономическая поли-

тика, ориентированная на приток инве-
стиционных средств, дает определенные 
результаты. Привлечение дополнительных 
финансов особенно актуально в условиях 
нового социально ориентированного бюд-
жета, когда дополнительные доходы мож-
но направить на выполнение социальных 
обязательств в Ульяновской области.

Пятерки лидеров и 
аутсайдеров среди районов

Ульяновский
Чердаклинский
Новоспасский
Новомалыклинский
Сенгилеевский

Карсунский
Радищевский
Вешкаймский
Тереньгульский
Старокулаткинский

+ -
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Весной 2015 года кинозалу инзенского кинотеатра «Заря», совмещающему в себе  ►
функции городского Дома культуры, планируют присвоить имя Валентины Леонтьевой. 
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Шикануть на пенсии
Алекс МИТРИЕВ

Недостроенное здание районной боль-
ницы в поселке Языково (Карсунский 
район) вскоре должно превратиться в 
одно из лучших мест отдыха в Ульянов-
ской области.

Огромное трехэтажное кирпичное строе-
ние возвели еще в 1993 году, и до сих пор 
оно не было востребовано, пока губернатор 
Сергей Морозов не принял решение от-
крыть здесь современный пансионат для 
граждан пожилого возраста.

В нем смогут отдыхать до 50 пожилых 
людей с полным круглосуточным обслужи-
ванием. Кроме медицинских кабинетов, в 
пансионате расположатся библиотека с ком-
пьютерной студией, музыкальная гостиная, 
творческие мастерские и парикмахерские. 

Планируются 1- и 2-комнатные номера по-
вышенной комфортности, оснащенные тре-
вожными кнопками вызова персонала. Об-
щая площадь вместе с небольшим парком, 
беседками и зоной отдыха составит девять 
тысяч квадратных метров. Пансионат при-
мыкает к территории парка музея Языкова.

Пока вся эта красота - только на картин-
ках проекта. Чтобы воплотить идею в реаль-
ность и сдать комплекс в эксплуатацию, как 
и запланировано 30 августа 2016 года, надо 
сделать еще многое. Требуется ремонт 
крыши, фасада, внутренних помещений, 
окон и дверей, необходимо заменить все 

инженерные сети, установить автономную 
котельную, подвести газ и электричество. 

Все работы обойдутся в 151 миллион 
рублей, из которых 100 нужно освоить до 
конца года, иначе можно потерять и деньги, 
и проект. Дело в том, что часть средств (50 
миллионов рублей) выделяет Пенсионный 
фонд России. По правилам, если инвести-
ционные деньги не расходуются до конца 
года, они должны быть возвращены.

Проблем в здании много, времени для 
их устранения мало. Успеем ли? С таким 
вопросом обратился к представителям 
генподрядчика «Симбирск-Рем-Сервис» 
и администрации Карсунского района 
губернатор Сергей Морозов, осмотрев 
объект. Главу региона заверили, что сро-
ки выполнимы, хотя и есть ряд вопросов. 
Губернатор поставил на личный контроль 
выполнение ремонта.

В пансионате будет  
60 новых рабочих мест.
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Первый шаг,  
Первый кадр

Как рассказывает Ирина Шку-
нова, директор школы № 2, на 
базе которой сейчас существует 
студия «Деткино», начало мест-
ному кинопроизводству было 
положено еще в 2010 году, когда 
инициативный ученик Сергей Ко-
четков собрал группу единомыш-
ленников, чтобы делать новостные 
выпуски. В 2013 году кинодвиже-
ние пришло и в инзенскую школу  
№ 3. С помощью видеокамеры и 
простейшего видеоредактора там 
снимают художественное кино. 

Возможно, юные наследники 
Люмьеров так и варились бы 
в собственном соку, если бы в 
апреле 2014 года по инициа-
тиве главы администрации Ин-
зенского района Олега Мидлен-
ко не прошел муниципальный 
кинофестиваль «Первый шаг, 
первый кадр». Он теперь счита-
ется днем рождения районной 
киностудии «Деткино». Кстати, 
фестиваль не остался на район-
ном уровне. Узнав о нем, свои 
работы на него стали присылать 
школьники из других регионов 
- Самарской, Липецкой обла-
стей и даже из Москвы. Весной 

этого года прошел уже второй 
фестиваль, он был посвящен  
70-летию Победы. Сейчас ин-
зенцы готовятся к третьему. 

О любви и смехе
Студия во второй школе в 

этом году победила в гран-
товом конкурсе и обзавелась 
хорошим оборудованием. 
Фильмы сейчас снимаются на 
профессиональный фотоаппа-
рат с профессиональным же 
объективом. Для тех, кого это 
удивит, поясним - сейчас на 
профессиональных фотоаппа-
ратах создаются даже картины, 
рассчитывающие на выход 
в прокат по всей стране. Как 
свежий пример - новая под-
ростковая картина «14+». 

Есть у школьников и программ-
ное обеспечение для монтажа, и 
оборудование для озвучки филь-
мов. А среди тех, кто работает в 
киностудии, четко распределены 
обязанности. Одни пишут сце-
нарий и режиссируют, другие 
снимают и монтируют, третьи 
выступают в роли ассистентов. 
Все по-взрослому. 

Над чем же трудится съемоч-
ная группа? Школьники, немно-
го смущаясь, говорят:

- В основном приколы про 
школьную жизнь. Что-то вроде 
«Ералаша». 

В копилке работ учеников 
второй школы есть и фильмы о 
любви. Например, снятая этим 
летом картина «Фотография 
Риты» - история о случайном 
снимке и поиске попавшей в 
кадр девочки. 

Что касается актеров, по 
словам ребят, уговаривать их 
сыграть роль не приходится и 
камеры они не боятся.

кинО ПрО вОйну
Киностудия в третьей школе, 

которую возглавляет замести-
тель директора по воспита-
тельной работе Михаил Иванов, 

условия имеет похуже. Там, как 
и два года назад, все так же 
снимают на простую видеока-
меру и фотоаппараты, монтиру-
ют на несложном видеоредак-
торе. Но фильмы, надо сказать, 
получаются ничуть не хуже, чем 
у их сверстников. По словам 
Михаила, они также часто сни-
мают юмористические ролики. 
Но и о серьезном кино не забы-
вают. Например, фильм «Тише, 
Танечка, не плачь» недавно 
отправился в Казань на между-
народный фестиваль «Белый 
экран». Картина рассказывает о 
судьбе брата и сестры, которых 
разлучила Великая Отечествен-
ная война. Еще один серьезный 
фильм, «Мама», посвящен Дню 
матери. 

Пока инзенские кинема-
тографисты снимают толь-
ко короткометражное кино и 
говорят, что на полный метр 
переходить не собираются. 
Правда, уточняют: как мини-
мум, пока. 

От себя добавим: конечно, 

то, что фильмы, снятые школь-
никами, любительские, бро-
сается в глаза. Хромает звук, 
иногда монтаж, игра актеров-
школьников тоже весьма наив-
на. Но в то же время у тех улья-
новских режиссеров, которые 
называют себя едва ли не про-
фессионалами, точно такие же 
проблемы, а то и хуже. Так что, 
если назовем Инзу центром 
любительского кино, точно не 
ошибемся. 

КСТАТИ 
Первопроходцем художествен-
ного кино в Инзенском райо-
не можно назвать уроженца 
села Юлово Андрея Федулова. 
Примерно в то же время, когда 
Сергей Кочетков снимал люби-
тельские ролики у себя в школе, 
Андрей пытался делать в Инзе 
артхаусное кино. И даже вы-
пустил в 2012 году короткомет-
ражку «Пророк». Сейчас Андрей 
покинул родину и прекратил 
снимать фильмы. 

В школьной студии все по-взрослому: один - сценарист, 
другой - оператор.

Директор школы № 2  
Ирина Шкунова.

Иван СОНИН

Следующий год объявлен в нашей стране 
Годом кино. Подготовка к нему уже идет, 
в том числе и в Ульяновской области. 
И в этом плане у Инзенского района 
есть фора - больше полутора лет здесь 
существует собственная киностудия. 

Студия «Деткино»  
представляет

следите за слОвами
Барышская прокуратура направила в суд 
обвинение в отношении местного 26-летнего 
жителя, который летом этого года  
прилюдно оскорбил полицейского. 

15 августа барышец Александр Е., будучи 
в изрядном подпитии, пришел в районную 
больницу. Там ему что-то не понравилось, 
причем настолько, что возмущаться парень 
начал с помощью матерной брани. Просьбы 
других людей, просивших его успокоиться, 
на «пациента» не действовали. Отреаги-
ровал он только на появление сотрудни-
ка УВО, который охранял медицинское 
учреждение. Правда, реакция оказалась 
своеобразной: молодой человек выдал в 
адрес полицейского тираду из отборной 
матерщины. 

Силовик поступил единственно пра-
вильным образом - он собрал показания с 
окружающих и передал информацию кол-
легам- полицейским, которые возбудили 
по этому факту уголовное дело. Теперь не-
культурного барышца ждет суд. И если его 
признают виновным, он может получить до 
года лишения свободы. 

Я мзду не беру
Очередной нарушитель, который посчитал, 
что сотрудника ГИБДД можно купить взяткой, 
отправится вскоре на скамью подсудимых. 

Он был задержан с поличным в минувшую 
пятницу в Инзе. 

«Жигули» шестой модели инзенские со-
трудники ДПС остановили, подозревая, что 
за его рулем может находиться нетрезвый 
водитель. Так оно и вышло: 53-летний 
мужчина, судя по внешним признакам, был 
в подпитии. Сотрудники автоинспекции 
предложили ему пройти медосвидетель-
ствование, но водитель отказался. Вме-
сто этого он предложил силовикам 5 000 
рублей за то, чтобы на него не составляли 
протокол. Но, как говорится, не на тех на-
рвался. Полицейские зафиксировали 
попытку дачи взятки на видео, а самого 
нарушителя-взяткодателя передали опе-
ративникам. 

Теперь мужчине придется отвечать и за то, 
что он находился за рулем в пьяном виде, и 
за то, что пытался подкупить сотрудников 
правоохранительных органов. 

Кстати, всего с начала года в Ульянов-
ской области задержаны уже 70 человек, 
пыт авши хся п од купит ь  сот рудн ико в  
автоинспекции. 

«темные» ПешехОды
На прошлой неделе в двух западных районах 
под колеса автомобилей попали  
два пешехода. Причем оба ДТП произошли 
уже в темное время суток, и, как отмечают  
в ГИБДД, оба пешехода были в одежде  
без светоотражателей. 

Первый случай произошел в Карсунском 
районе около пяти вечера. 38-летний во-
дитель, ехавший на своих «Жигулях», сбил 
идущую по обочине 59-летнюю пенсионерку. 
Причем шла она, соблюдая правила дорож-
ного движения - по левой стороне дороги. То 
есть машина догнала ее на встречной поло-
се. Последствия ДТП оказались серьезными 
- пострадавшую пришлось госпитализиро-
вать в хирургическое отделение местной 
больницы. 

Но куда более печально закончилось про-
исшествие, случившееся в 23.40 на трассе 
Саранск - Ульяновск в Сурском районе. Там 
под колеса седельного тягача ДАФ попал 
35-летний мужчина, который шел по правой 
стороне дороги. Можно предположить, что 
водитель грузовика мог просто не заметить 
пешехода в темноте. Естественно, шансов 
выжить у сбитого огромным грузовиком 
человека практически не было - мужчина 
скончался на месте происшествия еще до 
приезда скорой помощи. 

Подготовил Игорь УЛИТИН
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